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Miles de personas participaron en la ofrenda de flores a la Virgen del Prado

Ciudad Real vibró un año más 
con la fiesta de La Pandoi^
Miles de ciudadrealeños y 
visitantes participaron ayer 
en la fiesta más multitu
dinaria y popular de Ciu
dad Real: La Pandorga. Los 
actos comenzaron a las 
ochos de la tarde con la pro
clamación del Pandorgo 95 
y la coronación de la 
Dulcinea y sus damas.

La ofrenda de flores y pro
ductos de la tierra a la Virgen 
del Prado, Patrona de Ciudad 
Real, que tuvo lugar en la Cá
tedra, tras la proclamación del 
Pandorgo 95 y la coronación de 
la Dulcinea y sus damas de 
honor, fue el acto más emoti
vo. El más multitudinario y 
esperado por la juventud fue
ron los toros de fuego que re
corrieron la Plaza Mayor de la 
capital.

(Págs. 3) Un momento del discurso que pronunció ayer el alcalde Francisco Gil-Ortega. M. DEL MORAL

Condenan a 6 años 
a un vecino de la 
capital que asestó 
cinco puñaladas a 
su mujer

El vecino de Ciudad Real To
más Patiño Sevillano ha sido 
condenado por la Audiencia Pro
vincial a una pena de 6 años y 
un día de prisión mayor como 
autor de un delito de homicidio 
frustrado cometido contra la 
persona de la que entonces era 
su esposa, Eufemia Romero 
Pardo a la que asestó cinco pu
ñaladas tras mantener una dis
cusión.

(Pág. 4)
Un momento de la reunión de ayer.

REGION
La Mesa de las 
Cortes considera 
justifícadas las 
cuentas del 
Partido Popular

La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha acordó en 
su reunión de ayer zanjar la 
polémica del llamado "caso de 
las cuentas" del PP, al conside
rar que la nueva documentación 
aportada por el Grupo Popular 
sobre su contabilidad entre los 
años 1988 y 1992 justifica ple
namente sus cuentas. De esta 
manera, la Asamblea regional ha 
puesto fin a un escándalo que 
estalló en el mes de septiembre 
de 1993 y que ha enrarecido el 
clima político en el Parlamento 
en los últimos años entre socia
listas y "populares".

(Pág. 15)

El alcalde de 
Villarta será elegido 
hoy presidente de 
Consermancha

La Mancomunidad
vicios Consermancha 
esta tarde para elegir 
te y vicepresidente, car9^^| 
casi con total seguridad
sobre el alcalde de Villar^^B 
socialista Angel Antonio 
Palomares y el único concejal do 
IU del Ayuntamiento de Heren
cia, Juan Manuel Hernández.

(Pág. 11)

Solucionado el problema del 
agua en Terrinches y Montiel

Los municipios de Alba
ladejo, Montiel y Terrinches, que 
cuentan con una población de 
cerca de 5.000 habitantes, podrán 
ver solucionado el problemaque 
sufren de abastecimiento de agua 
a corto plazo. Sus tres alcaldes, 
Juan Angel Rodado, Bartolomé 
Jiménez y Rafael Mendoza, que 
se reunieron ayer con el gober- 
nadorcivil de Ciudad Real, Fidel 
Martínez y el Comisario de 
Aguas, buscaron una solución 
conjunta e inmediata para estos 
municipios que viene sufriendo 
importantes restricciones.

A partir de hoy, informó el

gobernador civil, se procederá a 
la canalización de agua desde la 
cota más alta del pozo que sumi
nistra agua al municipio de 
Albaladejo por medio de una 
ramificación para suministrar 
agua al municipio de Terrinches, 
de una población de 1.061 habi
tantes. «Esta es una solución 
provisional y de emergencia. Es 
un compromiso que han adqui
rido hoy el comisario de Aguas 
del rió Guadiana, José Ramón 
Aragón y el delegado de Obras 
Públicas y los tres alcaldes.

(Pág. 5)
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HORARIO DE TRENES
t^)SPnLLA ■ ^CORDOBA ■ PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL ■ MADRID

HORÁRIO DE AUTOBUSES

(2) Este tren sólo circula los domingos

1 Info-Renfe
22 02 02 LANZ. 4Fe LANZ. 4V£ TALGO TALGO LANZ. LANZ. 4F£ TALGO AV5 LANZ. TALGO TALGO

j MADRID 8'15 9'45 10'00 11'45 13'01 14'00 16'45 18'30 18'40 21'25 22'40 22'45 23'45 00'15
' emmL 7'20 8'48 9'05 10'46 (1)

11'56 12'58 15'50 17'35 17'47 20'15
(L,M,X,J,V)x

21'46 21'50 22'36 (2)
23'12

I mmNc 7'00 8'32 8'45 10'32 (D 
11'39 12'41 15'30 17'15 17'31 19'58 (UM.X.J.V)

21'29 21'30 22'19 (2) 
22'55

CORDOBA 7'48 9'46 10'47 11'52 16'48 19'10 20'46 21'30 22'06
SEVILLA 7'00 9'00 9'40 16'00 17'55 20'00 ja^e X^E

HUELVA 16'55 X^E Xí^E

MALAGA 9'30 J9^E JS!^E 18'50 19'40
CADIZ 8'00 X^E X^E X^E 16'20 X’^E >8^E
(1) Este tren continua hasta Barcelona (3) Diariamente sale de Ciudad Real, a las 23’45, un 

Talgo-cama con destino Barcelona.

AGUDO...........................................
ALBACETE ...................................
(de lunes a sábados no festivos)
ALBALADEJO.........  
ALMADEN ................ 
ALCAZAR..................  
ALDEA DEL REY ... 
ALMAGRO................ 
ALMODOVAR......... 
ARGAM. CVA..........  
AZUAGA....................  
BARCELONA (L-S) 
(DOMINGOS)...........  
CABEZA BUEY....... 
CHILLON...................  
CORDOBA.... ............  
DAIMIEL....................  
EL CRISTO................

............................ 13,00 -
11,00 -12,1.5 -15,00 -
............................09,30 -

18,00

15,00 
17,00
18,00 
14,00
13,20

..........................07,00 - 12,30 -13,00 -14,00 -17,00 -19,00

................. .......................................11,00 -13,00 -1.5,00 -19,00

........................... 08,30 -1.1,00 -13,30 -1.5,00 -16,4.5 -19,30

................................................................................................ 1 1,00
................................................................................................21,20

................................................................................................19,25

............................................................................ :.... 12,15 -18,00

.................................................................... 1 1'00 -12,15 -18,00

................................................................................................ 11,00
07,00 -09,30 -1 1,00 -13,00 -14,00 -17,00 -18,30 -19,30
.................................................................................................. 13,00

MADRID ■ CIUDAD REAL ■ PUERTOLLANO - CORDOBA iu<^/^ ■ SEVILLA CJ

FUENTE EL FRESNO..............; 
HERENCIA................................... 
HORCAJO.....................................  
INFANTES.................................... 
JAEN...............................................  
(de lunes a viernes no festivos) 
LOS CORTIJOS........................... 
LA SOLANA................................. 
(de lunes a viernes)....................  
LA SOLANA................................. 
(sábados)......................................... 
MADRID.......................................

08,00-09,30 -11,00 -14,00 -18,30 -19,00 
09,30 -14,00

.....................................................................15,30

.......................................................13,00 -17,00

09,30
14,30

O
O 

o

Info-Renfe
22 02 02 AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. TALGO TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

|madr/d 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 16'05 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15
mDfieAí 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06

(1) 17'05 19'11 20'21 21'49 23'04
pomNO 8'08 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 (1) 17'23 19'28 20'40 22'05 Xl^E 23'25

|co™B/l 8'57 X^e 12'08 15'08 18'12 20'18 22'52 23'57
|sEWtU 9'46 13'25 .i^E 19'20 >^E 23'40 00'40

HUELVA X^E 14'35 X^E X^E JÍ^E X^E JB^B X^E X^E
1 MALAGA X^E 14'45 17'35 X^E XY^s {2) 22’55 X^E Xl^E

CADIZ X^E 15'00 X^E X^E 21'05 ja^E X^E ’X^E X^E X^E

(domingos y festivos) 
MANZANARES .......  
MALAGON................. 
NAVALPINQ.............  
PEDRO MUÑOZ......  
PIEDRABUENA.......

.........................................................15,00
07,00 -09,30 -1 1,00 -14,00 -16.30
..........................................09,00 -18,00

...................................................................... 13,00 -14,00 -17,00
08,00 -09,30 -11,00 -13.00 -14,00 -14,30 -18,30 -19,00
...................................................................................................15,30

PORZUNA .................................................
POZOBLANCO ........................................
POZUELO-ALDEA..................................
DEL REY-CALZADA ............................
GRANATULA-CALZADA ...................
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL

.........................................09,30 -14,00
1 1,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19,1.5 

13,00 -15,30 -18,15 -I1,00 
...........13,00 -15,30 -18,15 -1 LOO

[1) Este tren procede de Barcelona (2) Durante el verano, este Talgo, continua hasta Fuengirola.

CINES

Pases: 8,00 y 10,45 
"POWER RANGERS'
MARIA CRISTINA 3

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO 1

Unico pase: 11 
"FORRES GUMP
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

Pases: 8 y 10,35
"UNA HISTORIA DEL BRONX
CINES CASTILLO 3

Pases: 8,15 y 10,30
"CASPER"
CINES CASTILLO 2

Pases; 8 y 10,35 
"MAJOR LEGAUE-2'
MARIA CRISTINA 1

Pases: 8 y 10,30 
"BATMAN FOREVER"
CINE ORTEGA TERRAZA

Pases; 8 y 10,45 
"RAPIDA Y MORTAL'
MARIA CRISTINA 2

11,15
18,15
19,15

Unico pase: 8, 10,30
"EL FAVOR"
MULTICINES ORTEGA 3

Pases: 8,45 y 11,15
"ROB ROY"
CINE CRISFEL TERRAZA

FARMACIAS

ro

43X31

^̂

1

27/07/96 29/07/96

(Esquina Jacinto) 
Teléfono: 25 58 TO 

13004 CIUDAD REAL

MONTAIES ELECTRICOS 
CRESCENQO 

PEREZ

NIEBLA

LU

LLUVIA EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 702,8 MM.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Sur, 4 km/h
MAXIMA: 37,8°
MINIMA: 20,2°
HUMEDAD: 20%
EVAPORACION: 6,6 MM.

1

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

1 BONOLOTO 11 PRIMITIVA ! tlPOl DE Li ONCE

OINICIE

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 - Fax: 81-52-34 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

37 84.590
Seguros y Reaseguros

Lunes 24 78.899
Martes 25 95.691
Miércoles 26 49.115
Jueves 27 03.640
Viernes 28 44.574

T C \ VR C R C R - C
6 38 6 21 5 37 5 37

25/07/95 26^7/96 . 28/07^; 31/07/96

48*“ 33’ ib..
R C
1 37

PUERTOLLANO......................„......
PUERTOLLANO-VALDEPENAS 
SOCUELLAMOS .............................  
SACERUELA.....................................  
TOLEDO..............................................  
TOMELLOSO....................................  
TORRENUEVA................................. 
VALENCIA........................................  
VILLARTA.........................................  
VILLARRUBIA......... .......................
VALDEPEÑAS..................................

08,30 -1 1,00 -13,30 -15,00 -16,4.5 -19,30
....................................................... 07,30 -14,00
.......................................................................14,00

14,45
......................................................................08,00
...........................................13,00 -14,00 -17,00
...................................................................... 14,00
......................................................................09,30
........................................................14,00 -18.30
........................... 09,30 -11,00 -14,00 -19,00
........... 07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

916) 221415'231802/03 ^CIUDAD REAL

CIUDAD.REAL
HOY: JUAN SANCHEZ.
Ronda Cva. S/N. (Semiesquina 
a Mata).
MANANA: MANUEL
ROMERO. Toledo, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOSE MANUEL
MORENO. E. Castelar, 15.
MANANA: MERCEDES
PERUCHO. E. Castelar, 33.
ALMADEN
HOY Y MANANA: ANA M“
VILLANUEVA. A. Muñoz, 
40.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO
DURAN. Cardenal Monescillo,
2
MAÑANA: GARCIA
REILLO, C.B. Murcia, 10
DAIMIEL
HOY: CARMEN SIMAL.
Alfonso XII, 10
MANANA; HERMANOS
CRUZ. Mártires, 2.
MANZANARES
HOY Y MANANA: JUANA
BENEYTEZ. Monjas, 12.
PUERTOLLANO
HOY; M“ LUZ GARCIA.
Conde Valmaseda, 6.
MANANA: LUIS CORTES.
Gran Capitán, 24.
SOCUELLAMOS
HOY Y MANANA:
DESAMPARADOS IRNAN.
Gral. Aguilera, 2.
LA SOLANA
HOY Y MANANA;
JOAQUIN ANTEQUERA.
Plaza Canalejas, 1.
TOMELLOSO
HOY; M“ ROSARIO
VILLEGAS. Independencia, 5 
MANANA: ANGEL BRAVO.
Doña Crisanta, 2.
VALDEPENAS
HOY: ALFONSO 
SANTAMARIA. S. Bermejo,

MAÑANA: GASPAR 
NARANJO. Cristo, 1.

Pases: 8,00 y 10,45 
"JUNGLA DE CRISTAL, LA 
VENGANZA"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA 1
Pases: 8 y 10,30
"CASPER"
MULTICINES ORTEGA 2

Unico pase: 10,15 
"MENTIRAS ARRIESGADAS
Unico pase; 12,15
"MAJOR LEAGUE 11"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL

SALA A: P: 6, 7,30 y 9 
"LA BELLA DURMIENTE
SALA B: P: 11
"ENTRE ROJAS"
MIGUELTURRA
CINE PAZ
VER CARTELERA
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El Pandorgo 95 invitó, como manda 
la tradición, a ciudadrealeños y 
visitantantes a "limoná" y "puñao" en 
los jardines del Prado

87
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>j

p >

La catedral, en un momento de la ofrenda a la Virgen del Prado. M. DEL MORAL

»«: 
21 |

Los ciudadrealeños también disfrutaron del desfile. M. DEL MORAL
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Desde la proclamación del Pandorgo 95 hasta los toros de fue so, Ciudad Real estuvo en la calle

Ciudad Real vibró, otro año más, 
con los actos de La Pandorga
Un año más los ciudadrealeños y los visitantes que acudie
ron hasta Ciudad Real vibraron con La Pandorga. Desde el 
acto de proclamación de la Dulcinea y Pandorgo 95 hasta la 
suelta de los toros de fuego, el pueblo de Ciudad Real estuvo 
en la calle participando y disfrutando de la fiesta, más 
multitudinaria de la capital.

Concha VICENTE

Miles de ciudadrealeños y 
visitantes presenciaron ayer los 
actos más significativos de la 
fiesta más multitudinaria de Ciu
dad Real: La Pandorga. Las per
sonas que acudieron a la plaza 
del Ayuntamiento, que desde 
primeras horas de la mañana ya 
estaba engatando y preparando 
para los festejos, acogieron con 
los brazos abiertos al Pandorgo 
95, Ricardo Peral, y a la Dulcinea 
de este año, María Martínez- 
Consuegra, y vitorearon a la 
Virgen del Prado, Patrona de 
Ciudad Real.

Los actos de este año comen
zaron pasadas las ocho de la tar
de y su presentación corrió a 
cargo del director de la Cadena 
Ser, Javier Delgado, que como 
manda la tradición, empezó por 
presentar a los Pandorgos que han 
tenido el honor ser representan
tes de Ciudad Real desde 1980 
hasta el año pasado.

Posteriormente, Delgado lla
mó a las damas, que acudieron 
al escenario cogidas del brazo de 
varios concejales de la Corpora
ción y que fueron seguidas por 
el Pandorgo 95. Finalmente, hi
cieron acto de presencia, bajo los 
aplausos de los asistentes, la 
Dulcinea 95 y el alcalde de Ciu

dad Real, Franscisco Gil-Orte
ga.

Una vez fueron impuestas las 
bandas a las damas y Dulcinea y 
se les hizo entrega de un ramo 
de flores, el alcalde procedió a 
dar lectura del acuerdo que acre
dita a Ricardo Peral como 
Pandorgo 95 y se le impuso la 
medalla por la que se es posee
dor del título de Pandorgo hasta 
lapróximaedición de lapopular 
fiesta.

RicardoPeral, embargado por 
la emoción, agradeció al Ayun
tamiento capitalino y a la Her
mandad de Pandorgos, así como 
a su mujer y otras muchas su es
fuerzo para que esta fiesta sea tan 
grande.

El Pandorgo, además, pidió a 
la Virgen del Prado "que conce
da la dicha y la felicidad que en 
mi corazón tengo" al pueblo de 
Ciudad Real por nacer de él la 
hermandad "por aquello que es 
de los bien nacidos agradecer la 
perseverancia en la-tradición el 
deber a su tierra y el amor a los 
suyos" como hacen los 
ciudadrealeños.

Tras las palabras de Ricardo 
Peral, Francisco Gil-Ortega, que 
recordó que es la primera Pan
dorga que pasa como alcalde de 
la capital, manifestó en una no
che como la de ayer todo es im-

El alcalde entrega el título al Pandorgo 95. M. D. M. Gil-Ortega proclamó a la Dulcinea. M.D..M

portante, el comportamiento cívi
co, el tener los brazos abiertos para 
los visitantes, la amistad y la 
mesura en la bebida para poder 
pasarlo bien, por que es una no
che mágica, maravillosa y de gran 
importancia, sobre todo para los 
jóvenes.

Desfile para hacer la ofren
da floral y de fruías

Una vez finalizado el acto de 

proclamación del Pandorgo y 
Dulcinea 95, grupos folclóricos, 
algunos de ellos procedentes de 
distintos puntos de España, junto 
a asociaciones representantes de 
numerosos pueblos de la provin
cia y de diferentes barrios de la 
capital, desfilaron desde la plaza 
del Ayuntamiento hasta la Ca
tedral para ofrecer a la Patrona 
de Ciudad Real diferente flores 
y frutos, al son de música de 
diferente regiones de España.

A continuación el Pandorgo 
95 y como establece la tradición, 
invitó a todos a "limoná" y 
''puñao" en los jardines del Pra
do, antes de que acudieran de nue
vo a la plaza del Ayuntamiento 
para bailar al son de las orques
tas Maestronic y Rocher hasta 
alrededor de las dos y media de 
la madrugada cuando tuvo lugar 
la traca dé fuegos artificiales y 
soltaron los espectaculares toros 
de fuego.
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Además deberá indemnizar a la víctima con más de 5 millones por las lesiones y secuelas causadas

Condenan a 6 años a un vedno de la 
capital que asestó 5 puñaladas a su mujer

Concha VICENTE

’ La sección segunda de la 
Audiencia Provincial haconde- 
nado al vecino de Ciudad Real, 
Tomás Patiño Sevillano, acum- 
plir una pena de 6 años y un día 
de prisión mayor como autor de 
un delito de homicidio frustra
do cometido contra la persona 
de la que entonces era su espo
sa, Eufemia Romero Pardo a la 
que asestó cinco puñaladas tras 
mantenerunadiscusión. Asimis
mo, el tribunal ha condenado al 
inculpado a indemnizar a la víc
tima con más de 5.300.000 pe
setas por las lesiones y secuelas 
sufridas a consecuencia de la 
agresión, además de prohibirle 
regresar al lugar de residencia 
de Eufemia Romero durante el 
tiempo que este cumpliendo con
dena.

Según recoge la sentencia 
como hechos probados, el día 30 
de mayo del año pasado, Tomás 
Patiño se encontraba en su do
micilio de la capital donde 
residía con su esposa, Eufemia 
Romero, a pesar de que ésta es
taba realizando los trámites de 
separación y a la espera de que 
se construyese una vivienda a la 
que se iba a trasladar con sus 
hijos. Sobre las diez y media de 
la noche de ese día la víctima 
regresó al domicilio conyugal, 
superando el miedo que le pro
cesaba su esposo, por que pen
saba que sus hijos ya se encon
traban en la casa.

Entonces, el procesado co
menzó a insultaría exigiéndole 
explicaciones por su tardanza y 
se inició una discusión entre 
ambos a la que Patiño puso fin 
diciendo "hasta aquí hemos lle
gado" . En ese momento el incul
pado fue hasta la cocinade lacasa 
y cogió un cuchillo de 15 centí
metros de hoja, tiró al suelo a su 
esposa y le asestó varias puña
ladas con ánimo de matarla.

Después se lavó las manos 
y el cuchillo

Después de acuchillaría, 
Patiño se dirigió al cuarto de baño 
para lavarse las manos y el cu
chillo, que guardó de nuevo en 
un cajón de la cocina. Eufemia 
Romero aprovechó la ausencia 
de su marido para, a pesar de estar 
mortalmente herida, salir de la 
vivienda y pedir auxilio.

Además de las lesiones cau
sadas en la agresión, que tarda
ron en curarse 229 días, la víc
tima sufre desde entonces una 
depresión reactiva derivada de 
los hechos y una situación de 
temor a que vuelvan a repetirse.

El acusado reconoció a lo 
largo de la vista oral celebrada 
el pasado 5 de julio los hechos, 
aunque su defensa solicitó una 
pena de un año prisión menor 
como autor de un delito de le
siones, ya que argumentó, al 
igual que su defendido, que en 
ningún momento hubo intención 
de matar y que el acusado sufrió

Tomás Patiño fue juzgado el pasado el pasado 30 de mayo en la Audiencia provincial. FIRMA

un arrebato que le llevó a apuñalar 
a su mujer.

-No obstante, la sala considera 
que para que los hechos fuesen 
calificado como un delito de lesio
nes, el acusado no tenía que haber 
tenido la intención de matar, pero 
laexistenciadeunarelación afectiva 
ya deteriorada entre el inculpado y 
la víctima, la existencia de fuertes 
discusiones y peleas entre ellos, 
llegando ella incluso a temer por su 

vida, las palabras del acusado 
"hasta aquí hemos llegado" y los 
hechos posteriores, hacen que el 
tribunal dicte que "el procesa
do obró guiado de forma súbita 
e impetuosa por dolo eventual 
de matar, pues su idea no era otra 
que acabar en esos momentos con 
la vida de Eufemia, utilizando 
un medio (cuchillo) de alta po
tencialidad dañosa y de forma, 
dada ladi versidad de golpes ases

tados y zonas a la que se diri
gieron estos, lo que revela que 
en esos momentos no le impor- 
-taba hasta donde pudiera llegar 
su agresión".

Además, según la sentencia 
no existe ni arrebato ni obceca
ción, ya que debe darse un esta
do anímico anormal causada por 
una situación lo suficientemen
te poderosa, situación que no ha 
sido probadu durante el juicio.

A finales del año 90 se realizaron tres registros domiciliarios en las viviendas de ambas

Dos vecinas del puertollanense barrio de Asdrúbal han 
sido condenadas a 3 años cada una por tráfico de drogas

C. VICENTE

La sección primera de la 
AudienciaProvincial haconde- 
nado a las vecinas del 
puertollanese barrio de 
Asdrúbal, Francisca Hernández, 
de 42 años de edad, y Esperan
za Patiño, de 36 años, a 6 años 
de prisión menor para cada una 
deellascomo autoras deun delito 
contra la salud pública por trá
fico de drogas.

El tribunal, ha absuelto del 
mismo delito, al esposo de Es
peranza Patiño, Santos Martínez, 
a la amiga del matrimonio que 
vivía con ellos, Sonia Megías y 
al hijo de Francisca Hernández, 
Angel García.

La sección primera de la 
Audiencia, además, no ha encon
trado culpables a Esperanza 
Patiño, Sonia Megías y Santos

Martínez como autores de un 
delito continuado de receptación 
por el que venían siendo acusa
dos y por el que el Fiscal había 
solicitado una pena de cuatro 
meses de arresto mayor para cada 
uno de ellos.

La sentencia establece como 
hechos probados que, a conse
cuencia de las investigaciones 
llevadas a cabo por la Policía 
Nacional de Puertollano y la 
Guardia Civil se montó durante 
el último trimestre del año del 
90 a montar operaciones de 
observación y seguimiento en las 
viviendas de Francisca 
Hernández y Esperanza Patiño 
situadas en la barriada de Puer
tollano de Asdrúbal.

Se observó que en ambos 
domicilios acudían conocidos 
tox icómanos para adquirir heroí
na, inyectándose alguno de ellos 

la droga en las inmediaciones del 
lugar. -

También se vio como Francisca 
Hernández iba a una casilla próxi
ma a su vivienda y manipulaba con 
algún objeto que guardaba debajo 
del tejado.

Tras la investigación el día 14 
de septiembre de 1990 se llevó a 
cabo un primer registro en el domi
cilio de Francisca Hernández y se 
encontró escondido en un agujero 
del corral una bolsa de tela con 
diferentes joyas y dos rollos de papel 
de aluminio. En la casilla se halló 
una balanza de precisión y otros 
objetos.

Como las investigaciones 
policiales continuaron, el 24 de 
noviembre se realizó otro registro 
en la misma vivienda, hallándose 
en esta ocasión una tableta de 
Buprex y tres pastillas de rophinos, 
así como otro en el domicilio de

Esperanza Patiño, que vivía con 
su marido Santos Martínez y su 
amiga Sonia Megías, donde se 
encontró un dinamómetro,.tres 
cucharas con restos de sustan
cias, machetes, agendas con di
versas anotaciones de direccio
nes y cantidades, pajitas corta
das en pequeños trozos achatados 
por los lados para distribuir la 
droga, y 7,50 gramos de heroí
na, entre otros objetos.

Al día siguiente, la Guardia 
Civil halló en una vaquería aban
donada, ubicada a unos 300 
metros del domicilio de Esperan
za Patiño una bolsa que conte
nía unos 59 gramos de heroína, 
y algo más de 51 gramos de 
cocaína distribuida en 68 bolsi- 
tas. No obstante, no se ha podi
do acreditar que esta droga per
teneciese a alguno de los acusa
dos.

Finalmenteel 26 de noviem
bre se practicó otro registro en 
la casa de Esperanza Patiño y 
Santos Martínez donde más de 
64 kilogramos de hilo de cobre 
valorado en 40.000 pesetas, que 
según Martínez lo habíaencon- 
trado en el campo cuando efec
tuaba labores de recogida de 
picón.

Tampoco en este caso se 
comprobó que los moradores de 
la casa incurriesen en un delito 
de receptación continuada.

A pesar de que el Ministe
rio Fiscal había inculpado a 
Santos Martínez, Angel García 
-hijo de Francisca Hernández- 
y Sonia Megías como autores 
de un delito contra la saluda 
pública, la sala no los haencon- 
trada culpables, condenando 
sólo a Francisca Hernández y 
Esperanza Patiño.
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Los tres municipios acordaron ayer la revisión del convenio con la Consejería de Obras Públicas

El pozo de Albaladejo, y tres más, 
darán agua a Terrinches y Montiel

Mónica ORMAECHEA

Los municipios de Alba
ladejo, Montiel y Terrinches, que 
cuentan con una población de 
cerca de 5.000 habitantes, podrán 
ver solucionado el problema que 
sufren de abastecimiento de agua 
a corto plazo. Sus tres alcaldes, 
Juan Angel Rodado, Bartolomé 
Jiménez y Rafael Mendoza, que 
se reunieron ayer con el gober
nador civil de Ciudad Real, Fidel 
Martínez y el Comisario de 
Aguas, buscaron una solución 
conjunta e inmediata para estos 
municipios que viene sufriendo 
importantes restricciones.

A partir de hoy, informó el 
gobernador civil, se procederá a 
la canalización de agua desde la 
cota más alta del pozo que sumi- 
nistra agua al municipio de 
Albaladejo por medio de una ra
mificación para suministrar agua 
al municipio de Terrinches, de 
una población de 1.061 habitan
tes. "Esta es una solución pro
visional y de emergencia. Es un 
compromiso que han adquirido 
hoy el comisario de Aguas del 
río Guadiana, José Ramón 
Aragón y el delegado de Obras 
Públicas y los tres alcaldes para 
buscarunasolución inmediata al 
problema de suministro de agua 
de Terrinches, que dispone sólo 
de dos horas de agua al día", 
señaló el gobernador.

El detonante de la reunión 
celebrada ayer en la que el go
bernador hizo de mediador fue 
la revisión del convenio firma
do entre la Consejería de Obras 
Públicas y Ibs tres municipios y 
que ha sido el origen del no en
tendimiento entre los alcaldes. 
Hace unos meses-explicó Mar
tínez-, antes de las elecciones se 
firmó un convenio para buscar 
una solución global parael abas
tecimiento de agua de los tres 
municipios utilizando un pozo del 
Albaladejo, sin embargo, pasa
das las elecciones, surgió un 
punto de discrepancia desde el 
municipio que pertenece el pozo. 
Este roce fue justificado por el 
gobernador como una consecuen
cia de la angustia que en estos 
momentos existe respecto al 
agua. "Hay un pozo de propie
dad privada que fue cedido al 
municipio de Albaladejo, técni
camente tiene capacidad para 
abastecer a los tres pueblos, sin 
embargo, a su alcalde no le pa-

i-

EI gobernador civil se reunió con los alcaldes de Albaladejo, Montíel y Terrinches. M.DEL MORAL

recía correcto los términos en los 
que se había planteado el conve
nio", explicó el gobernador ci
vil.

Un convenio de 50 millones

El convenio, que contaba con 
un presupuestode 50 millones de 
pesetas establecía que el pozo de 
Albaladejo, que había cedido un 
propietario particular al munici
pio, "tenía suficiente afora para 
ser utilizado por los tres muni
cipios. Tras realizar un estudio 
se comprobó que está ahora en 
55 litros por segundo y se con
templó la posibilidad del uso por 
los tres municipios, lo que supone 
un consumo de 30 litros por se
gundo por cada municipio. Ha
bía suficiente capacidad de abas
tecer sin necesidad de utilizar otro 
sondeo", señaló el gobernador. 
El alcalde de Alba-ladejo, Juan 
Angel Rodado, rechazó el con
venio por considerar que dentro 
de 15 días , un mes o 10 años el 
pozo se pudiese venir abajo.

Siendo esto así, lo que se plan
teó ayer en la reunión fue el no 
sólo hacer uso del aforo de este 
pozo sino el utilizar aquellos otros 
que con menor capacidad se 
pueda canalizar su agua hasta el 
de Albaladejo, que podía ser el 
pozo madre. De esta manera se

Fidel Martínez medio ante los alcaldes. ARCHIVO

suministraría a los tres munici
pios sin correr el peligro de que 
éstos se queden sin agua. El pri
mero de ellos tiene un aforo de 7 
litros por segundo, 17 litros el 
segundo y 2 litros el tercero.

La situación de "impass", que 
imposibilitó que el convenio 
fuese hacia adelante, fue el mo
tivo por el que el gobernador 
consideró que había que buscar 
una solución inmediata y conjun
ta. Fidel Martínez, quien asegu

ró que se había entrevistado an
teriormente con tos tres alcaldes 
de forma individual consideró 
oportuno una conjunta para co
nocer la posición de cada uno de 
los municipios. "Existía el peli
gro de que se produjesen situa
ciones límites como altercados 
de orden público como conse
cuencia de la no existencia de 
aguaen algún municipio, loque, 
a su vez "caldea" los ánimos, 
explicó Martínez.

Los tres municipios acorda
ron junto al Comisario de Aguas 
y al delegado de Obras Públicas 
hacer llegar a la Consejería co
rrespondiente el deseo conjunto 
de que exista una modificación 
del proyecto inicial. Los alcal
des requieren una ampliación de 
la.cuantía económica del conve
nio de los 50 millones de pese
tas iniciales desean un incremento 
en 5 o 10 millones para cubrir el 
costo de las obras que supone que 
sean tres pozos más los que su
ministren agua a los municipios.

Agua para la próxima 
semana

La próxima semana, asegu- 
róel gobernador civil, Terrinches 
tendrá solucionado parcialmen
te el problema del consumo de 
agua. "Se sacará una vía desde 
Albadalejo, serán unas tuberías 
superficiales, no irán bajo tierra 
puesto que son soluciones de 
emergencia. Hay que tener en 
cuenta que ahora sólo tienen dos 
horas de agua al día. La solución 
posibilitará incluso el suminis
tro de agua a Terrinches a lo largo 
de las 24 horas sin restricciones".

Los alcaldes afectados recla
man asimismo, que las obras per
tinentes de nuevos sondeos se 
realicen entre la Consejería de 
Obras Públicas y la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana. 
Y se estudiará la posibilidad de 
aquellos otros pozos de propie
dad privada en la zona geográfi
ca del Campo de Montiel se ce
dan para el uso público. El agua 
de estos se canalizará para que 
sea una suma y no se produzca 
de una forma inmediata la baja
da de los pozos. "Este es un 
acuerdo inicial entre los alcaldes 
que secompletará con una solu
ción global en el área del Cam
po de Montiel", señaló Martínez.

Asimismo, se exigirá la rea
lización de un informe sobre la 
situación actual del abastecimien
to de agua del Campo Montiel. 
El gobernador destacó que el ma
yor problema que existe en toda 
la parte sur de España y concre
tamente en Ciudad Real, es el 
déficit de agua que se ve 
agudizado en 20 municipios de 
la provincia ciudadrealeña con 
diferentes niveles de angustia y 
que conforman unapoblación de 
cerca de 30.000 habitantes .

CIUDAD
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El alcalde explicó los recursos del Ayuntamiento para crear empleo

Clausurados ayer los cursos de 
Formación Profesional

Concha VICENTE

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, ofreció a 
los 37 alumnos de que han par
ticipado en los cursos de For
mación Profesional de Fontane
ría y Hostelería organizados por 
las concejalías de Bienestar 
Social y de la Mujer de la Cor
poración local, todos los recur
sos de los que dispone el Ayun
tamiento para procurarles un 
puesto de trabajo.

Gil-Ortega, que clausuró 
ayer los cursos en el Centro 
Verde del Torreón junto a las 
concejalas de Bienestar Social 
y de la Mujer, Teresa Aguirre y 
Helena López, respectivamen
te, y el concejal de Juventud, 
Enrique Belda, explicó que el 
Ayuntamiento dispone de una 
vía, el Módulo de Promoción y 
Desarrollo, a través de la cual 
se imparte la información ne
cesaria tanto para acceder a un 
empleo como para crear una 
empresa propia.

El alcalde de Ciudad Real 
también puso de manifiesto que 
desde la Corporación local se 
están haciendo todos los esfuer
zos y se están dotando de recur
sos necesario para generar 
empleo "y que tengáis un pues
to dentro de la sociedad, y que 
saquéis adelante a vuestras fa
milias, que son lo más impor
tante".

Por su parte, la concejala de 
la Mujer -área que organizó el

Belmonte y Gil-Ortega firmarán hoy un 
convenio para la inserción social

EI convenio de Comercio, casi cerrado.

La Tribuna

M. DEL MORALUno de los alumnos recoge el diploma acreditativo de manos de Teresa Aguirre.
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curso de Hostelería, mientras que 
el de Fontanería corrió a cargo 
de Bienestar Social- aseguró que 
la mujer ha de correr un camino 
mucho más duro que los hom
bres por lo que "todo mi esfuer
zo se volcará a que la mujer de 
Ciudad Real tenga un horizonte 
mucho más ancho y me pongo a 
disposición de todas ellas en esta 
tarea".

En el curso de Hostelería han 
participado un total de 23 alum
nas y ha tenido una duración de 
200 horas durante las cuales se 
ha combinado la formación teó
rica con la práctica. Las alum
nas se han enfrentado a mate
rias como normas par un reali
zar un buenos servicio y la pre
paración de buffetes.

En cuanto al curso de Fonta

nería, han asistido 14 personas, 
en su mayoría jóvenes parados, 
y su duración también ha sido 
de 200 horas.

Entre las materias abordadas, 
caben destacare! conocimiento 
de los materiales, la instalación 
de agua fría y caliente en vivien
das, el montaje de aparatos sa
nitarios o la confección de des
agües con tubería de PVC.

La negociación 
colectiva está 
prácticamente 
cerrada a falta de 
algún detalle

La negociación colectiva de 
este año 1995 está prácticamente 
finalizada, sólo a falta de ulti
mar aalgunos detalles en varios 
sectores, algunos a punto ser 
cerradosy otros pospuestos para 
septiembre, y de "forma posi
tiva", según una nota de prensa 
remitidaaestediarioporel sin
dicato UGT.

Así, según explica el comu
nicado de UGT, ha quedado pen
diente para septiembre la firma 
del convenio de Pompas Fúne
bres, quedando los límites de la 
negociación en una subida sa
larial para este sector del 3,5 por 
ciento, la revisión salarial de 5 
por ciento, introducción deuna 
cláusula para la negociación de 
la ordenanza laboral y con un 
periodo total de vigencia de un 
año.

Mientras, en el en convenio 
del Comercio Textil el único 
punto que aún falta es la redac
ción del articulado referente a 
la jornada a fin de su adecua
ción para la apertura de estable
cimientos el sábado por la tar
de. Con este acuerdo quedará 
prácticamente cerrado este sec
tor y sus trabajadores equipa
rados a los empleados del Co
mercio General.

La Tribuna

El consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Comuni
dades, Francisco Belmonte, fir
mará hoy un convenció con el 
alcalde de de Ciudad Real, Fran- 
cisco Gil-Ortega para el desa
rrollo un programado luch con
tra la exclusión social.*

Este convenio, que también 
será firmado con el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, irá di
rigido a los ciudadanos de am
bas ciudades menos favorecidos 
y se verán beneficiadas unas 
2.000 personas. El programa en 
concreto que se desarrollará en 
Ciudad Real se denomina 
"Intervección Integral con fami
lias más desfavorecidas", que 
gestionará la Corporación local, 
mientrás que Cáritas Diocesanas 
será la ejecutora.

La intervección beneficiará

a 1.114 personas que forman 203 
familias, en su mayoría de raza 
gitana y tendrá un presupuesto 
de casi once millones de pese
tas. Cáritas aportará cerca de tres 
millones, y el resto será finan
ciado por la Consejería de B ien- 
estar Social.

Mientras que la actuación de 
Toledo es el "Programa de In
tervención Social en el Arroyo 
del Aserradero", que gestiona y 
ejecuta el Ayuntamiento de la 
capital regional. Está destinado 
a un total de 739 personas, agru
padas en 130 familias, con el ob
jetivo de su insercción social a 
través de redes normalizadas de 
protección.

El coste de este proyecto 
asciende a catorce millones y 
medio de pesetas que serán apor
tadas por la Consejería de Bien
estar Social y el Ministerio de 
Asuntos Sociales Gil-Ortega firmará hoy un convenio con él consejero de Bienestar Social.

Subida salarial de 4,5 por 
ciento

En este convenio la subida 
salarial negociada ha sido de 4,5 
por ciento, con una revisión del 
6 por ciento para cada uno de 
los años de su vigencia, que será 
de cinco años.

Asimismo, se han introduci
do importantes mejoras en la 
ayuda por jubilación y en el 
seguro de accidente.

Por otra parte, la negociación 
de los convenios de los secto
res de Panadería y Pastelería han 
quedado pendientes de iniciar
se para el próximo mes de sep
tiembre.

Según la nota remitida por 
el sindicato UGT, "podemos 
considerar, que a falta de peque
ños "flecos", la negociación co
lectiva 1995 ha quedado, y de 
forma positiva, cerrada".

ti
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Cerca de 200 personas de seis asrupaciones folclóricas participaron el dominso en el encuentro

La jota ciudadrealeña clausuró el XVI 
Festival Nacional de la Seguidilla

Mónica ORMAECHEA

Cerca de 200 personas perte
necientes a seis agrupaciones 
folclóricas de Ciudad Real, 
Avilés (Asturias), Burgos, Gra
nada, Carlet (Valencia), y 
Cariñena (Zaragoza) clausuraron 
con una jota ciudadrealeña la 
décimosextaedición del Festival 
Nacional de la Seguidilla que se 
celebró en la noche del domin
go. El evento, en el que las dife
rentes agrupaciones interpreta
ron una pequeña muestra de sus 
bailes regionales fue organiza
do por la Asociación de Coros y 
Danzas de Ciudad Real y patro
cinado por el Ayuntamiento ca
pitalino.

El presidente de la Asocia
ción de Coros y Danzas de Ciu
dad Real, Rafael Romero, des
tacó que en la edición de este año 
la selección de las agrupaciones 
que interviniesen en el festival 
fue realizada por Mazantini y 
estos fueron El ‘s Trecaille de 
Carlet (Valencia), Sabugo Tente 
Firme de Avilés (Asturias), Gru
po de Jotas Carallana de Cariñena 
(Zaragoza), Asociación Provin
cial de Coros y Danzas de Gra
nada, Grupo de Danzas Elena 
Murguía de Burgos y Asociación 
de Coros y Danzas de Ciudad 
Real.

Las valencianas del grupo 
folclórico de Carlet Ers Trecaille 
inauguraron el festival que se 
celebró a partir de las once de la 
noche en el Auditorio La Gran
ja. El tiempo reglamentario para

1

Los valencianos inauguraron el festival. T.FERNANDEZ Este año han participado seis agrupaciones. T.FERNANDEZ

cada grupo fueron 20 minutos en 
donde boleros y seguidillas 
mostraron el quehacer folclórico 
de las agrupaciones. El broche 
final de la noche lapusounajota 
de Ciudad Real interpretada por 
las diferentes agrupaciones que 
participaron en el XVI Festival 
Nacional de Seguidilla y que fue 
improvisada en el escenario. Al 
final de la noche el alcalde 
ciudadrealeño Francisco Gil- 
Ortega hizo entrega a cada agru
pación folclórica participante de 
un trofeo, una reproducción del 
monumento a la danza.

Rafael Romero, vicepresiden

te de la CIOFF, y presidente 
nacional de la Federación de las 
Asociaciones de Coros y Danzas 
de España (FACIDE), explicó 
que en los festivales folclóricos 
no hay primeros ni segundos 
puesto que la competición no se 
da. Se galardona a cada asocia
ción por haber formado parte de 
los festivales. Asimismo, recor
dó el nacimiento, de una forma 
"pobrecita", de laprimera edición 
del festival que ha ido adquirien
do nivel y calidad llegándose a 
equiparar con el festival 
folclórico internacional. Este año 
el festival ha contado con un 

presupuesto de 2.700.000 pese
tas. "En esta edición hay que 
destacar que la Asociación de 
Coros y Danzas de nuevo ha sido 
la responsable de la Organización 
del Festival Nacional de la Se
guidilla, tras permanecer tres 
años al margen de la organiza
ción".

Asimismo, destacó lacalidad 
de las agrupaciones folclóricas 
que han participado este año en 
el festival y que han sido previa
mente seleccionadas: "incluso 
han sido capaces de improvisar 
todas las agrupaciones juntas una 
jota de Ciudad Real sin haber en

sayado". Romero, asimismo, tuvo 
palabras de elogio para con el 
público ciudadrealeño, del que 
aseguró, que, sin ser muy apa
sionado, es muy respetuoso con 
el festival.

Respecto al hecho de que los 
ciudadrealeños deban pagar un 
precio de entrada para presenciar 
el festival Rafael Romero, ase
guró que es partidario de que el 
público deba pagar por la cultu
ra. "Cobrando la entrada al fes
tival nos aseguramos de que el 
público lo ve porque le gusta, es 
uña manera de que aprenda a 
respetarlo ".

Se comunica que la Junta General de 
Accionistas de la Sociedad EMPRESA 
INVERSORA ZONA SUR, S.A.. celebrada el 
día 16 de Junio de 1995, ha acordado reducir 
el capital social en la cifra de 364.008.000 
ptas., por lo que el capital social queda 
establecido en la cantidad de 334.720.000 
pías., con la finalidad de restablecer el 
equilibrio económico entre el capital y el 
patrimonio de la Sociedad, disminuido como 
consecuencia de pérdidas, así como 
aumentarlo simultáneamente en la cifra de 
757.280.000 ptas., por lo que el capital social 
asciende a la cantidad de 1.092.000.000 ptas.

Ciudad Real, 1 de Agosto de 1995 
El Secretario del Consejo de Administración

AGRADECIMIENTO y SUFRAGIO

Los familiares de

SINDROME DE 
DOWN

FEDERACION ESPA
ÑOLA DE INSTITU
CIONES PARA EL SIN
DROME DE DOWN

Si desea recibir gra
tuitamente en su domi
cilio un ejemplar del pro
grama español de Salud 
para personas con Sín
drome de Down y un 
ejemplar de la "Revista 
Down" envíe sus señas 
a: FEISD,C/Cala Blan
ca, 2. 07009 Palma de 
Mallorca

DON JOAQUIN VALLS GARCIA

Fallecido el pasado 10 de julio, y muy especial
mente-su esposa. Doña Concepción Herrera Quero, 
hermanos y sobrinos, ante la imposibilidad de hacerlo 
personalmente, agradecen las innumerables muestras de 
condolencia recibidas con motivo de tan doloroso tran
ce.

Al mismo tiempo comunican que en sufragio de 
su alma se oficiará una misa, hoy, día 1 de agosto, a las 
SIETE de la tarde en la Parroquia de San Pablo de Ciu
dad Real, por cuya asistencia quedarán agradecidos.

INSERTE SU PUBLICIDAD EN LA TRIBUNA de

Ciudad Real, fe ^arautízamas su efícacta, 

LaTríbuna
de dudad Real

Ttf: 21 53 (11 • bepartamentu de Publicidad,

mansera 
mancomunidad de servicios del jabalón^B)

La Mancomunidad de Servicios del Río Jabalón, MANSERJA, abre el 
plazo para la presentación de solicitudes en relación con la selección 
del profesorado para la impartición de los cursos financiados por la 
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha y el Fondo Social 
Europeo:
- Aprender a desarrollar sistemas multimediales. 350 horas.

- Restauración y prevención de impactos en el paisaje. 300 horas.

- Ayuda a domicilio. 70 horas.

- Servicios en espacios rurales: un calendario de ocio. 250 horas.

- Reducción de costes y mejora de la calidad en las pymes. 112 
horas.
- Gestión y comercialización de explotaciones agrarias. 72 horas.

- Introducción a la gestión estratégica de las pymes. 250 horas.

- Gestión de infraestructuras turísticas en el medio rural. 7Q horas.

La documentación a presentar es la siguiente:

- Curriculum Vitae.
- Programa del Curso.

El plazo de presentación de solicitudes es hasta el 25 de Agosto de 
1995, en la sede de la Mancomunidad;

Manserja, Pza. España s/n.
C.R 13.300 Valdepeñas (C. Real). Tfnos.: 32 50 66 / 32 41 53
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El abuso de grasa en las dietas hace empeorar nuestra salud ARCHIVO Los productos naturales constituyen la herramienta de los médicos naturistas ARCHIVO

Algunas enfermedades, leves y sraves, son tratadas con éxito por médicos naturistas

La medicina natural es una alternativa
cada vez más demandadaen la sociedad

Maite NAVAS

A menudo todos pagamos un 
precio por la civilización, y esta 
tarifa tiene un nombre: la salud. 
. El trabajo, el estrés, la comida 
precocinada, los malos hábitos 
modernos..., son hoy día los prin
cipales terrores que nos acechan 
constantemente, haciendo de 
nosotros unos seres cada vez más 
vulnerables.

Ante esto, gran parte de la 
sociedad está reaccionando, vol
viendo la mirada a un tipo de 
medicina ancestral: la medicina 
natural, conscientes de que la 
naturaleza, fuente primordial de 
sabiduría, tiene aún mucho que 
ofrecer. «Se trata, sobre todo de 
una medicina preventiva, que nos 
enseña a utilizar lo que la natu
raleza nos ofrece», afirma el 
propietario de un herbolario.

Desde 4000 a 5000 pesetas, 
aproximadamente, cualquier 
persona qúe respete su organis
mo, y que busque una alternati
va a la medicina tradicional, 
puede acercarse a cualquiera de 
los herbolarios que existen en 
nuestra provincia, para que se le 
realice un completo diagnóstico. 

a través del iris, la lengua, la 
fisionomía del rostro o el pulso.

Enfermedades difíciles
Artrosis, reúma, nervios, de

presión, tensión alta, colesterol, 
soriasis... y un sin fin de dolen
cias leves y graves, como la es
clerosis múltiple, que es una 
enfermedad degenerativa, han 
encontrado curación a través de 
este sistema a base de productos 
naturales. «Muchos de los pacien
tes que acuden a estas consultas 
son gente desahuciada, rebota
dos de la medicina tradicional», 
comenta el ex-propietario de un 
herbolario.

Sin embargo, hay que consi
derar, que el tratamiento y cura
ción es en estos casos mucho más 
lento, «Hay gente que no está 
mentalizado de lo importante que 
es la salud. Muchos son muy poco 
receptivos a estos tratamientos. 
Como tengan que tomar algo que 
les resulta molesto o les cambia 
sus dietas, acaban por abando
narlo», manifiesta el propietario 
de un herbolario, situado en la 
calle Alarcos de Ciudad Real, el 
cual desde que llegó por casua

lidad a este negocio, no ha deja
do de documentaise y realizar 
cursos variados, como el que 
ahora está cursando en Madrid 
sobre Nutrición Energética y 
Salud.

Importante labor social
Dentro de este mundo de la 

curación, hay que diferenciar dos 
apartados, que aunque comple
mentarios, son diferentes.

Por un lado, la labor que se 
realiza en los herbolarios, y por 
otro en los consultorios de los 
médicos naturistas, que una vez 
cada mes o dos meses pasan 
consulta en ellos.

Respecto a lo primero, no hay 
que subestimar la importante 
labor social que realizan los 
herbolarios hoy día. «Lo que 
hacemos en estos centros es en
señar a la gente a alimentarse, les 
informamos de lo que es la fibra, 
los complementos dietéticos... Si 
comes mal, las hierbas te harán 
muy poco, y se tiende a sustituir 
el medicamento de la farmacia 
por productos naturales más que 
a evitar nuestros malos hábitos 
de consumo», declara este expe

rimentado herbolario, del centro 
de la capital

Intereses creados
Sin embargo, no todo es de 

color de rosa. Ante esta nueva 
alternativa medicinal, aparecen 
varios problemas.

Uno de los más importantes, 
es el hecho de que han surgido 
recientemente unos intereses 
creados en torno a este negocio. 
Así, las Multinacionales Farma
céuticas parecen no haberse que
dado al margen. Desde hace unos 
meses, según ha manifestado el 
colectivo de herbolarios, se puso 
en marcha una operación, llama
da «Milagrosa».

■ «En un primer momento, las 
farmacias vendían estos produc
tos naturales, pero, dejó de inte
resarles, y se metieron en una 
medicina mucho más agresiva y 
química. Ahora, al haber más 
herbolarios, las multinacionales 
de las Farmacias arremeten de vez 
en cuando, y nos obligan a tapar 
información de los productos. Así 
pues, no nos dejan hacer esta 
labor, pero no la quieren hacer 
ellos», declaran.

De esta manera, muchos de los .; 
preparados no vienen con con- ,.; 
traindicaciones, aunque la mayo- , 4 
ría de estos productos naturales 1 
no las tienen, salvo los laxantes * 
por ejemplo, "contra más efec- ,^ 
tivos sean los productos, vienen J 
con menos información", comen- j 
ta el propietario de uno de estos ^ 
establecimientos, mientras nos 
muestra uno de los artículos que 
han sufrido esta especie de "cen
sura".

Además, otra de las barreras 
que está frenando la medicina 
natural, es la reticencia colecti
va de la gente que se resiste, bien 
por indiferencia, o por incredu
lidad a aceptar esta alternativa 
que la naturaleza nos ofrece.

«La gente no tiene tiempo 
para conocer, nos* interesa más 
utilizar el microondas, lo cual 
hace que ,por ahora esto, no esté 
teniendo muchos resultados, pero 
por lo menos la oferta está en el 
aire»,'declara este mismo señor, 
el cual manifiestacon humor, que 
da la pal iza verbal a todo el mundo 
para que se conciencien de una ’^ 
vez por todas que la salud es el .^ 
mejor bien que tenemos y que -^ 
mantenerlo depende de nosotros. É
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En la reunión mantenida ayer la 
Diputación aumentó su oferta de 
compra: de 40 pesetas por metro 
cuadrado se ha pasado a 45

Muchos de los propietarios se mesan a vender sus terrenos al precio que les ofrece la Diputación 

La ocupación de los terrenos de la 
variante Sur sigue sin solucionarse
Los propietarios de los terrenos que atravesará la futura 
variante Sur se reunieron ayer con los responsables de la 
Diputación encargados del tema. A pesar de que la Diputa
ción ha aumentado su oferta inicial de compra, muchos de 
los propietarios se niegan se vender sus terrenos a este 
precio. La expropiación podría ser la solución final.

Susana NIETO

La ocupación de los terrenos 
por los que pasará la variante Sur 
de Puertollano sigue ocasionan
do problemas. Esta mañana se ha 
mantenido una reunión entre un 
grupo de propietarios de los te
rrenos y los responsables de la 
Diputación Provincial encarga
dos del tema.

La principal dificultad con que 
se encuentra la Diputación en 
estos momentos es la ocupación 
de los terrenos. En una primera 
toma de contacto, que tuvo lu
gar el pasado día 15 de julio, la 
Diputación ofreció a los propie
tarios la cantidad de cuarenta 
pesetas por metro cuadrado, y 
4.500 pesetas por olivo.

En esta segunda convocato
ria, celebrada en las dependen
cias de la Casa de la Cultura de 
Puertollano, se ha ofrecido a los 
más de cien propietarios afecta
dos una cantidad superior: cua
renta y cinco pesetas por metro 
cuadrado. A pesar de la subida.

muchos de los propietarios se nie
gan a vender sus terrenos a este 
precio, y argumentan que sus pro
piedades tienen más valor del que 
la Diputación le da.

Ante la negativa de parte de 
los propietarios a vender, se ha 
considerado la posibilidad de 
llevar a cabo huevas reuniones. 
En el caso de que no se llegase a 
ningún acuerdo, la Diputación 
podría realizar un proceso de 
expropiación de los terrenos, 
aunque este punto está aún por 
determinar.

La variante Sur de Puertolla
no, que tendrá una longitud 
aproximada de once kilómetros, 
pretende enlazar la carretera 
nacional 420 (dirección a Bra
zatortas) con la cinta transpor
tadora de Encasur. El segundo 
enlace conectará con las carre
teras de Mestanza y de El Villar. 
Se prevé también que en un fu
turo esta variante enlace con el 
complejo industrial, con un tra
mo de un kilómetro, con lo que 
la circuvalación a Puertollano

LI- 
1 

>’.

|Í|
|||

|B
^

Si no se llega a un acuerdo en próximas reuniones, se consideraría la posibilidad de la expropiación. ARCHIVO

quedaría cerrada.
Las empresas Encasur y 

Elcogás participarán en el pro
yecto de construcción de esta 
variante Sur, tanto económica

mente como con la aportación de 
materiales.

El resto del coste será finan
ciado por la Diputación Provin
cial, por medio de su área de

Obras. La construcción de las va
riantes Norte y Sur contribuirá a 
mejorar notablemente la red de 
comunicaciones radiales de Puer
tollano.

El acceso al manantial de "Arroyos Malos" ha 
sido cerrado al público por el dueño de la finca

Paqui CASADO

El camino de acceso al ma
nantial que se encuentra situado 
en el paraje conocido como 
"Arroyos Malos", en el término 
municipal de Puertollano, hasido 
cerrado al público por los pro
pietarios de la finca donde se 
encuentra ubicado.

Esto imposibilita a los veci
nos de Puertollano, que se sumi
nistraban de las aguas de esta 
fuente para uso doméstico, tener 
acceso al manantial, por lo que 
algunos de ellos han elevado sus 
quejas a distintos departamentos 
del Ayuntamiento de nuestra 
ciudad.

Las quejas van encaminadas 
a que se prohíba el cierre, ya que 
según algunos el camino es de 
carácter público.

También hay quien asegura 

que este lugar es un cordel y como 
vía pecuaria no puede ser valla
da por un particular.

De esta situación ha tenido 
conocimiento el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento, 
Eduardo Martínez, a través del 
propietario de la finca, que está 
registrada con el número 1.075; 
el propietario solicitó que fuese 
el Ayuntamiento quien gestiona
se el cierre del camino y quien 
colocase el cartel prohibiendo el 
paso, certificando el carácter par
ticular del mismo.

El Ayuntamiento, según 
Martínez, no tiene capacidad de 
certificar nada en este sentido; 
en cualquier caso, si el camino 
es de carácter públ ico deberá estar 
registrado así en el catastro, y en 
el caso de ser una vía pecuaria 
quien deberá pronunciarse será, 
según Martínez, el Servicio de

Vías Pecuarias de la Consejería 
de Agricultura.

En el mapa del catastro que 
ha consultado el responsable de 
Urbanismo no figura este cami
no como de uso público, y en la 
relación de vías pecuarias, según 
el concejal de IU, Agustín Perez 
Motilla, tampoco aparece el ca
mino de Arroyos Malos como 
cordel.

Perez Motilla, no obstante, 
aseguró que en el caso de que se 
demuestre por parte de un muni
cipio el carácter de utilidad de 
un camino, se puede solicitar 
como vía pública, habiendo ya 
sentencias en ese sentido.

Por otro lado, IU está elabo
rando un Título para ser inclui
do en la Ordenanza 
Medioambiental. Este contendrá 
las vías pecuarias de nuestro 
término. Propietario y vecinos, enfrentados por el cierre. ARCHIVO
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abierta instando a los vecinos de 
Valdepeñas a que colaboren para 
cubrir la cantidad que resta La
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Casi 3,5 millones de pesetas quedan para financiar la restauración

El párroco de la Asunción pide 
ayuda para p^ar el chapitel
Cerca de tres millones y 
medio de pesetas restan de 
financiar, de los doce millo
nes y medio de pesetas que 
costó la restauración del 
chapitel de la torre de la igle
sia de Nuestra Señora de la 
Asunción, de Valdepeñas, 
según la carta abierta que 
ha difundido el párroco de 
la mencionada parroquia 
valdepeñera.

D. VALDEPEÑAS

El párroco de la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción 
de Valdepeñas, Julián Ramírez 
Manzanares, ha difundido una 
carta abierta instando a los ve
cinos de la localidad a que co
laboren para cubrir los casi tres 
millones y medio de pesetas que 
restan de financiar, de los doce 
millones y medio que costó la 
restauración del chapitel de la 
torre de la mencionada iglesia, 
obtenida en su día mediante un 
préstamo.de la Caja de Castilla- 
La Mancha.

La Junta de Economía de la 
'Parroquia, dispone de cinco años 
para satisfacer el préstamo con 
los respectivos intereses, de los 
cuales ha pagado ya la cantidad 
correspondiente a un trimestre.

De las obras contempladas 
como urgentes, resta aún el arre
glo de la escalera de acceso a la 
torre, que ha sido presupuesta
do en alrededor de un millón de 
pesetas.

El párroco de La Asunción

El párroco de la Asunción pide colaboración a los vecinos para cubrir los gastos del chapitel. ARCHIVO

aclara en la misiva, que la repo
sición de campanas efectuada 
hace algunos meses, no fue su
fragada con los donativos recau
dados para la restauración del 
chapitel, sino por la Hermandad 
de la Virgen de Consolación y 
por el Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen del 
Vino de Valdepeñas.

Los 9,3 millones ya pagados, 
del presupuesto total del arreglo 
del chapitel, han sido cubiertos

con los donativos del Ayunta
miento de Valdepeñas, de la 
propia parroquia, el Obispado, 
las distintas hermandades repre
sentadas en La Asunción, la 
Agrupación Coral Maestro 
Ibáñez, además de la contribu
ción de los fieles, comunidades 
religiosas y empresas.

El párroco Ramírez indica 
que, si fuese necesario, se dedi
cará al pago de la deuda, la co
lecta de un domingo de cada mes.

Hasta la fecha 
han pagado 9,3 

millones del 
presupuesto 

total del arreglo

Las escuelas de 
verano del 
Centro de 
Juventud fueron 
clausuradas ayer

D. V,

La concejala de Festejos y 
Participación Ciudadana del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Francisca López Yébenes, clau
suró a mediodía de ayer los 
diferentes talleres de las escue
las de verano que duf^nte el mes 
de julio ha venido desarrollan
do alrededor de un centenar de 
niños en edad escolar.

En compañía de los moni
tores que han impartido las di
versas actividades de que ha 
constado esta cuartaedición, la 
representante del gobierno lo
cal comentó a los pequeños la 
insistencia de sus padres, para 
que esta cita con el aprendizaje 
en el tiempo de ocio no se pier
da el año próximo.

Distribuidos en grupos, los 
alumnos de estos talleres esti
vales, han recibido nociones 
básicas sobre cocina, han dis
frutado de excursiones al Va
lle de los Perales (Viso del 
Marqués), Tablas de la Hiedra 
(Piedrabuena) y Pantano de 
Mari Sánchez-La Cabezuela, 
han visitado fábricas y medios 
de comunicación de la locali
dad.

Un reparto de cometidos 
entre los chavales, basado en 
criterios «no sexistas», según 
destacó la concejala y con una 
metodología lúdica, los cuatro 
grupos comenzaron la jornada 
diaria a las diez de la mañana; 
igual que en el colegio, pero con 
algo más que entusiasmo. Este 
singular proyecto educativo, 
viene involucrando desde 1991 
a varios departamentos muni
cipales, entre los que se encuen
tran las concejalías de Juven
tud y Educación, y a veces cho
ca con los problemas de inte
gración que presentan algunos 
de estos alumnos.

MEDICOS DEL MUNDO TRABAJA POR RUANDA
Podemos conseguir 
con tu ayuda:
/Alimentar un niño durante 1 mes 

3.000 ptas.

yAtender un niño en el hospital 
durante un mes

5.000 ptas.

V^500 raciones de supervivencia 

10.000 ptas.

Sí desea colaborar con nosotrosjellene el cheque que para acciones puntuales hemos creado y envlenoslo 
al Servicio de Atención al Cliente P.P., apartado 1992 28080 de Madrid
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CHEQUE DE AYUDA HUMANITARIA
Donado Dor D.;

Dirección:_________________________________

Provincia;
Páguess a:- Médicos det Mundo 
la cantidad de:

■ Con cargo a mi cuenta N*: 

del banco/caja:___________________________

o mi tarjeta:_______________________________

Son Ptas.

Localidad:

 Codigo Postal:

cartilla N®:

Firma:

pts.

de do Í99
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Izquierda Unida no quiere que 
Consermancha esté presidida por el 
representante de Alcázar La
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Por vez primera, el máximo dirisente de la Mancomunidad no será un alcazareño

Por vez primera, un representante de Alcázar de San Juan 
no será elegido presidente de la Mancomunidad de 
Consermancha, si todo marcha como está previsto en la 
reunión de esta tarde para elegir los cargos directivos. Con 
toda probabilidad, el máximo dirigente será el alcalde de 
Villarta, el socialista Angel Antonio Ruiz Palomares.

El alcalde de Villarta será elegido 
hoy presidente de Consermancha

Domin VILLAREJO

La Comisión Gestora de la 
Mancomunidad de Servicios 
Consermancha se reúne de nue
vo esta tarde para elegir presi
dente y vicepresidente, cargos 
que casi con total seguridad 
recaerán sobre el alcalde de 
Villarta de San Juan, el socia
lista Angel Antonio Ruiz Palo
mares y el único concejal de IU 
del Ayuntamiento de Herencia, 
Juan Manuel Hernández Puebla.

Ambos forman parte de la 
candidatura conjunta presenta
da por el PSOE e IU y su elec
ción tuvo que aplazarse hasta hoy 
debido a que en el anterior ple
no elaborado por Consermancha 
para este fin se produjo un em
pate entre las candidaturas So
cialista y Popular.

Por primera vez en la histo
ria de la Mancomunidad el pre
sidente no será el representante 
de Alcázar, si todo termina como 
está previsto, precisamente esta 
fue la acusación que lanzó el 
alcalde alcazareño, Anastasio 
López a IU, después de que esta 
formación política pusiera como 
condición para apoyar al PSOE 
y evitar que la presidencia pa
sará al Partido Popular, que el 
candidato no fuese Anastasio 
López.

Críticas a IU
Tras asegurar López Ramírez 

que Izquierda Unida no quiere 
que Consermancha está presidi
da por el representante de Alcá
zar y pedir a la coalición que ex
plicase los motivos a los veci
nos de la localidad el portavoz 
municipal de IU, Pedro Pablo 
Novillo, señaló que, en su opi
nión, Anastasio López no tiene 
un sello de Denominación de 
Origen que lo haga «por ser pre
sidente de la Mancomunidad sino 
que es un vocal más de la Comi
sión gestora».

Tras ocupar la presidencia de 
Consermancha durante ocho 
años, Anastasio López «ha he
cho ya todo lo que sabía hacer y 
es conveniente que otra perso
na con nuevas ideas y con más 
tiempo se ocupe de la entidad 
supramunicipal». Novillo agregó 

que «López Ramírez no ha fa
vorecido el debate o la informa
ción sobre la gestión de la Man
comunidad y por tanto «IU no 
se ha sentido representada nun
ca en su seno, porque el alcalde 
ha sido representante de sí mis
mo».

La permanencia de la sede de 
Consermanchaen Alcázar de San 
Juan nojpuede estar ligada a que 
la presidencia recaiga también 
sobre el representante de esta 
ciudad», agregó Novillo quien 
afirmó que laubicación de la sede 
en Alcázar es otra exigencia de 
esta formación política para dar 
su apoyo «a cualquier candida
to».

Por su parte el PE criticó en 
su momento al resto de fuerzas 
políticas presentes en la corpo
ración de Alcázar, es decir PSOE 
e IU porque ninguna de las dos 
apoyó al candidato del PP para 
representar a este ayuntamien
to en Consermancha.

Según el portavoz de este 
grupo municipal, hubiera sido 
una buena medida para mante-

Como apuntó recientemente la secretaria de Estado para el Medio Ambiente

Olmedo, de acuerdo en reducir las 
extracciones de agua en el Acuífero 23

D.V.

La presidenta de la Comuni
dad de Regantes de Alcázar de 
San Juan, Araceli Olmedo, se 
muestra de acuerdo con la ne
cesidad de reducir las extraccio
nes de agua en el Acuífero 23, 
tal y como apuntó recientemen
te la secretaria de Estado para 
el Medio Ambiente, Cristina 
Narbona.

En declaraciones a este me
dio, Olmedo manifestó su satis
facción por el hecho de que «por 
fin la administración se preocu
pe por este tema y entienda que 
ante la situación de sequía tan

Angel Antonio Ruiz Palomares, alcalde de Villarta. ARCHIVO

ner la presidencia puesto que al 
tener este partido la mayoría 
dentro de la Comisión gestora 
de Consermancha se hubiera 
apoyado al representante de 
Alcázar.

Por último, en contra de lo 
que había anunciado, Anastasio

López Ramírez seguirá mante
niendo su representación como 
vocal en laComisión Gestora de 
Conser-mancha, a pesar de que 
en su momento señaló que si no 
resultaba elegido presidente, re
nunciaría en favor de otra per
sona.

excepcional que tenemos, se 
planteen reducciones superiores 
a las existentes».

Abandono de regadío
Según la presidenta de los 

regantes de Alcázar y portavoz 
del resto de las comunidades del 
acuífero, este es un tema que los 
comuneros tienen planteando 
desde hace tiempo con visión de 
futuro. Especialmente satisfecha 
está Olmedo con las declaracio
nes de Narbona en el tema de las 
compensaciones por abandono 
de regadío.

Ella que siempre ha mante

nido, pese a las críticas, que para 
dejar de regar de regar la admi
nistración tienen que pagar.

En su opinión el actual siste
ma de compensación de rentas 
no es suficiente para solucionar 
la problemática que existe en la 
zona, ya que hasta la fecha las 
explotaciones que se han acogido 
a las mismas son las grandes y 
por lo tanto habrá que modifi
car el reparto». Sin embargo 
Olmedo no quiso pronunciarse 
sobre si el reparto de subvencio
nes es justo o injusto puesto que 
«la ley de aguas establece la su
perficie como medida para eva
luar las indemnizaciones».

La Oncina 
Municipal de 
Información pide 
a los vecinos que 
no malgasten agua

, Di
La Oficina Municipal de 

Información al Consumidor de 
Alcázar de San Juan se suma a 
lainiciativaemprendidayapor 
el Ayuntamiento y la Sociedad 
«Aguas de Alcázar» por la que 
se insta a los vecinos a ahorrar 
agua.

Con tal motivo, bajo el lema: 
«Es necesario ahorrar agua», 
este organismo ha distribuido 
unas hojas informativas en las 
que se pide a los vecinos cola
boración y se dan unos conse
jos prácticos que permiten con
sumirmenos agua. Consejos que 
por otra parte son los ya cono
cidos en estos casos.

Concienciar
Lo que se pretende desde la 

OMIC es concienciamos a to
dos de la necesidad de ahorrar 
agua y de no contaminaría, a 
través de un comportamiento 
que debe ser nuestra norma 
diaria, o mejor dicho convertirse 
en rutina.

Impedir el goteo de grifos o 
cisternas, sustituir el baño por 
la ducha, utilizar llenos la la
vadora o el lavavajillas, no acu
mular agua innecesariamente y 
regar sólo al atardecer y con el 
mínimo de agua imprescindible 
son esos gestos que a diario 
pueden ser muy beneficiosos 
para toda la comunidad.

Sobre todo hay que recordar 
algo: no se nos pide que no uti
licemos agua, se nos pide que 
no la malgastemos.

ARCHIVOCristina Narbona.



Martes, 1 de agosto de 1995 1 2El Ayuntamiento ha editado un tríptico 
informativo para dar a conocer a los 
vecinos a quién se pueden dirigir para 
solucionar sus problemas
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TOILIOSO
Con la finalidad de poder solucionar los problemas de los vecinos con asiUdad

El Ayuntamiento de Tomelloso ha editado un tríptico infor
mativo para dar a conocer a los vecinos de la localidad la 
puesta en marcha de unos horarios de atención al públicOj 
por parte de todos los concejales con representación en la 
actual Corporación. El objetivo es^conseguir un Ayunta
miento abierto para solucionar los problemas con agilidad.

El Ayuntamiento habilita un 
horario dé atención al público

Montse CASTELLANOS

El concejal de Presidencia, 
Carlos Cotillas, acompañado del 
alcalde, presentó ayer, a los 
medios de comunicación, dicho 
tríptico, cuyo objetivo -según di
jo- es dar sentido a la idea de 
conseguir un Ayuntamiento 
abierto, para solucionar los pro
blemas de los ciudadanos de for
ma ágil y eficaz. En el tríptico 
se informa de quiénes son los 
nuevos concejales del equipo de 
Gobierno, cuáles son sus respon
sabilidades y cuál es su horario 
para atender a los vecinos, inclu
yendo también los horarios ha
bilitados por los grupos políti
cos de la oposición (PSOE e IU). 
Así, el PSOE estará a disposi
ción de los vecinos, todos los días 
por la mañana, de 12 a 14 horas, 
y por las tardes, de 19 a 21 horas.

Por su parte, IU tiene esta
blecidas como horas de atención 
al público, los martes y jueves 
de 20 a 21 horas. Ambos grupos 
recibirán a los interesados en los 
despachos que poseen en la planta 

baja del rechabilitado Palacio 
Municipal, en el que se ha crea
do también un servicio de 
consejería para que esté abierto 
por las tardes.

El grupo político gobernan
te, el PP, ha establecido diferen
tes horarios para cada uno de sus 
concejales, en sus respectivos 
lugares de trabajo, incluyendo 
al alcalde, Ramón González, que 
recibirán a los ciudadanos los 
martes, miércoles y jueves por 
la tarde, siendo necesario hacer 
una previa petición de hora en 
Secretaría de Alcaldía.

El concejal de Presidencia, 
Carlos Cotillas, informó también 
de la creación de las Concejalías 
de Barrio, «en esta línea de acer
camiento a la sociedad», con el 
objetivo de crear, en el mes de 
septiembre, un Consejo de Ba
rrio, que estaría formado por un 
conejal, representantes de las 
asociaciones correspondientes y 
un asistente técnico.

El fin de este Consejo será 
programar las actividades de los 
barrios y también atender sus ne-

M

M.C.El alcalde de Tomelloso, Ramón González, a la izquierda.

cesidades. Los Barrios que, por 
el momento, disponen de Conce
jalía, son el San José, el Barrio 
San Antonio, el del Carmen, el 
de la Esperanza, el Barrio Nue
vo Tomelloso, el Barrio Emba
jadores, el Maternidad y el Ba
rrio Jose María del Moral, que a 
juicio del Ayuntamiento son los 
más consolidados y los que po
seen una estructura mas estable.

Otro de los detalles del 
tríptico informativo especifica 
dónde están ubicados los diferen
tes servicios del Consistorio, 

entre el Edificio de Servicios Ad
ministrativos y el Palacio Muni
cipal.

Asimismo, Carlos Cotillas 
hizo hincapié en una recomen
dación que se da a los vecinos, 
al final del tríptico, y que hace 
referencia a lacolaboración ciu
dadana. En este sentido, dijo que 
el Ayuntamiento desea que los 
vecinos tomen concienciade que 
Tomelloso «somos todos» y, por 
lo tanto, lacolaboración vecinal 
es necesaria en las tareas de 
mantenimiento de la ciudad.

Desierto el 
premio del 
certamen de 
vídeo "Posada 
de los portales"

M. CASTELLANOS

El jurado calificador del 
III certamen de video didác
tico «Posadade los portales» 
acordó dejar desierto lo dos 
premios convocados por el 
Ayuntamiento, con carácter 
nacional, coincidiendo con la 
celebración de la Feria y fies
tas 1995. El Jurado, una vez 
proyectados y visionados los 
trabajos presentados, decidió 
dejar desiertos los premios 
porque, de los cinco vídeos 
presentados, uno quedó fue
ra de 1 a proyección por defecto 
de forma, otros dos excedían 
de los 20 minutos máximos es
pecificados en las bases, y los 
otros dos, a juicio de los 
miembros calificadores, no 
reunían la calidad suficiente 
para ser premiados.

Los miembros del jurado, 
que se reunieron el pasado 
sábado, eran por parte de la 
Corporación, el concejal de 
Festejos, Francisco Díaz, y el 
portavoz de IU, Agustín Al
berca, que no asistó; por par
te del Consejo Escolar Mu
nicipal, Rosa de PazMartínez; 
en representación de la Es
cuela de Artes, Juan Luis 
López Palacios; expertos en 
realización de vídeos, Fran
cisco Valenzuela y Ramón 
Lara; y como experto en fo
tografía, Jerónimo Peinado. 
Según las bases, los premios 
a conceder eran un primero, 
dotado de 200.000 pesetas y 
diploma, y un segundo de 
125.000 pesetas y diploma.

María Victoria Adán fue 
elegida miss Tomelloso 95

M. CASTELLANOS

La joven de 17 años, María 
Victoria Martínez resultó elegi
da Miss Tomelloso y Miss 
fotogenia, el pasado sábado por 
la noche, en una conocida dis
coteca de Tomelloso, donde fue 
celebrada laelección de Miss Pa
sos, Mis.s Manchay Miss Tome
lloso, título válidos para parti
ciparen el certamen de Miss Ciu
dad Real y Miss Castilla la Man
cha.

Un total de diez jóvenes, de 
edades comprendidas entre 16 y 
25 años de edad, se presentaron 
para aspirar a uno de estos tres 
títulos, que son de igual catego
ría. La joven de 17 años, Maria 
Victoria Martínez resultó elegi

da Miss Tomelloso, además del 
título de Miss Fotogenia.

Su compañera, de 19 años, 
Maria Teresa Martínez, se hizo 
con el galardón de Miss Pasos, 
resultando también elegida la más 
elegante.

Por su parte, Luisa Muñoz, de 
18 años, consiguió los títulos de 
Miss Mancha y Miss Simpatía, 
éste último a elección de sus com
pañeras de concurso.

Todas las jóvenes participan
tes recibieron innumerables re
galos, por parte de la empresa 
organizadora. Comunicación 
Social de Ciudad Real, como por 
parte de distintas empresas y or
ganismos patrocinadores. Uno 
de esos regalos era un viaje de 
fin de semana, con todos los 
gastos pagados, mientras que 

Miss Pasos, en vez de un fin de 
semana, obtuvo un viaje de una 
semana entera.

Las tres misses tendrán la 
oportunidad de participar en el 
certamen de Miss Ciudad Real, 
que se celebrará en Porzuna el 
próximo 15 de septiembre, mien
tras que el día 12 de agosto tam
bién podrán formar parte en el 
concurso de Miss Castilla la 
Mancha.

El espectáculo, que dio co
mienzo a la una de la noche, contó 
con la actuación del grupo rociero 
«Brisas del Alba», de Tomello
so, y de los magos Bernany Félix 
Alberto, además del cantante 
A.Gustavo en un homenaje a 
Niño Bravo.

El Jurado estuvo compuesto 
por numerosas personas del

Vi
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Algunas de las misses elegidas.

mundo empresarial deTomello- 
so, así como del Ayuntamiento 
y diversas instituciones. Es de 
destacar la presencia del famo
so peluquero Ruphert, y la de la 
actual Miss Vertice de la Man-

M.C, 

cha, la joven tomellosera 
Inmaculada Gallego, así como 
otras jóvenes que han obtenido 
distintos títulos en los certámenes 
de bel leza anteriormente celebra
dos.



Los temas tratados en el pleno 
ordinario provenían en su mayor 
parte de la Comisión de Obras, 
Urbanismo y Tráfico
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Condicionan la aprobación a la presentación de un escrito que justifique el interés social

Aprueban en un pleno ordinario 
d ordeiamioito de unos tenroos
Poco después de la ocho de la tarde comenzó en el Ayunta
miento de Almagro un pleno ordinario que estuvo presidido 
por Asterio Galán, alcalde accidental ante la ausencia jus
tificada del alcalde. Los temas tratados provenían en su 
mayor parte de la Comisión de Obras, Urbanismo y Tráfico. 
También se dio cuenta de un crédito de 16 millones.

Sara BORONDO

Entre los puntos del orden del 
día estaba la aprobación inicial 
del ordenamiento y zonificación 
de unos terrenos situados a la 
entrada de la carretera de Ciu
dad Real, por la zona de la fábri
ca de muebles «Hijos de Manuel 
Díaz».

El pleno aprobó el asunto pero 
acordó condicionar esta aproba- 
ción a la presentación por el 
promotor de un escrito justifican
do el interés social del proyecto 
y comprometiéndose a cumplir 
las consideraciones y modifica
ciones que el servicio técnico 
municipal expresó de manera 
verbal en la Comisión de Obras, 
Urbanismo y Tráfico anterior al 
pleno y que se plasmarán en un 
informe. Estas consideraciones 
incluyen la constitución de una 

Junta de Compensación. El 
Ayuntamiento pretende estable
cer así su participación en la 
futura parcelación de los terre
nos para evitar construcciones 
arbitrarias que puedan dejar ca
lles sin salida y para que se res
peten las zonas verdes.

En cualquier caso, se trata de 
la aprobación inicial, la primera 
de las tres por las que tiene que 
pasar el proyecto pendiente; una 
vez que se cumpla las dos con
diciones, de la aprobación pro
visional del plenoy ladefinitiva 
de la Comisión Provincial de Ur
banismo.

El pleno municipal también 
aprobó provisionalmente la mo
dificación puntual de normas sub
sidiarias de planeamiento que 
afectan a la urbanización los 
Molinos, recalificando el uso de 
terrenos de propiedad municipal

En el pleno se dio cuenta de un crédito de 16 millones.

actualmente calificados como 
zona de equipamientos comuni
tarios, a suelo urbano. Otra zona 
recalificada está en el sector S- 
1-1, en la zona norte del núcleo 
urbano por la vía del ferrocarril, 
que pasa de suelo urbanizable de 
uso industrial a no industrial, si 
bien se condiciona a la resolu
ción de la Dirección General de 
Cultura de mayo de este año y al

ARCHIVO 

informe anexo a dicha resolución 
sobre unos posibles yacimientos 
arqueológicos en esta zona.

También se dio cuenta al ple
no de un crédito de 16 millones 
solicitado al Banco de Crédito 
Local para saldar uno anterior. 
Este nuevo préstamo es a corto 
plazo y se amortizará mensual- 
mente a un interés del 11 por 
ciento.

Los bailes 
previstos para 
las fiestas 
patronales sí 
costarán esté' año

SJ^

El alcalde de Almagro, 
Antonio García Rivero, ha 
manifestado que contra lo 
aparecido en este diario ayer, 
los bailes previstos en el pro
grama de las Fiestas Patrona
les de la localidad sí costarán 
este año a diferencia de edi
ciones anteriores, si bien será 
un precio módica, 500 pese
tas por pareja.

Antonio García Rivero in
dicó que desde un principio 
tenía previsto que este año hu
biera que pagar entrada para 
acceder a los bailes del paseo 
de la estación de Almagro, y 
así está previsto por la Comi
sión de Festejos del Ayunta
miento almagreño.

Cuando el alcalde de la 
ciudad encajera Antonio Gar
cía Rivero habló sobre el pro
grama de las fiestas patrona
les de la localidad, manifes
tó textualmente que «tendre
mos varias actuaciones gra
tis al público en la Plaza 
Mayor de Almagro, en ese es
cenario que tenemos puesto 
para la ocasión, a parte de los 
bailes», que como hemos men
cionado anteriormente, la 
entrada para poder acceder a 
los mismos tendrá un precio 
de quinientas pesetas por 
pareja.

El III Rallye Fotográfico 
tendrá lugar el día 12

S. BORONDO

A partir de ayer y hasta el día 
10 quien lo desee se puede ins
cribir en el Centro Social 
Polivalente como participante en 
el tercer Rallye Fotográfico 
«Ciudad de Almagro» que se 
celebrará el día 12 de agosto por 
la mañana.

Para participar lo único que 
se requiere es desearlo y tener una 
cámara fotográfica. Los partici
pantes pueden ir solos o acom
pañados de un colaborador.

Pruebas
El rallye comenzará a las diez 

de la mañana con la entrega de 
carrete y acreditación en el pa
tio del Centro Social, en lacalle 
Bernardas.

Los participantes recibirán 
también una camiseta que debe
rán llevar puesta durante todo el 
recorrido tanto ellos como los co

laboradores, en caso de que los 
haya. La competición constará de 
diez pruebas divididas en dos 
bloques sobre un rollo de vein
ticuatro fotos, con lo que se puede 
repetir cada prueba unas dos 
veces.

El día 17, los participantes es
cogerán las fotografías que quie
ran que opten a concurso.

Entrega de premios
La entrega de premios se rea

lizará el día 23, durante las fies
tas patronales. El primer premio 
está dotado con 20.000 pesetas, 
el segundo con un equipo foto
gráfico y el tercero con 15.000 
pesetas. Hay también un accésit 
de 5.000 pesetas para la foto más 
divertida.

La competición está organi
zada por la Concejalía de Bien
estar Social que hace tres años 
decidió dar a conocer el Centro 
de Servicios Sociales de este 
modo.

La asistente social Mari Paz 
Negrillo, afirma que se trata tam
bién de que la gente conozca la 
labor de la Concejal ía, por lo que 
las pruebas incluyen aspectos 
como la solidaridad.

Mari Paz Negrillo se ha mos
trado sorprendida por el núme
ro de participantes en las edicio
nes anteriores, ya que en 1994 
hubo incluso que acortar el pe
ríodo de inscripción cuando se 
sobrepasaron los participantes 
máximos previstos por la orga
nización y no había medios para 
que interviniera más gente.

Más participantes
En la primera edición del 

Rallye intervinieron veinte fotó
grafos, la mayoría con colabo
radores, y en el del año pasado 
la participación se duplicó.

En esta tercera edición del 
Rallye de Fotografía de la ciu
dad encajera se pretende, según 
manifestó, igualar e incluso au-
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El Parador de Turismo ha colaborado en la organización. ARCHIVO

mentar este número de partici
pantes.

En la organización del Rallye 
colaboran el Parador de Turis.-

mo de Almagro, la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, Cer
veza Cruzcampo, Foto grafía 
Luis y Fotografía José Luis.



El presidente de la Diputación 
destacó la importante labor municipal 
que está desarrollando el PP a través 
de la Vicesecretaría de Política Local
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Bom
Asistieron cien alcaldes y concejales del Partido Popular

Celebrada una Intermunicipal 
provincial del PP en Alamillo
Unos cien cargos electos, alcaldes y concejales del Partido 
Popular de la provincia mantuvieron una reunión en 
Alamillo con motivo de celebrar la XVIII Internacional 
provincial y I de la comarca de Almadén. A lo largo de la 
reunión fueron abordadas cuatro ponencias que fueron 
seguidas de interesantes coloquios.

La Tribuna

José González-Albo, aboga
do y secretario municipal, ofre
ció a los asistentes las diversas 
posibilidades que la legislación 
local abre a los grupos munici
pales para hacer efectiva la par
ticipación política en la gestión 
de los asuntos que afectan al 
vecindario. Destacó el derecho 
que asiste a cualquier concejal 
-incluso a cualquier administra
dor- a obtener información de los 
expedientes municipales para 
llevar a cabo su acción política 
en representación de los vecinos, 
según explica el PP a través de 
una nota de prensa.

Así señala que "Los servicios 
sociales en el municipio" fue el 
título de la ponencia expuesta por 
la concejala del Ayuntamiento 
de Ciudad Real, Teresa Aguirre. 
Hizo un pormenorizado recorri
do por los servicios sociales, 
desde la atención individualizada 
a la llevada a cabo con colecti
vos marginados como madres 
solteras, drogadictos, tercera 
edad, y otros, y que se concre
tan actualmente en pensiones no 
contributivas; asistencia adomi
cilio, viajes; pago de alquileres, 
promoción de viviendas socia
les; deteniéndose enla solución 
dada a la barriada de Padre Ayala, 
de Ciudad Real, con la colabo
ración de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, a 
través de la cual se prestan otros 
servicios mediante convenios, 
"en cualquier caso, lo primero 
y más importante es la cultura", 
matizó Teresa Aguirre.

Por su parte, Pedro Peral, 
vicepresidente provincial de 
Política local, habló de "estra
tegias de debate y comunica
ción", destacando la necesidad 
de preparar a fondo las compa
recencias de los cargos electos 
del Partido Popular en sesiones 
municipales; en ruedas de pren
sa, en reuniones con los ciuda
danos, etc. "Cuando estamos en 
minoría en una institución, si 
preparamos nuestras interven
ciones, perderemos las votacio
nes pero podemos ganar los 
debates, lo que, con perseveran
cia a lo largo de la legislatura 
nos hará ganar las elecciones".

"Mi propósito al frente del PP 
en Tomelloso -señaló Ramón 
González, vicesecretario provin
cial de Territorial y vicepresi
dente de la Diputación- durante 
los últimos años fue aparecer, y 
ser, una persona "normal" ante 
los ciudadanos, borrando esa 
imagen de privilegios que venía 
ofreciendo la "derecha" ante la 
opinión pública. Hemos realiza
do desde la oposición una polí
tica de propuestas sociales con 
iniciativas en el Ayuntamiento; 
visitas a los barrios más modes
tos y centrando el partido, de 
acuerdo con las directrices del 
presidente Aznar". El ahora al
calde de Tomelloso destacó la 
necesidad de establecer canales 
permanentes de comunicación 
con los ciudadanos para que 
conozcan las alternativas popu
lares. "Así he pasado yo de la 
oposición al gobierno", finali
zó diciendo el destacado 
dirigiente popular.

Por otra parte, en la clausura 
de la Intermunicipal intervinie
ron el diputado provincial Ra-

Infantes: convocado el certamen de 
poesía "Francisco de Quevedo"

La Tribuna

La Orden Literaria «Francis
co de Quevedo» de Villanueva 
de los Infantes convoca el XV 
certamen de Poesía de carácter 
internacional, con tres galardo
nes. El primero de ellos, deno
minado «D. Francisco de Que
vedo», obtendrá la investidura 
de gran comendador de la orden 
literaria «Francisco de Quevedo» 
y entrega de pergamino y 
100.000 pesetas; el segundo, el 
«Premio La Mancha», tendrá la 
investidura de comendador de la 
orden literaria «Francisco de 
Quevedo», entrega de pergami
no y 50.000 pesetas.

Por último, el tercer premia
do obtendrá el galardón de tema 
libre, en el que será investido ca

El presidente de la Diputación asistió a la Intermunicipal. ARCHIVO

món del Burgo y el secretario 
provincial, Luis Jesús Garrido.

El primero agradeció el tra
bajo de las Juntas Locales de la 
comarca de Puertollano- 
Almadén, en la que se ha pasa
do de 3 a 10, los municipios 
gobernados por el PP, como 
resultado de las elecciones 28- 
M. Anunció la convocatoria de 
próximas reuniones para estudiar 
soluciones a los problemas y 
carencia específicos de la comar
ca. "Lo que hay que hacer aho

ballero de la orden literaria 
«Francisco de Quevedo», entrega 
de pergamino y 50.000 pesetas.

A este concurso poético po
drán concurrir todos los escri
tores españoles y extranjeros que 
lo deseen, siempre que los tra
bajos sean presentados en len
gua castellana. El plazo de ad
misión de originales finalizará 
improrrogablemente el día 20 de 
agosto. Los trabajos versarán, ne
cesariamente, en cadauno de los 
premios, por orden, sobre la vida 
y obra de Quevedo, La Mancha 
y tema libre. La forma métrica 
será libre para todos los temas.

La entrega de premios, que 
tendrá lugar en el Convento de 
Santo Domingo de Infantes, con 
ceremonial, uso y costumbres del 
siglo XVII, el próximo 28.

ra, al ejercer el gobierno en 
muchas instituciones es aplicar 
las "soluciones" que hemos ofre
cido en nuestros programas", 
fueron las primeras palabras de 
Luis Jesús Garrido, también 
presidente de la Diputación.

Destacó la importante labor 
municipal que viene desarrollan
do el partido a través de la 
vicesecretaria de Política local 
que ayuda a real izar mejor nues
tras tareas, sean de gobierno o 
de oposición.
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La entrega de premios tendrá lugar en Infantes. ARCHIVO

El obispo, Rafael 
Torija, ofició el 
sepelio del sacerdote
Fernando Corchado

La Tribuna

El sacerdote Fernando Cor
chado fue enterrado días pasa
dos en Valenzuela, su pueblo na
tal. Fernando Corchado había 
cumplido 87 años y hacía dos 
años que había celebrado las 
bodas de oro de su ordenación 
sacerdotal, según notifica el 
Obispado de Ciudad Real.

Cincuenta y dos años de 
ministerio desde que comenzó 
a ser sacerdote el 19 de junio 
de 1943. Destacó en promover 
vocaciones al sacerdocio; ejer
ció durante dos años como pá
rroco de San Lorenzo de Cala
trava y Huertezuelas y fue tras
ladado en 1945 a Almedina, 
donde atendió la parroquia du
rante cuarenta años. De 1945 a 
1953 se encargó también, simul
táneamente, de la parroquia de 
Puebla del Príncipe. Jubilado 
desde hacía ya unos diez años, 
ha vivido en su pueblo natal, 
Valenzuela, donde se celebró el 
funeral.

El sepelio fue oficiada por 
el obispo de la diócesis, mon
señor Rafael Torija de la Fuen
te; y de entre los numerosos sa
cerdotes que concelebra-ron el 
sepelio destacaba el párroco de 
Santo Tomás de Ciudad Real, 
Eugenio Sánchez, a quien el fa
llecido había llevado al semi
nario desde su parroquia de 
Almedina.

Fernando Corchado, según 
el Obispado, deja tras de sí la 
estela de un servidor incansa
ble de los fieles.
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Al parecer, por mantener relaciones con una hermana del agresor Pedro Muñoz
Los vecinos de "El 
Lavadero" se 
sienten marginados

Conchi NIEVA

La presentación de una nue
va Asociación de vecinos, la del 
barrio «El lavadero» tuvo lu
gar el pasado jueves en la Casa 
de Cultura de Daimiel.

Al acto asistieron una repre
sentación de todos los estamen
tos políticos; por parte del 
PSOE, el alcalde en funciones 
Julián Sánchez Valdepeñas, 
Ramón Díaz de Mera del PP y 
José Luis Ureña de IU, asistien
do también como invitado 
Gabriel Negrete de la organi
zación sindical Comisiones 
Obreras.

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos, Miguel Here
dia Cencerrado, declaró que en 
el barrio que residen se sien
ten marginados no tan sólo 
porque allí viven casi todos los 
miembros de raza gitana que 
existen en Daimiel, sino por
que en su opinión necesita este 
barrio una serie de mejoras, las 
cuales fue enumerando, como 
parque infantil, subida de pre
sión del agua, pasos peatona
les, servicio de limpieza, etc., 
cediéndole a continuación la 
palabra al alcalde en funciones 
Sánchez Valdepeñas, expresan
do éste que algunas evidencias 
eran ciertas, que las zonas ver
des es una preocupación cons
tante de esta corporación estan
do en conversaciones con pro
pietarios de terrenos por aquella 
zona, con el fin de crear un 
parque infantil.

Ramón Díaz de Mera repre
sentante del PP, afirmó que 
nombrará un concejal por cada 
barrio "para que sepáis a quien 
dirigiros directamente".

La Solana: detenido por 
causar heridas a un joven

La Tribuna

Un joven de La Solana, que 
responde a las iniciales J.A.P.H., 
de 17 años, fue detenido como 
presunto autor de causar lesio
nes de carácter grave a otro 
joven, el pasado sábado en di
cha localidad.

Los hechos ocurrieron sobre 
las diez y media de la noche, en 
el recinto ferial de La Solana, 
cuando el detenido, 
presumiblemente, agredió a 
P.F.A.N., de 22 años, que tuvo 
que ser trasladado al hospital 
"Virgen de Altagracia", de 
Manzanares, donde ingresó en 
la Unidad de Cuidados Intensi
vos, según una nota de prensa 
del Gobierno Civil de Ciudad 
Real.

En la misma señalan que el 
herido sufrió un traumatismo 
cráneo-encefálico de carácter 
grave.

Al parecer, según la misma 
nota de prensa, la causa de la 
agresión es el haber mantenido 
relaciones amorosas el lesiona
do con una hermana del presunto 
agresor.

Fuentes del hospital "Virgen 
de Altagracia", de Manzanares, 
manifestaron a este diario que 
el joven herido fue dado de alta 
en la mañana de ayer.

Por otra parte, la Guardia 
Civil de Villanueva de la Fuente 
detuvo a D.A.B., de 28 años, y 
de nacionalidad polaca, y C.Z., 
de 38 años, y lituano, por en-

La agresión ocurrió en La Solana. ARCHIVO

contrarse en España ilegalmen
te.

Por otra parte, en Almadén, 
fue denunciado un robo en el 
interior de una vivienda.

Una o varias personas, tras 
escalar por un tejado y forzar 
una ventana de la terraza de un 
domicilio y acceder al interior 
del mismo, lograron apoderar
se de una caja fuerte portátil, que 
el propietario guardaba en ún 
armario, que contenía 900.000 
pesetas. También, sustrajeron 
tres medallas, dos cruces, dos 
esclavas y una alianza de oro. 

según la misma nota de pren
sa.

En otro orden de cosas, den
tro del término municipal del 
anejo de Valverde, un joven de 
17 años, resultó herido grave 
en un accidente de circulación 
que tuvo lugar el pasado domin
go, sobre las cuatro y media de 
la madrugada. El accidente se 
produjo en el kilómetro 0,600 
de la CR-4127, cuando una mo
tocicleta, conducida por 
M.A.D.L., se salió de la vía y 
cayó por una cuneta, resultan
do herido el conductor.

El pedagogo Luis 
Cruz Rodríguez 
pronunció el 
pregón de las 
Feria y fiestas 95

León MUÑOZ

El pregón oficial de la Feria 
y fiestas 95 de pedro Muñoz, que 
tuvo lugar el pasado sábado, 
corrió "á cargo de Luis Cruz 
Rodríguez, pedagogo y direc
tor del CEP de Alcázar de san 
Juan. Después de las palabras 
del pregonero y siguiendo el 
orden de programación, actuó 
el grupo Jarcha. La actuación 
para la mayoría de los asisten
tes, que superaron el millar de 
personas repartidos por cual
quier rincón del parque muni
cipal, fue del nivel que siempre 
ha demostrado este gran grupo. 
No obstante, a otras personas no 
le gustó.

A continuación actuó la ron
dalla de la Asociación Musical 
«Santa Cecilia», de Pedro 
Muñoz, a pesar de que no esta
ban en la programación. Comen
zaron pidiendo disculpas por 
la falta de varios de sus compo
nentes, ya que éstos se encon
traban de vacaciones y también 
que el grupo de baile estaba en 
un escenario y el musical en otro, 
por lo que tuvieron algunos pro
blemas con el sonido.

Cerró la velada la Banda de 
Música de la Asociación Mu
sical «Santa Cecilia», de Pedro 
Muñoz , que ofreció un con
cierto al que puso colofón el 
himno dedicado a dicha locali
dad compuesto por Enrique Gar
cía Rey, en esta ocasión la Banda 
de Música estuvo dirigida por 
Juan Antonio Rejano Parra, di
rector de esta banda.

Alejandra María Iniesta, reina de 
la Feria y fiestas de Criptana

Jose Manuel OLIVARES

El acto de proclamación de la 
reina y damas de honor de laFeria 
y fiestas del 24 de agosto que 
tendrán lugar en Criptana tuvo 
lugar el pasado sábado, en la Plaza 
Mayor de la localidad.

Las damas de honor son las 
siguientes: Mari Carmen Ucendo 
de 16 años, este año inicia 3° de 
BUP, entre sus aficiones está el 
deporte y la danza; Mari Ange
les Martínez Olivares, de 18 años, 
está trabajando y su afición es el 
baile; Argentina Marchioli, de 17 
años, estudia 3° de BUP, sus afi
ciones son la danza española, na
tación y baloncesto; Mari Tere 
Exojo, 16 años, trabaja y sus afi
ciones son la música, balonces
to y natación; Virginia Villa- 
cañas, 15 años, estudia Ude BUP 
entre sus muchas aficiones están 
la natación gimnasia rítmica y 
está estudiando 4° curso de dan
za clásica y española; María del

Mar Olmedo, 17 años, estudia ad
ministrativo, entre su afición pre
ferida está el ciclismo.

La reina de las fiestas será 
Alejandra María Iniesta, de 15 
años, estudia 2° de administrati
vo y sus aficiones son la música 
y la natación.

El pregón fue pronunciado 
por la actriz de cine criptanense 
María Antonia Abad más cono
cida por Sara Montiel, que co
mentó que estaba orgullosa de 
estar en este mágico pueblo con 
su gente, ya que se proyecta en 
su recuerdo una anécdota que le 
llenó de orgullo su corazón 
criptanense, pues un amigo suyo 
productor de cine y director 
americano le comentaba que 
necesitaba unos exteriores para 
una película y ella que conocía 
el guión le dijo no busques vete 
a un pueblo que se llama Campo 
de Criptana, allí encontrarás lo 
que necesitas. Cuando pasó al
gún tiempo le comentó que ya 
tenía las tomas del pueblo y ella

le preguntó que le había pareci
do, contestándole que al entrar 
por la carretera y ver esos tem
plos blancos que lo custodian le 
impresionó no siendo de extra
ñar que se fijase Cervantes en este 
pueblo, contestándole ella que 
este era su pueblo. Este hombre 
era su marido Anthony Mann, el 
que estuvo rodando esas tomas.

"En esta hermosa noche y en 
esta diáfana y amplia plaza se 
intuye esta magia, veo en los 
rostros que se refleja la misma 
ilusión que en el de nuestro abue
los. Los tiempos cambian mucho 
y no son de vacas gordas preci
samente los de ahora pero 
Criptana y sus gentes han supe
rado mayores adversidades y 
hasta han escrito gestas de glo
ria así que ha llegado el momen
to de olvidar el trabajo, lo que se 
ha sufrido y es el tiempo de can
tar, bailar y disfrutar de la ale
gría".

El alcalde Joaquín Fuentes, en 
su intervención, dijo que sentía

"p
üi

'^
-

La reina y damas de las fiestas.- J.M.O.

una gran qlegría de poder comu
nicarse un año más con todos 
desde este estrado, "no penséis 
que es alegría incitada por afán 
de protagonismo, ya que mi ma-

yor deseo es servir a los demás. 
Mi compromiso y el de los con
cejales pasa por conseguir un 
Campo de Criptana acorde con 
los tiempos.
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José Manuel Molina, líder del PP
regional, fue "crucificado" por el 
PSOE por un asunto que ahora se 
considera zanjado f.Z
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Considera zanjado el llamado "caso de las cuentas” abierto hace dos años 

La Mesa de te Cortes considera 
justilicadas te enaltas dd PP

Efe-Toledo

La Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha acordó en 
su reunión de ayer zanjar la po
lémica del llamado «caso de las 
cuentas» del PP, al considerar 
que la nueva documentación 
aportada por el Grupo Popular 
sobre su contabilidad entre los 
años 1988 y 1992 justifica ple
namente sus cuentas.

De esta manera, la Asam
blea regional ha puesto fin a un 
escándalo que estalló en el mes 
de septiembre de 1993 y que ha 
enrarecido el clima político en 
el Parlamento en los últimos años 
entre socialistas y «populares». 
Según explicó al término de la 
reunión el presidente de la 
Cámara, el socialista José Ma
ría Barreda, también se ha acor; 
dado no recurrir la sentencia del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJCM) 
que declaraba nulo el acuerdo 
de la Mesa del 28 de septiem
bre de 1993, que privaba al PP 
de las subvenciones parlamen
tarias por irregularidades en su 
contabilidad entre 1988 y 1992.

A principios del mes de 
julio de 1995, los servicios ju
rídicos de las Cortes mostraron 
ante el TSJCM su intención de 
recurrir esta sentencia-que daba 
la razón al PP y obligaba a la Cá
mara a devolverías subvencio
nes no pagadas a los «popula
res» desde 1993-, aunque aho
ra la Mesa ha decidido no ejer
cer su derecho al «dar por bue
nas la justificación de las cuen
tas del PP».

Barreda comentó que la nue-

CCOO envía cartas a los alcaldes 
para abrir vías de colaboración

Efe-Toledo

La Unión Regional de 
CC.00 ha enviado un escrito a 
todos los alcaldes de Castilla- 
La Mancha para informales de 
las prioridades del sindicato en 
materia de empleo y establecer 
cauces de colaboración y llevar 
a cabo propuestas destinadas a 
paliar los problemas que afec
tan a los trabajadores de la re
gión. En la citada carta, CC.OO 
sugiere a los alcaldes que se

José María Barreda, presidente de las Cortés regionales.

va contabilidad presentada por 
el Grupo Popular ha contado con 
el preceptivo informe favorable 
del interventor y, por lo tanto, 
la Mesa, «que es la que debe 
adoptar las decisiones, ha ac
tuado en consecuencia».

Los derechos del PP, 
vulnerados

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular en las Cortes, 
Gonzalo Payo, señaló que la 
decisión de la Mesa no podía ser 
otra, ya que después de la sen

interesen por los fondos para 
programas públicos de empleo 
de carácter social, y especial
mente por la ampliación de las 
ayudas en el programa de Zo
nas Rurales Deprimidas, por los 
problemas laborales que está 
generando la falta de agua en 
determinados municipios.

También propone insistiren 
la continuidad de programas 
como los convenios entre el 
INEM y las corporaciones loca
les y el Plan Concertado con 

tencia del TSJCM, el pasado 19 
de junio, quedaba claro que el 
Grupo Popular había sufrido 
desde 1993 la vulneración de 
uno de sus derechos, como es la 
percepción de subvenciones de 
la Cámara. «Es de justicia» que 
la Mesa rectifique, dijo el actual 
portavoz del Grupo Popular.

No obstante. Payo no coin
cidió con Barreda sobre las va
riaciones en la contabilidad de 
su partido y aseguró que el Gru
po Popular ha remitido la mis
ma que presentó en 1993 y que 
ya fiscalizó el interventor de las

Ayuntamientos impulsado por la 
Junta de Comunidades, para que 
se mantengan dadas las últimas 
cifras sobre las tasasde desem
pleo y de desprotección laboral. 
En el texto, firmado por el se
cretario regional de CC.OO, José 
María Díaz-Ropero, se señala 
que las uniones locales del sin
dicato expondrán directamen
te a las corporaciones locales las 
propuestas para establecer líneas 
de colaboración en materia la
boral.

Cortes, aunque en aquella oca
sión detectó irregularidades por 
valor de más de 198 millones 
de pesetas.

Tanto José María Barreda 
como Gonzalo Payo reconocie
ron qüe el actual clima políti
co que se vive en las Cortes 
responde aun «pacto» entre las 
principales fuerzas del Parla
mento tras los comicios auto
nómicos y municipales del mes 
de mayo, con el que se preten
de iniciar la Legislatura sin las 
tensiones que caracterizaron a 
la pasada.

CCOO propone 
insistir en 

actuaciones 
como los 

convenios con 
el 1NEM

José Borrell.
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Borrell: "No 
habrá trasvase si 
no hay excedentes 
de agua"

Efe-Barcelona

El ministro de Obras Públi
cas, Transporte y Medio Am
biente (MOPTMA), Josep Bo
rrell, dijo ayer que su departa
mento no autorizará el trasvase 
de agua entre cuencas «que no 
podamos tipificar de 
excendentari a» y que toda actua- 
ción sobre esta materia se hará 
«dentro del más escrupuloso 
cumplimiento de las normas 
vigentes».

El ministro, que inauguró en 
Barcelona un nuevo tramo del 
paseo marítimo de la ciudad, dijo 
a preguntas de los periodistas que 
«no existe ninguna novedad» 
sobre el trasvase Tajo-Segura, 
pero que el Gobierno «sigue muy 
de cerca las necesidades de agua 
en las cuencas del Mediterrá
neo, que ciertamente es muy 
difícil».

Fallece un joven 
en accidente de 
tráfico en 
Guadalajara

Efe-Guadalaiara

Un joven de 29 años, Ale
jandro P.M., falleció en acciden
te de tráfico la pasada madru-... 
gada al colisionar la furgoneta 
que conducía contra un camión 
en el kilómetro 111,400 de la 
carretera N-II, término munici
pal de Algora (Guadalajara).

Según informó el Gobierno 
Civil de Guadalajara, el acci
dente mortal ocurrió sobre las 
5:30 horas de la madrugada 
cuando la furgoneta Citroen C- 
15, matrícula GU-6079-GÉ, 
colisionó contra la parte poste
rior de un camión, falleciendo 
el conductor de la misma.

El camión, matrícula CU- 
0614-G, contra el quecolisionó 
la furgoneta se encontraba es
tacionado en el arcén a causa de 
una avería, según añadieron las 
mismas fuentes.
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"Urge constituir una defensa pasiva ciudadana 
al estilo de las que existen en Estados Unidos 
o en Israel" OPINION

Block de notas

Incendios de la lógica

JUAN 
PANDO 
DESPIERTO

A
rde la España arbolada y arde el go 
bierno en su hoguera, que ya es 
demoledora conjunción de incen
dios y desastres nacionales, unos inmereci

dos y otros interrumpidos, pues si a la prime
ra la ayuda razonable no le llega, al segundo 
sí le alcanza el auxilio del señor Pujol, que 
es el mejor cortafuegos que se ha visto aquí 
desde los tiempos franquistas, es decir, cuando 
llovía a toque de generala y las nubes pasa
ban en formación.

Si no está nada claro por qué insiste tan
to el pujolismo de Convergencia -no el de 
Unió, puesto que el señor Duran i Lleida ya 
ha declarado no ser colaboracionista- en co
laborar con los fuegos gubernamentales que 
devastan la nación, menos todavía puede 
comprenderse que en un incendio como el 
de los montes de La Esperanza en Tenerife 
asfixie, por sí solo, las capacidades resisten
tes de la bella isla canaria: hubo allí mucho 
entusiasmo y poca coordinación. Y eso es un 
crimen. Sin paliativos.

No se puede despilfarrar las vibrantes 
aportaciones de la ciudadanía y de los líde
res municipales, estrelladas unas y tropeza
do otros con el muro de los cabildos, gober
nadores y demás autoridades, mientras el fuego 
avanzaba y destruía por igual pinos y pina
res, conciencias y confianzas, voluntades y 
valores.

Aquí, en España, resulta que somos muy 
rápidos para apagar las fogatas que el mismo 
Estado imprudentemente incendió por doquier 
y, en cambio, se nos quema la biosfera 
tinerfeña mientras discutimos los derechos 
metafísicos de unos a mandar una cosa y las 
inmediatas razones de otros en hacer caso 
omiso de lo anterior. En el interín, arde a todo 
trapo la confianza ciudadana y se queman a 
fuego lento la recuperación política y moral, 
que son reservas de supervivencia de las que 
dependemos todos.

Y hablando de incendios de la lógica, uno 
de los que esperan ahora -ardiendo en esa 
espera- la decisión del Tribunal Supremo sobre 
si es encausado o no por los sucesos del GAL, 
es ex ministro del Interior, Miguel 

Barrionuevo, dijo algo que no puede pasarse 
por alto: que su escaño de diputado estaba 
«siempre disponible y al servicio» del parti
do, «a quien le debía todo». Pues se equivoca 
y gravemente el señor Barrionuevo, su acta 
de congresistas le viene dada por la confian
za directa de los electores, a quien tanto él 
como su partido sí le deben todo. Por conse
cuencia, y por mero respeto a la función de
mocrática, debería dimitir de su escaño, que 
es del pueblo español, y no de ninguna sede 
política. Y aguardar, en paz con su concien
cia si ésta se manifiesta, a lo que proceda en 
la resolución judicial sobre su caso. De todo 
lo anterior se infiere que en España sólo hay 
un elemento tan pertinaz como la sequía: la 
no admisión de responsabilidades políticas. 
Y así arde el país como arde.

En cuanto a lo de Canarias, lo sucedido 
nos avisa que ya está bien de marear la razón, 
y que las contemporizaciones, con ser mal 
histórico de lo español, siguen siendo tan 
criminales en el pasado como ahora. Urge 
constituir una Defensa Pasiva ciudadana, al 
estilo de las que existen en Estados Unidos o 
en Israel -pongo dos ejemplos bien distintos 
para que nadie recele de la dirección 
sociopolítica de la propuesta-, con un mando 
único anticatástrofes, y al que se someta des
de el guardabosques al delegado del gobier
no. De esa conjunción de coherencias saldrán 
resultados concretos y no desesperaciones 
cíclicas.

"Aquí, en España, resulta 
que somos muy rápidos 

para apagar las fogatas que 
el mismo Estado 

imprudentemente incendió 
por doquier"

Los gudaris de Jesús
PEDRO FERNAUD

S
e cumple el centenario de la 
creación del Partido Naciona
lista Vasco. Este del naciona
lismo vasco es asunto complejo y pa

radójico, que ha truncado algunas de 
las mejores esperanzas de la democra
cia española.

Hace ya algún tiempo oí decirJe a 
un brillante escritor sudamericano re
sidente en Madrid: ¿Se puede ser vas
co y católico, o sea universal ? ¿por qué 
en Euskadi la Iglesia no es una institu
ción extranjera e invasora, como la de
mocracia, el Ejército español o la Guar
dia Civil?. Esta provocación dialécti
ca da mucho que pensar. El naciona
lismo vasco no es inteligible sin ras
trear los orígenes ideológicos de su 
fundador, Sabino Arana, uno de los 
hombres más arcaicos y reaccionarios 
de la historia contemporánea de Espa
ña.

El ideal organizativo e ideológico 
de Sabino Arana es el de la Compañía 
de Jesús, traspuesta a una especie de 
gudaris nacionalistas de Jesús, una agru
pación disciplinada de devotos militan
tes, dispuestos a enfrentarse al enemi
go sin hacerse cuestión de malas o 
buenas razones. Desde sus comienzos 
el PNV ha sido constante en sus 
parámetros: absolutismo de los princi
pios y pragmatismo en los medios. El 
escritor vasco José Miguel de Azaola 
nos recordaba estos días un famoso dis
curso de Arzallus en Bilbao a las ju
ventudes peneuvistas —en la Navidad 
de 1978—, a las que instaba a admirar 
a los etarras, sin por ello, aprobar ni 
adoptar sus procedimientos. Desde 
luego pienso que Arzallus no se atre
vería ahora a hacer tales recomenda
ciones a sus jóvenes seguidores. Pero 
lo que sí subsiste -oculto, no reconoci
do- es el cordón umbilical que une a 
ETA, desde su nacimiento, con Sus 
mayores del PNV.
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Democracia y delincuencia
RAFAEL ROJO URRUTIA

C
bn frecuencia se dice que en las democra
cias hay más delincuencia que en los re
gímenes dictatoriales. Y se añade, como 
justificación del aserto, que es consecuencia de la 

mayor libertad y además que hemos de acostum
bramos aconvivircon esa mayor delincuencia. No 
sé si aquella afirmación es un hecho que se cons
tata o la aceptación de un hecho inexorable. Y parte 
del error de creer que todas las democracias son 
iguales.

Convivir con ladelincuenciaes difícil. Pedir que 
nos acostumbremos a ello es hacer un acto de fe de 
que por quien corresponda se están haciendo todos 
los esfuerzos posibles por eliminaría y proteger
nos de las agresiones físicas, patrimoniales o ver
bales. Como no es cómoda esa convivencia y por
que creo que delincuencia no es sólo un problema 
de libertad, es por lo que me permito disentir de esa 
extendida opinión.

La delincuencia tiene muy diversas causas y habrá 
que examinarías para comprobar si en una demo
cracia se exacerban o pueden corregirse. Veamos 
algunas de ellas.

El paro es una de las causas de la delincuencia. 
Pero la democracia no tiene por que ser generadora 
de paro. Se supone que una dictadura puede acor
dar el pleno empleo, mientras que la libertad de 
empresa y de comercio nos llevarían necesariamente 
a la existencia de paro. Y no es así. El pleno em

pleo es la igualdad en la miseria y la libertad de 
empresa es generadora de riqueza y no está reñida 
con una política que facilite la creación de empleo. 
Un dinero barato, la reinversión exenta de impues
tos y otras muchas medidas disminuidoras de trá
mites burocráticos e intervencionistas son algunas 
de las que reiteradamente se pregonan como nece
sarias.

La marginación no es necesaria consecuencia de 
la democracia. Se supone que la democracia gene
ra una sociedad más abierta, más solidaria. En todo 
caso nada impide que la comunidad más 
responsabilizada en la democracia cree y prepare 
los medios para evitaría. Que dificultad especial 
tiene la democracia para no cuidar a los inmigrantes, 
a los gitanos, a los enfermos, a los drogadictos. 
Asociaciones de acogimiento, de ayuda pueden 
proliferar en una sociedad democrática. Y de he
cho así ocurre, si además se estimulan.

Es cierto que no se pueden imponer los ingresos 
en hospitales o residencias so capa de peligrosi
dad. Que vivir bajo un puente o acostarse en un banco 
puede ser un derecho. Pero es un derecho renunciable 
y al que de hecho muchos renunciarían si lo que se 
ofrece a cambio merece la pena. El apoyo público 
y privado a esas asociaciones facilitarán la activi
dad.

La educación, que procede no sólo de la escue
la, sino de la familia y de la calle, no tiene por que 

ser peor en una democracia que en una dictadura. 
Es más, puede y debe ser mejor. La educación re
cibida en un ambiente de acogimiento y no de re
chazo, si está bien dirigida hacia el respeto a los 
demás y a la transmisión de valores necesarios en 
la vida de la sociedad no conduce a la delincuen
cia. Si se les habla de una libertad responsable y no 
de una libertas desbocada en la que cada uno fija 
las normas a su antojo. Si se les prepara para una 
vida en sociedad, sin rencores, donde tener no es la 
mayor y única aspiración; donde el hedonismo no 
sea la norma y el fin de toda actividad. Una ense
ñanza donde se enseñe a compartir y amar a los otros 
no conduce a la delincuencia.

No es la libertad bien entendida, sino la permi
sividad la que la propicia. La sociedad necesita 
someterse a unas reglas positivas cuyo cumplimiento 
se exige con unas penas, y a otras reglas no escritas 
que vienen interpuestas por la existencia de los otros 
y cuyo cumplimiento yo solo me debo exigir. Pero 
preciso que alguien me lo enseñe. La democracia 
no es en sí generadora de delincuencia, ni facilita 
por sí su existencia, la delincuencia la podemos 
provocar cada uno de nosotros con nuestra falta de 
responsabilidad, de ejemplaridad y de ideas claras 
sobre los elementos esenciales que sostienen el 
comportamiento de la sociedad. Y ésto puede dar
se en cualquier sistema de organización de la so
ciedad.
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Al alcalde de
Anchuras

Sr. director:
En los medios de comunica

ción apareció el pasado día 27 
un comunicado del Sr. Alcalde 
de Anchuras en el que pretendía 
negar las afirmaciones hechas en 
una nota de prensa anterior por 
parte de esta Coordinadora y del 
Grupo Municipal Independien
te.

No es intención de esta Coor
dinadora entraren unapolemica 
estéril con el Sr. Alcalde pero, 
al igual que hemos hecho en los 
pasados siete años, sí que es nues
tra misión denunciar aquellas 
actitudes y actuaciones que, en 
nuestra modesta opinión, refle
ja un claro alejamiento de la de
fensa de Anchuras.

Ya referíamos en la nota an
terior que el Sr. Alcalde es de 
frágil memoria y su comunica
do del día 27 no hace sino ratifi

camos en esta opinión. Vamos a 
intentar, de nuevo, ayudarle a 
recordar: ¿Por qué el Sr. Alcal
de no hace ninguna referencia al 
incidente de la pancarta en la que 
se denunciaba el pacto de Gobier
no municipal entre el PP y el 
PSOE? ¿Es que pretende que ol
videmos que su cargo de Alcal
de lo tiene gracias al voto de un 
concejal que, desde hace años, 
recibe un sueldo del Ministerio 
de Defensa? ¿Intenta el Sr. Al
calde zanjar el asunto de la pan
carta sin dar ninguna explicación 
pública? ¿O es que ha recibido 
un tirón de orejas de su propio 
partido por «ayudar» a que se co
nozca cómo ha obtenido el Par
tido Popular la Alcaldía? ¿Por 
qué no explica el Sr. Alcalde en 
qué términos interpuso la denun
cia? ¿Qué entiende el Sr. Alcal
de por libertad de expresión? 
¿Cómo espera defender Anchu
ras apoyándose en el voto de un 
trabajador del Ministerio de De
fensa en Anchuras?. Aclárese, Sr. 
Alcalde.

Otro de los temas que trata el 
Sr. Alcalde es el de unapresunta 
manifestación a la que nosotros 
no quisimos asistir. Nuevamen
te le falla la memoria, ¿olvida el 
Sr. Alcalde que en el Pleno del 
19 de julio Santiago Martín le 
pidió información y el Grupo de 
Gobierno no supo dar una res

puesta creíble? ¿No es más cier
to que aquella manifestación no 
se organizó porque la coalición 
municipal PP-PSOE no funcio
nó en esta ocasión?. Parece ol
vidar el Sr. Alcalde que nosotros 
estamos siempre dispuestos a 
denunciar el proyecto del Gobier
no y, a quienes, como el conce
jal del PSOE del equipo de go
bierno, obtiene un lucro^de las 
desgracias ajenas. Por t^nto, 
siempre nos tendrá para mañifes- 
tarnos en contra del Camp<;^ de 
Tiro pero, por favor, convoque 
la manifestación, señale dial y 
hora, pero, antes, aclare en su 
equipo de gobierno cuál va a ser 
el lema de la manifestación.

Por otro lado, denunciase! Sr. 
Alcalde que no fue invitado a 
participaren el Festival, olvidan
do -¡de nuevo!- que en el Pleno 
citado negó el escenario y mani
festó que el informe del Ayun
tamiento sería desfavorable a que 
seutilizaralaPlaza. Enestascir- 
cunstancias, y con el anteceden
te de haber retirado o intentado 
retirar carteles referidos a los 
actos de la Piscina Municipal, 
comprenderá el Sr. Alcalde que 
era difícil, no ya invitarle, sino 
esperar su asistencia. No es po
sible mantener dos discursos 
opuestos continuamente. Espe
ramos que se aclare.

En el tema de los pájaros, Sr.

Alcalde, ¿puede explicar las ra
zones de que el día de la suelta 
tuviera usted una reunión en el 
Ayuntamiento, alrededor de las 
9,30 horas, con el Jefe forestal 
de zona, a la que después se 
unieron el concejal del PSOE y. 
los otros dos del PP. Aclárelo, 
Sr. Alcalde.

Por último, es bastante triste 
que el Sr. Alcalde pretenda echar 
por tierra el trabajo de tantos años 
hablando de «protagonismos 
interesados» parta descalificar, 
se supone, al anterior Alcalde, 
Santiago Martín. Martín ha de
mostrado que jamás ha intenta
do ocupar un puesto que no le 
correspondiera, simplemente, su 
trabajo incansable, su compro
miso inalterable con Anchuras, 
han hecho, no que adquiera 
protagonismo, sino que sea pro
tagonista de esta lucha. Pero es 
que el día del Festival, Santiago 
Martín, desde el escenario, le 
ofreció el micrófono, y usted, Sr. 
Alcalde, no subió, no apareció.

Desde luego, el protagonismo 
es fácil conseguirlo, el Sr. Alcalde 
lo tiene desde que accedió a la 
Alcaldía con el voto del PSOE, 
desde que le concedió al conce
jal socialistael cargo de Tesore
ro, entre otros. Pero, desgracia
damente para todos, el Sr. Alcalde 
no es, no quiere ser protagonista 
de esta lucha. Por favor, Sr. Al

calde, sea protagonista en defensa 
de Anchuras, suelte las amarras 
que se lo impiden, y, por favor, 
no insulte, recuerde que el insulto 
es el refugio de aquellos que se 
quedan sin argumentos. Com
prenda el juego democrático y 
entienda que no manda en vidas 
y haciendas, que su poder tiene 
límites y nosotros, muy 
gustosamente, se los recordare
mos siempre qué lo necesite.

Coordinadora’para la De
fensa de Anchuras.

Di

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar 

las cartas al director es 
necesario que no excedan 

de los dos folios de 
extensión, a doble espacio 
por una cara, así como que 
estos vayan acompañados 

de una fotocopia del 
Documento Nacional de 
Identidad del firmante. El 
periódico se reserva el 
derecho a extractar las 
cartas que excedan la 

extensión indicada.
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El ex director de la Seguridad del 
Estado deberá presentarse cada 
semana ante la Policía Judicial de la 
Audiencia Provincial
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El director del 
CESID dice que 
no hay documento 
fundacional de los 
GAL

Efe-Madríd

El director general del 
CESID, el general Félix Miran
da, mantuvo hoy ante el juez de 
la AudienciaNacional Baltasar 
Garzón que no existe en los 
archivos del centro ningún «do
cumento fundacional» de los 
GAL, informaron fuentes jurí
dicas.

Miranda declaró durante 
aproximadamente una hora ante 
el titulardeljuzgado de instruc
ción número 5 de la Audiencia 
Nacional, que le citó después de 
pedir infructuosamente al 
CESID la información de que 
disponga ese centro acerca de 
la guerra sucia contra ETA.

Fuentes de la AudienciaNa
cional señalaron que el general, 
que mantuvo su condición de 
testigo tras la declaración, no 
ha aportado ningún documen
to a la causa.

El juez Garzón trata de lo
calizar un supuesto «documento 
fundacional» de los GAL, redac
tado en 1983 y en el que, según 
el ex secretario general de los 
socialistas vizcaínos, Ricardo 
García Damborenea, se reco
gían las líneas básicas de la 
guerra sucia contra ETA en el 
sur de Francia. Damborenea dijo 
al juez que recordaba haber visto 
ese escrito, supuestamente ela
borado por el CESID, aunque 
no pudo precisar en qué mo
mento se lo enseñaron y tam
poco quién se lo mostró, si el 
entonces responsable del 
CESID en el País Vasco, Jesús 
Somontes, o «algún responsa
ble del Ministerio del Interior».

Miranda mantuvo ante el 
juez Garzón la versión que ya 
le ha ofrecido el CESID en al 
menos dos escritos: que en los 
archivos del centro no existe 
ningún documento de esas ca
racterísticas con fecha de julio 
de 1983.

Las fuentes consultadas ex
plicaron que el general, que acu
dió al juzgado sin abogado-sólo 
lo hubiera necesitado si el juez 
hubiera decidido considerarle 
imputado-, sé mostró «serio pero 
tranquilo» durante la compare
cencia. Miranda, que se hizo 
cargo del CESID el pasado 7 de 
julio tras el cese del general 
Emilio Alonso Manglano, lle
gó á la Audiencia una media 
hora antes de su cita con el juez 
y entró en el edificio judicial 
por el garaje y a bordo de un au- 
tomóvil con los cristales 
tintados.

La citación para que Miran
da compareciera hoy ante el juez 
se hizo llegar al Centro Supe
rior de Información de la De
fensa el pasado viernes por la 
tarde junto con dos nuevos re
querimientos del juez.

Previo paso de una fianza de 200 millones de pesetas

La Audiencia deja en 
libertad a Sancristóbal

f

El Papa, visitará Ciudad Real con motivo de la celebración de la Virgen del Prado. ' FIRMA

Efe-Madríd

La Audiencia Nacional acor
dó ayer dejar en libertad al ex 
director de la Seguridad del Es
tado Julián Sancristóbal, úni
co procesado por la «trama de 
los GAL» que continúa en pri
sión, en lacárcel de Guadalajara, 
previo pago de una fianza de 200 
millones de pesetas. En un auto 
notificado ayer, la Audiencia ra
tifica totalmente el procesa
miento dictado contra Sancristó
bal por el juez Baltasar Gar
zón, quien le considera uno de 
los cuatro fundadores de los 
GAL y le atribuye los delitos de 
pertenencia a banda armada, 
malversación de caudales públi
cos, proposición para el asesi
nato y detención ilegal. A pe
sar de ello, los tres magistrados 
que forman la sección primera 
de la Sala de lo Penal de la Au
diencia consideran que Sancris
tóbal, puede quedar en libertad 
ya que «ha iniciado el recono
cimiento de los hechos» que se 
le atribuyen y no exist peligro 
de que huya.

Para decretar la libertad, la 
Audiencia Nacional se basa en 
la más reciente doctrina del 
Tribunal Constitucional sobre 
la prisión provisional expues
ta en la sentencia que dejó en 
libertad, la semana pasada, al 

ex gerente de PSV Carlos So
tos.

La resolución impone a 
Sancristóbal la obligación de 
presentarse cada semana ante la 
Policía Judicial de la Audien
cia Nacional y la prohibición 
de salir de España.

El auto confirma todos los 
extremos del procesamiento dic
tado por Garzón contra el ex 
director de la Seguridad, que 
permanecía en la cárcel desde 
el 19 de diciembre de 1994. Los 
indicios que ya existían contra 
él «se han reforzado en buena 
medida» tras el cambio de acti
tud de Sancristóbal, que hace 
unos días decidió cambiar su 
versión anterior de los hechos 
y reconocer su participación en 
las actividades de los GAL. 
Otro de los elementos que, para 
la Sala, refuerzan las imputa
ciones es el «estrepitoso fallo 
de una mendaz coartada pre
parada por Sancristóbal antes de 
laconversión»,enreferencia al 
testimonio falso de un matrimo
nio de La Rioja urdido para 
justificar el origen de su patri
monio.

El auto rechaza la argumen
tación de los abogados de 
Sancristóbal, que alegaban en
tre otras cosas que debía tener
se en cuenta la eximente «obe
diencia debida». La Audiencia 
recuerda que no cabe acogerse 

a esa justificación cuando las 
órdenes recibidas son, como en 
este caso, manifiestamente 
injustas. A pesar de ello, los 
tres magistrados -Siro García 
Pérez, Manuela Fernández 
Prado y José Antonio Marañón- 
han acordado dejar en libertad 
bajo fianza al procesado basán
dose en la reciente doctrina del 
Tribunal Constitucional. Este, 
en la sentencia que dejaba en 
libertad a Carlos Sotos, seña
laba que no se puede conside
rar que hay peligro de fuga 
simplemente por la gravedad de 
los del itos supuestamente come- 
tidos sino que hay que tener en 
cuenta otros factores como las 
circunstancias del caso, las ca
racterísticas del afectado y los 
efectos producidos por el tiempo 
transcurrido. Esta Sala denegó 
hace unos meses la libertad a 
Sancristóbal ante el riesgo de 
que huyera usando su importan
te patrimonio y sus contactos 
internacionales. Ahora sostie
ne que «han pasado más de sie
te meses desde que fue priva
do provisionalmente de liber
tad, el inculpado ha iniciado el 
reconocimiento de los hechos 
y las conexiones internaciona
les del procesado pueden haber 
quedado sensiblemente merma
das a causa del bloqueo que de 
sus recursos patrimoniales se ha 
efectuado en Suiza».

Sala considera 
legítimas las 
críticas socialistas 
sobre las acciones 
de Garzón

Efe-Almena

El Presidente del Consejo 
General del Poder Judicial, 
Pascual Sala, dijo ayer que con
sidera legítimas las críticas ver
tidas por miembros del PSOE 
contra el magistrado Baltasar 
Garzón por su actuación en el 
Caso GAL, porque «todos los 
actos públicos son susceptibles 
de crítica».

Sala, que ha participado en 
Aguadulce en un curso de ve
rano de la Universidad 
Complutense, añadió sin em
bargo que estas críticas han de 
efectuarse con criterios de 
«ponderación y normalidad, ya 
que el juez está acostumbrado 
a ser criticado en sus actos».

El informe enviado por 
Garzón al Tribunal Supremo 
sobre el caso GAL seguirá los 
cauces adecuados y cumplirá 
los trámites correctos, «confor
me lo necesario», según Sala, 
quien agregó que este proceso 
no se detendrá en agosto, ya que 
«las actuaciones penales no 
están sujetas a situaciones 
puntuales de vacaciones».

Sala dijo que la judi
cialización de las cuestiones 
políticas que se vive actualmen
te en España «no es el cauce 
adecuado» y lamentó, también 
como ciudadano, que «el debate 
político, legítimo y esencia de 
la vida democrática, vaya an
clado por cuestiones judiciales, 
lo que provoca tensiones en la 
justicia».

Agregó que hay otras «vál
vulas de escape» que son los 
cauces correctos para centrar 
la vida política y desarrollar los 
debates que sean necesarios.

Esta situación es ajena a los 
jueces, según Sala, ya que es
tos se limitan a cumplir con su 
trabajo y a guardar su indepen
dencia.

Losjueces,dijoel presiden
te del CGPJ, «actúan cuando 
se les obliga a actuar, cuando 
existe un estímulo; es algo que 
no nos alegra en absoluto».

Además de la necesidad de 
independencia. Sala señaló que 
los jueces españoles logran «no 
dejarse influenciar por la pre
sión ambiental» que pueden 
suponer en ocasiones las valo
raciones políticas o sociales, 
«que son muy difíciles de 
aguantar».

Agregó que los juicios de 
valor paralelos que aparecen en 
la opinión pública no favore
cen nada a la justicia y crean 
situaciones de tensión.

Por otra parte explicó que 
la visión de politización queen 
ocasiones se quiere dar de la 
vidajudicial «es una vieja cues
tión» que depende de como le 
haya ido el pleito a cada uno.
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Programa oficial de festejos de la Feria 
de Agosto'95 de Valdepeñas

___-Martes, día 1 de agosto

11,00 horas.- Juegos de verano 
(tute, truque, dominó, cinquillo, 
ajedrez y billar), organizado por 
el Hogar del Pensionista.

11,00 horas.- "Frisbee Golf" 
en el parque municipal, organi
zado por Cruz Roja Juventud.

Miércoles, día 2 de agosto

11,00 horas.- Juegos de vera
no.

11,00 horas.- Juegos de per
cepción y sensibilidad, en la 
Plazoleta Balbuena, organizado 
por Cruz Roja Juventud.

23,15 horas.- Salida del des
file de gigantes y cabezudos, 
acompañados por la banda de 
cornetas y tambores de 
Valdepeñas.

24,00 horas.- Espectaculares 
fuegos artificiales, al lado del 
parking del recinto municipal.

Jueves, día 3 de agosto

10,00 horas.- Pintura al aire 
libre, organizado por el Hogar del 
Pensionista. Actividad inter
generacional con motivo de las

VI Jornadas de Participación de 
la III Edad, en la plazoleta 
Balbuena.

10,00 horas.- IV Campeona
to de Bádminton, categoría ju
venil y absoluta femenina. 
Polideportivo municipal.

11,00 horas.- Juegos de verano 
(tute, truque, dominó, cinquillo, 
ajedrez y billar), organizado por 
el Hogar del Pensionista.

11,00 horas.- Paracaídas y 
balones, en la plaza de España, 
organizado por Cruz Roja Juven
tud.

19,00 horas.- I Torneo 
"Streetball Junior", organizado 
por el club de baloncesto "El 
Candil", en la Avenida del Vino.

23,00 horas.- Actuación es
telar de la asociación cultural fla
menca Fosforito Solera de 
Valdepeñas, compuesto por Poli 
Bellón, Joselete, Lázaro Abad "El 
Valdepeñero" y Santiago 
Carmona a la guitarra. En el re
cinto ferial.

Viernes, día 4 de agosto

10,00 horas.- II Torneo Esco
lar de Ajedrez, en la Casa de la 
Juventud.

10,00 horas.- Carrera ciclis
ta "XIV Gran Premio Nacional 
Ferja y fiestas", categorías juve
niles y aficionados, en la Aveni
da del Vino. Organizado por el 
Club Ciclista Valdepeñas.

10,00 horas.- Torneo 3 por 1 
de baloncesto infantil y femeni
no en el pabellón cubierto, orga
nizado por "Body Check".

12,00 horas.. Reencuentro con 
el Valdepeñero ausente, con la 
participación de Matías Sánchez- 
Carrasco Calabria, periodista y 
escritor local y presentado por 
Joaquín Brotons, poeta valdepe- 
ñero, en el paraje de El Peral.

23,00 horas.- Actuación este- 
larde! grupo "Empotros flamen
co", en el recinto ferial, organi
zado por la Asociación de 
Feriantes de Castilla-La Mancha 
y en colaboración con el Ayun
tamiento de Valdepeñas.

23,30 horas.- Concierto a 
cargo de los grupos de rock lo
cales "La Firma", "Bizarre" y 
"Regulares". Polideportivo de 
Los Llanos. Entrada gratuita.

Sábado, día 5 de agosto

9,00 horas.- Salida de los 

participantes de la I Acampada 
de Verano en El Peral. Plazoleta 
del Convento.

9,30 horas.-1 Torneo de Par
tidas Rápidas., categoría abso
luta. Casa de la Juventud.

10,00 horas.- Pruebas de na
tación, en las categorías alevín, 
infantil, cadete y absoluta. Pis- 
cinadel polideportivo municipal.

18,00 horas.- Gran novillada, 
lidiándose las reses de la gana
dería de Manuel Martín Peñato 
para los novilleros Sebastián 
Córdoba, JavieT Rodríguez y 
Joselu de la Macarena.

18,00 horas.- Baloncesto 
sénior femenino, en el pabellón 
cubierto, organizado por "Body 
Check".

21,00 horas.- V Milla Urba
na "Ciudad del Vino", en la 
Avenida Primero de Julio.

23,00 horas.- Fin de fiesta 
local de flamenco y canción es
pañola, a cargo de los cantaores 
de Valdepeñas, en el recinto 
ferial, organizado por la Asocia
ción de Feriantes.

23,30 horas.- Gran concierto 
a cargo de Víctor Manuel y Pa
blo Milanés, en el Polideportivo 
Los Llanos.

Domingo, 6 de agosto

6,30 horas.- Concentración de 
los participantes del I Campeo
nato Local de Pesca "Ferias de 
Agosto" en Bar Casa Juan. El 
campeonato, organizado por el 
Club de Pesca "Ciudad de! Vino", 
se celebrará en el Pantano de la 
Cabezuela (Presa de Mari 
Sánchez). Al finalizar, se efec
tuará la entrega de premios.

11,00 horas.- Concurso de 
triples y tiros, organizado por el 
Club de Baloncesto "El Candil" 
y patrocinado por Joyería García, 
en el pabellón cubierto munici
pal.

21,00 horas.- Concierto a 
cargo de la Agrupación Musical 
"La Lira", en el templete del 
Paseo de la Estación.

23,30 horas.- Gran concierto 
a cargo del Grupo "Revólver", en 
el Polideportivo Los Llanos.

Lunes, 7 de agosto

Día del Niño en el recinto 
ferial, con precios populares de 
100 pesetas en todas las atrac
ciones.

IFRIMANCHA

FRIMANCHA le ofrece su amplio
gama de produefos, con su sobor

y calidad tradicionales.

FRIMANCHA, buscamos síempre
lo calidad en su meso.
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selección de hombres y embutidos 
aportan en su alimentación un 

excelente complementa nutricional.
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El nuevo alcalde de Valdepeñas, Victoriano González de la Aleja, pide la confianza de los ciudadanos

’ 'Aceptaremos cualquier iniciativa que 
beneficie a la promoción industrial"

Oliva CARRETERO

Victoriano González de la 
Aleja, a la cabeza del nuevo 
equipo de gobierno en el Ayun
tamiento de Valdepeñas, se aso
ma por primera vez, desde la 
Alcaldía, a la Feria de Agosto. 
El, antes, había disfrutado de 
estas fiestas como cualquier ciu-

• dadano; la Feria tiene un marca-' 
do carácter de participación y de 
acercamiento, "es una semana de 
ocio", en definitiva, dijo, muy di
ferente a la Feria del Vino del 
próximo mes de septiembre.

Este año, la Feria de Agosto 
ha seguido la misma línea de 
ediciones anteriores, "incluso 
hemos intentado mejorar las 
actividades de la feria, concre
tamente las del propio recinto 
ferial".

La Feria, organizada en su 
mayor parte por la tenencia de 
alcaldía de Participación Ciuda
dana, Atención al Ciudadano y 
Festejos, estaba casi gestionada 
por la anterior corporación, el 
nuevo equipo casi que sólo ha te
nido que instrumentalizaría en un 
programa.

Presupuesto para la Feria
La partida económica para la 

Feria de Agosto'95 ha alcanza
do los 9 millones de pesetas, "una 
cifra similar a años anteriores". 
Normalmente, dijo el primer edil, 
las actividades en el recinto ferial 
y los conjuntos musicales 
amortizan los gastos de la Feria. 
En otras ocasiones, estas activi
dades han generado superávit y 
se han destinado a otros festejos, 
más populares y de participación.

Por otro lado, la vida de al
calde de Victoriano González ha 
sido muy ajetreada. En el mes y 
medio que lleva al frente de la 
Alcaldía ha visitado varias aso
ciaciones de barrio, a diversos 
empresarios y sindicatos de 
Valdepeñas, casi el 90 por cien
to de los agentes sociales de la 
localidad. La primera impresión, 
señala, "ha sido muy agradable, 
y a que se han prestado a colabo
rar con el Ayuntamiento".

El vino y el agua
En cuanto al producto que le 

da a Valdepeñas su sobrenom
bre, la Ciudad del Vino, en esta

S'
®

Victoriano González de la Aleja aceptará cualquier iniciativa que apoye la promoción industrial y empresarial de Valdepeñas.

nueva etapa socialista, el primer 
edil potenciará los caldos de la 
zona para que aumente su pres
tigio en el mercado interior y 
exterior y sean valorados en ma
yor medida por todos los consu
midores.

González de la Aleja señaló 
al respecto que el Ayuntamien
to ayudará siempre a potenciar 
las industrias del vino locales y 
a los viticultores. De todos es 
conocido los grandes premios que 
los vinos de la DO Valdepeñas 
están consiguiendo en el exterior, 
señaló, "y creo que esta línea debe 
potenciarse y el Ayuntamiento 
colaborará siempre".

Por otro lado, a juicio del 
máximo mandatario municipal, 
la situación de Valdepeñas en 
cuanto al abastecimiento de agua 
no es penosa a corto plazo, aun
que no por ello van a cejar en su 
empeño de difundir varios ban
dos municipales para el ahorro 
de agua y lanzar varias campa
ñas de mentalización, ya que, 
"debemos mirar el agua como si 
fuese, no ya oro, sino platino".
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Por otra parte, el equipo de 
gobierno ha solicitado a la Con
federación Hidrográfica del Gua
diana y del Guadalquivir más 
aguapara Valdepeñas. También 
lanzó el alcalde un ruego a la 
Virgen da la Consolación para 
que la lluvia haga acto de pre
sencia, en la comarca de 
Valdepeñas y en media España.

"Nos dejaremos la piel en 
la promoción industriar'

Los problemas de la sociedad 
valdepeñera, ajuicio de Gonzá
lez de la Aleja, son principalmen
te el paro, la promoción indus
trial y empresarial y la vi vienda. 
Hizo hincapié en el empeño desde 
el Ayuntamiento de atraer a la 
localidad cualquier iniciati vaque 
beneficie a la industria local, "nos 
vamos a dejar la piel en esto".

También concluirán, en un 
plazo breve de tiempo, los pro
yectos inacabados del anterior 
equipo de gobierno, como son las 
piscinas, el auditorio, la adjudi
cación de las viviendas que es

tarán terminadas en agosto ó 
septiembre y el museo.

Por último, Victoriano Gon
zález, que ya.fue concejal en la 
oposición durante la legislatura 
1987-1991, "una experiencia 
bonita, en el que el grupo con
trario ejercía una oposición se- 
riay formal", considera que ahora 
es diferente, "ahora debo gestio
nar una alcaldía y ser útil a la 
ciudadanía".

Actualmente, el Ayuntamien
to cuenta con 10 concejales so
cialistas, 4 de ellos proceden de 
la etapa de Salvador Galán y los 
otros seis son nuevos en el "que
hacer municipal"; otros 10 del 
Partido Popular y uno de Izquier
da Unida.

Las relaciones actuales en el 
seno del Ayuntamiento son unas 
relaciones de trabajo, "menos en 
lo que respecta al PP, que pare
ce que no le interesa la partici
pación en el Ayuntamiento".

El socialista Victoriano Gon
zález añadió que "el PP debe co
laborar para que Valdepeñas sea 
unaciudad mejor, con más indus

tria y dejar de lado otras cues
tiones" . Gonzálezde la Aleja sen
tenció que cualquier iniciativa 
que venga, la van a aceptar.

Por último, el alcalde de 
Valdepeñas se dirigió a los ve
cinos pidiéndoles que tengan ’ 
confianza en el Ayuntamiento, 
en el equipo de gobierno y en el 
futuro que todosíeseamos, ya sea 
a corto, ínedio o largo plazo.

Según el alcalde, 
el Ayuntamiento 

colaborará 
siempre para 
potenciar los 

caldos de 
Valdepeñas y 
aumentar su 

prestigio

HALCON

C
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MICRA desde 1.198.000 ptas.*

SUNNY desde 1.680.000 ptas.*

Seas como seas hay un Nissan 
pensado especialmente para ti.

PRIMERA desde 1,896.000 ptas.*

SERENA desde 2.126.000 ptas.**

NISSAN

AHORA
Nissan

TERRANOII desde 2.872.000 ptas.**

200 SX desde 4.295.000 ptas.**

*P.V.P. recomendados (IVA, impuesto de matriculación,.transporte y ahorro promocional incluidos) en península y Baleares. Oferta válida para unidades matriculadas antes del 31.8.95 y vehículos en stock. 
-Promoción no acumulable con otras existentes.

MECOVAL
AVDA. GREGORIO PRIETO, 18 Í

TEL.: 32 30 50 - 
VALDEPEÑAS (CIUDAD REAL)
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Sesún la concejala de Festejos y Participación Ciudadana, Francisca López Yébenes

"El paso de una legislatura a otra ha 
interferido en las fiestas estivales"
Contratar Actuaciones para la Feria de Agosto y 
las fiestas del Vino, a celebrar la primera semana 
de septiembre, trae consigo diferencias sustan
ciosas en el precio a satisfacer por el Ayuntamien
to de Valdepeñas, según la antelación con que se 
efectúa la gestión. El periodo electoral por el que

han atravesado los ayuntamientos ha obligado a 
asumir altos precios o bien contar con el apoyo de 
la oposición política, para beneficiarse del ahorro 
derivado de la contratación temprana. Francisca 
López Yébenes, teniente de alcalde de Festejos y 
Participación Ciudadana en el Consistorio Valde

peñero, explicó los detalles de la programación de 
las fiestas que se suceden durante este verano en 
esta localidad y en sus barrios. El reciente cambio 
de legislatura ha implicado, además, la paraliza
ción de muchos aspectos de la administración 
local.

Julián GOMEZ

En lo que a fiestas se refiere, 
las del verano suelen quedar 
concretadas entre los meses de 
abril y mayo, salvo en este año, 
en que muchos de los contratos 
tramitados desde la Concejalía 
de Festejos, se han visto influi
dos por la falta de tiempo, que 
ha obligado a trabajar a marchas 
forzadas, para que en el inicio de 
la primera «fiesta grande», la 
Feria de Agosto, no quede ex
puesto a imprevistos.

Atracciones como los fuegos 
artificiales que simbolizan la 
apertura de la feria, según la 
concejala, se han concertado en 
las mismas condiciones de du
ración y calidad que en 1994. El 
paréntesis de actuaciones musi
cales como las de Víctor Manuel 
junto a Pablo Milanés, el grupo 
Revólver, El Consorcio y Manan
tial de Folk. Francisca López 
reconoce que la experiencia y las 
«amistades» juegan como ven
tajas a la hora de obtener en 
condiciones óptimas estos espec
táculos. La delegada de festejes 
contó además con el respaldo del 
anterior portavoz del grupo 
municipal popular, en la oposi
ción, Ramón Hidalgo, permitien
do cerrar actuaciones para agosto 
y septiembre, durante los meses 
de abril y mayo, con un ahorro 
global de entre uno y dos millo
nes de pesetas.

La colaboración de las 
peñas ya es tradición
Con suficiente antelación, la 

concejala reunió a peñas y aso
ciaciones de carácter festivo para 
que contribuyeran con ideas y 
propuestas a la confección del 
programa de la feria y la semana 
patronal de septiembre. A la Ha
mada acudieron un 75 por cien
to de los grupos convocados. 
Prácticamente las mismas perso
nas respondieron a una segunda 
cita el pasado martes, para ter
minar de perfilar la agenda fes
tiva (pese a que el programa ya 
estaba en la calle) y la participa-

Francisca López Yébenes, concejala de Festejos de Valdepeñas.

ción de los grupos.
Estos encuentros adquieren ya 

cierta oficialidad, por medio de 
la redacción de un acta, que cada 
vez elaborará una peña diferen
te. El acta es trasladada a la co
misión informativa correspon
diente, para que la Corporación 
municipal sepa lo que demanda 
el pueblo en materia festiva. El 
espíritu de la Feria de Agosto, 
como fiesta de corte infantil, 
juvenil y familiar, y el de las 
Fiestas de la Vendimia, centra
lizadas en la Plaza de España, con 
las peñas y el vino como indis
cutibles protagonistas, e»la idea 
básica que defienden los grupos.

El Valdepeñero ausente

La primera semana de agos
to suele caracterizarse, además 
en Valdepeñas, por la vuelta va
cacional a su localidad natal, de 
quienes, principalmente por 
motivos laborales, tienen fijada 
su residencia en otros puntos del 
país. Familias alejadas de este 

modo de Valdepeñas, como lu
gar de origen, las hay a cientos.

Una de las novedades del 
programa aparece en el día fes
tivo, el 4 de agosto, con la cele
bración de una jornada 
institucional dedicada al «Val
depeñero Ausente». El acto se 
llevará a cabo en el Peral y cada 
año servirá para homenajear a un 
destacado «ausente». El prime
ro será el periodista afincado en 
Murcia, Matías Sánchez 
Carrasco.

Este año tampoco ha habido 
necesidad (ni tiempo), para in
troducir mejoras en el recinto 
ferial. En cambio, se ha 
reparcelado el espacio, para dar 
cabida a más gente. Concreta
mente hay ocho parcelas más para 
bares de música y copas, situa
das cerca de las atracciones: «Lo 
hemos hecho con la idea de que 
la juventud disfrute de los apa
ratos de feria, teniendo a mano 
los locales de copas», explicaba 
López Yébenes.

El criterio económico va siem

pre parejo al de la diversión. En 
la previsión de fiestas locales, la 
administración no pierde de vista 
la opinión de los empresarios y 
más concretamente de los comer
ciantes, siempre afavor del man
tenimiento de la Feria de Agos
to de Valdepeñas, como un fac
tor para un aumento extraordi
nario de la población. Francisca 
López tiene claro que agosto no 
ha perdido vigencia como «un 
mes de mercado, pequeño comer
cio y servicios, gracias a los fo
rasteros». Además, la cita de 
agosto en Valdepeñas mantiene 
unas miras de promoción a ni
vel nacional, para la localidad 
anfitriona. El concurso para la 
confección del cartel anunciador 
se rige por unaconvocatoria a la 
que este año han respondido 
quince artistas ilustradores. En
rique Pedrero se ha hecho mere
cedor (según el jurado), de las 
100.000 pesetas del premio para 
el mejor cartel, con una ilustra
ción evocadora de una feria que 
bien podría darse a principios del 
siglo XX.

Toros: cambio de estrategia
Los toros, como ingrediente 

casi irrenunciable en las fiestas 
mayores de los pueblos, no fal
tarán en las de Valdepeñas. Se 
ha mantenido la novillada en la 
feria y la corrida de septiembre, 
por ser las fiestas patronales del 
Vino, declaradas de Interés Na
cional. Lacolaboración es inelu
dible para que la empresa siga 
haciéndose cargo de la plaza, or
ganizando un par de festejos al 
año sin perder demasiado. Este 
es el quinto ejercicio de Torifinsa 
al frente de la Plaza de 
Valdepeñas; un coso de tercera 
categoría que en las anteriores 
cuatro temporadas no ha gene
rado beneficios. Precios «super- 
rebajados» para la novillada y un 
cartel «torerista» en lugar de 
«torista», para atraer más públi
co que afición, son las bazas que 
Ayuntamiento y empresa se han 
propuesto jugar para torcer la 
racha de taquillajes que se ha 

enquistado en el "coso vinatero". 
Para el cartel de septiembre, Fran
cisca López Yébenes admitía que 
habían sido «tocados» con espe
cial interés sobre los demás. 
Finito de Córdoba, Joselito, 
Enrique Ponce, Rivera Ordóñez, 
Víctor Puerto y Manuel Díaz «El 
Cordobés». A buen seguro que 
la terna definitiva no se apartará 
demasiado de estos nombres.

Presupuesto para Feria y 
barrios

La responsable de Festejos 
admite que las fiestas de barrio 
han alcanzado «un nivel» que en 
lo económico, supera el millón 
de pesetas de costo cada una. Pre
via justificación de gastos, el 
Ayuntamiento contribuye con 
150.000 pesetas en efectivo, 
además de pagar la orquesta y dar 
infraestructura. En total, la cuenta 
municipal en cada barrio se ele
va a 600.000 pesetas.

El costo de la inversión para 
la Feria y fiestas de Agosto casi 
se autofinancia con ingresos. El 
Ayuntamiento ha cobrado siete 
millones y medio de pesetas por 
la ocupación del recinto ferial a 
cargo de la Asociación de 
Feriantes de Castilla-La Mancha, 
que luego distribuye el espacio 
entre sus componentes y por la 
instalación de bares. La asocia
ción ha desembolsado unos seis 
millones y la adjudicación para 
bares ha reportado casi otro. Si 
el municipio se hace cargo del 
mantenimiento del recinto, de las 
instalaciones y de los servicios, 
los feriantes corren con la ges
tión y pago de la seguridad, ade
más de suscribir una póliza in
dividual por aparato, de 25 mi
llones de pesetas.

Con algo más de incertidum
bre sobre el éxito de la inversión 
municipal se presentan los con
ciertos en el polideportivo Los 
Llanos. Los dos principales han 
importado nueve millones de 
pesetas. Para cubrir este "caché" 
sería necesario vender unas 7.500 
entradas entre ambas actuacio
nes.

Dentro Urbanización "EL PERAL" 
Tel.(926) 31 16 28- VALDEPEÑAS

Mesítaiiraníe
J^incón ííe

Mesón-Taberna 
Casa

Pisto Manchego 
Asadillo de la Abuela 
Cachas Manchegas 
Migas del Abuelo 
Perdiz en Escabeche

Me.ná diario

o
 

o Paletilla de Cordero Horno
Carnes a la Brasa
Perdiz en Escabeche 
Pescado Fresco del día

Bernardo Balbuena, 2 
Tel. (926) 31 22 66 - VALDEPEÑAS
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Las actividades universitarias hacen de
Valdepeñas un centro señero de la UNED

Francisco C. AREVALO*

Hemos querido echar una 
mirada retrospectiva al quehacer 
organizativo del Centro Asociado 
en los ámbitos de la educación 
permanente, la difusión cultural 
y la extensión universitaria; se 
comprueba, así, la razón que 
movió al vicerrector de Centros 
Asociados de la UNED, Luis 
Tejero, a calificamos como uno 
de los centros señeros que ha sa
bido labrarse un merecido pues
to como ofertante de servicios do
centes de enseñanza universita
ria, de cursos y eventos de altu
ra. A toda universidad compete, 
aparte de sus funciones docen
tes e investigadora, la de 
animadora sociocultural de su 
entorno; esta función se ha con
vertido en un ideal que ha remo
vido constantemente la ilusión y 
la pasión intelectual de los res
ponsables del Centro Asociado, 
lográndose una eficacia cultural 
elogiada por todos.

El recuento estadístico de las 
Actividades de Extensión Uni
versitaria da testimonio fehacien
te de la labor intelectual exigi
da, de los estímulos culturales 
surgidos y de la búsqueda ince
sante de los recursos económi
cos que los hicieran viables.

El curso académico 94/95 ha 
visto el reconocimiento de nues
tra trayectoria con la firma del 
nuevo Convenio que nos hace ser 
parte de la Red Básica de la 
UNED; es bueno recordar la fe
cha del 24 de julio de 1984, cuan
do se firmó en Ciudad Real otro 
convenio entre la sede central y 
el Patronato Provincial, presidido 
éste por el presidente de la Di
putación, porque supuso la con
solidación del Centro Asocia
do, con carácter provisional y 
puso las bases para el continuo 
aumento de alumnos, profesores- 
tutores y actividades de exten
sión universitaria. Basta pensar 
que en el curso 83/84 tuvimos 
1.123 alumnos, y ahora 2.201 
alumnos en los estudios reglados.

i

El Centro Asociado se ha labrado un merecido puesto en la educación.

y que en las diferentes activida
des culturales organizadas cada 
año de este decenio siempre han 
participado más de 2.000 perso
nas.

Lugar de encuentro 
educativo

Se ha conseguido hacer de 
Valdepeñas un lugar de encuen
tro en el intercambio de ideas y 
experiencias, en la búsqueda de 
nuevas metodologías y recursos 
tecnológicos, en el hallazgo de 
estrategias que aumentarán la 
eficacia del trabajo de diferen
tes profesiones y en la siembra 
fértil de nuevas inquietudes in
telectuales. El Centro Asociado 
ha posibilitado los contactos con 
organismos, instituciones y em
presas, que le han convertido en 
un centro vivo, con una fuerte 
proyección exterior y un presti
gio absolutamente reconocido.

Desde la 2® edición de la re
ferida Universidad de Verano, ce
lebrada del 25 de junio al 14 de 
julio de 1984, su esquema 
organizativo sé ha caracterizado 
por la diferenciación de sus cur

sos en abiertos y de perfeccio
namiento (exclusivos para pro
fesores), con una duración sema
nal de 20 a 40 horas, a lo largo 
de tres o cuatro semanas, a ca
ballo entre finales de junio y 
primeros de julio; este esquema 
se ha ido manteniendo con ex
celentes resultados y una gran 
aceptación, que ha hecho de ella 
un hito universitario tradicional.

Esto mismo hemos querido 
conseguir con las Actividades de 
Extensión Universitaria, celebra
das durante el curso académico, 
con una implicación de las co
ordinaciones de las carreras y la 
posibilidad de organizar un plan 
sistemático que aunara la repe
tición de cursos con demanda y 
la continua renovación de la ofer
ta cultural. Así hemos consoli
dado en los últimos años una es
tructura formativa por áreas te
máticas: U Cursos de Especiali
zación y Postgrado. 2° Area de 
Formación del Profesorado. 3° 
Area Jurídico-Social, de Admi
nistración Local y de Servicios 
Sociales. 4° Cursos del COIE. 5° 
Area de Informática. 6° Progra
ma de actividades interfa

cultativo.
Dentro de este programa 

interfacultativo destacan los diez 
actos con estructura congresual 
organizados en este decenio: el 
III Encuentro Estatal de Pedago
gos, el I Simposio de Tecnolo
gía Educativa, las jornadas so
bre el mundo ibérico en 
Valdepeñas, el II Simposio de 
Historiado La Mancha. Derechos 
e Instituciones; la II Semana de 
divulgación pedagógica: hacia la 
reforma; un coloquio sobre his
toria de Valdepeñas; Simposio 
«La Mancha y América hace 500 
años»; I Encuentro Provincial de 
Psicólogos; Congreso Internacio
nal de la Educación Superior a 
Distancia y un simposio de His
toria del Derecho.

Las actividades de larga du
ración se han abierto camino y 
consolidado entre los profesio
nales del Derecho y de la Edu
cación; concretamente, se pue
den destacar los cursos de Prác
ticas Jurídicas, los cursos supe
riores (Logopedia, Educación 
Física, Metodología Lúdica, etc.) 
y los cursos teórico-prácticos de 
120 horas (Psicopedagogía, Edu- 
cación Infantil y Educación 
Musical). El «decano» de los 
seminarios es el de Filología 
Hispánica, que llega a su nove
na edición consecutiva.

Nuestro Fondo de Publicacio
nes iniciaba también su andadu
ra en el año 1983 registrando la 
cabecera Universidad Abierta, 
que sintetizaba nuestro propósi
to de abrir el Centro a la socie
dad y, al tiempo, vehiculaba la 
comunicación de las investiga
ciones de los profesores tutores. 
Se han publicado catorce núme
ros de la Revista «Universidad 
Abierta», en la Serie Publicacio
nes se han editado cuarenta y 
cinco títulos, a los que habría que 
añadir tres libros coeditados y los 
cinco números de la nueva Re
vista «La Universidad a tu alcan
ce». Aunque la temática de lo 
publicado es rica en diversidad, 
cabe destacar la primacía de los 

temas educativos, del entorno re
gional de Castilla-La Mancha y 
de los acontecimientos celebra
dos en la UNED de Valdepeñas.

Podemos afirmar con orgullo 
que el Centro Asociado «Loren
zo Luzuriaga» ha favorecido con 
sus cursos de formación y el per
feccionamiento de los participan
tes, al tiempo que la cultura, la 
actualización profesional y la di
fusión investigadora en el mar
co de la formación permanente.

Por último, decir que, hemos 
seguido el ejemplo de Lorenzo 
Luzuriaga, un pedagogo con tanta 
ambición intelectual que su ac
ción desbordó el marco de la 
Institución Libre de Enseñanza 
y se esforzó en construir una 
alternativa nueva para la educa
ción española.

Lorenzo Luzuriaga, director 
de la «Revista de Pedagogía» y 
propagador de la Escuela única, 
defensor de la laicidad de la 
enseñanza pública, de su gratui
dad y obligatoriedad, fue objeto 
de un homenaje en diciembre de 
1984, en el que se puso de mani
fiesto su gran vocación intelec
tual y dignidad humana, desde 
entonces en el Centro Asociado 
llevó su nombre. Así pues, el 
último decenio ha contemplado 
el esfuerzo de diez largos años 
en un equipo humano que ha 
sabido dar las respuestas nece
sarias en la construcción de un 
centro universitario del que nos 
enorgullecemos. Lejos queda la 
Orden del 2 de octubre de 1979 
que creó este Centro señero, 
apenas si recordamos la celebra
ción de su X aniversario, esta
mos festejando los 16 años con 
más trabajo y nuevos proyectos. 
El hecho de pertenecer a la Red 
Básica de Centros Asociados de 
la UNED nos aboca a otra etapa, 
estamos andando hacia una nueva 
frontera.

* Francisco Cecilio Arévalo 
es coordinador de las Activi
dades de Extensión Universi
taria
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Además, González informará sobre las conversaciones con los líderes de otros partidos

La Ejecutiva del PSOE analiza los 
acontecimientos del ”caso GAL”

4

Efe-Madrid

La ejecutiva del PSOE ana
lizará hoy los últimos aconteci
mientos relacionados con el caso 
GAL, que han tenido su 
puntoculminante en el informe 
del juez Baltasar Garzón al 
Tribunal Supremo en el que 
aporta los indicios contra Feli
pe González, Narcis Serra, Jose 
María Benegas y José 
Barrionuevo de organizar la 
guerra sucia contra ETA.

Tras conocerse eynforme de 
Garzón, el pasado viernes, tan
to desdeel Gobierno como des
de la dirección socialista se ha 
contestado a las acusaciones del 
juez que durante los últimos 
meses ha instruido el sumario 
de los GAL.

En una nota oficial, la secre
taría general del Portavoz reafir
mó que las acusaciones de Ri
cardo García Damborenea son 
«falsas» y anunció que el Gobier- 
noutilizarálos medios jurídicos 
a su alcance para demostrarlo.

El Gobierno confía en la Jus
ticia y espera que el Tribunal 
Supremo adopte una decisión «lo 
antes posible», dijo ayer el se
cretario general de Relaciones 
con las Cortes, Enrique Guerre
ro.

El PSOE, a través de su se
cretario de Finanzas, Francisco 
Fernández Marugán, fue ayer 
más contundente en su réplica.

En referencia al juez Garzón, 
quien ocupó el número dos de 
la lista del PSOE por Madrid en

Marino Barbero renuncia a 
la carrera judicial

CCOO: no hay fondos para 
los trabajadores de Galerías

Efe-Madrid

El magistrado del Tribunal 
Supremo Marino Barbero, ins
tructor del «caso Filesa», ha 
renunciado a su condición de 
magistrado, en respuesta a la 
decisión del Poder Judicial de 
no ampararle cuando fue criti
cado por el presidente extre
meño Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra. Barbero, quien investi
ga la supuesta financiación irre
gular del PSOE desde hace cua- 
^^^ .^Pp5’ ^^ comunicado su 
decisión al Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), al que 
ha pedido que le conceda la 
renuncia «con la máxima urgen
cia posible».

El origen de la polémica está 
en una declaraciones que el 5 
de mayo hizo Rodríguez Ibarra 
cuando, con motivo de la deci
sión de Barbero de imputar en 
el «caso Filesa» a 39 personas. 
El presidente extremeño declaró

González informará sobre las conversaciones con otros partidos. ARCHIVO

las elecciones generales de 1993, 
inmediatamente detrás de Feli
pe González, Fernández 
Marugán dijo que «la venganza 
por ambición o por vanidades no 
satisfechas no es el mejor esta
do de ánimo para instruir cau
sas judiciales».

Hoy, dijeron hoy a EFE fuen
tes de la dirección socialista, la 
Ejecutiva tratará la situación 
política creada en torno al caso 
GAL y lo hará en la línea de los 
comunicados ya emitidos en los 

que el juez «quiere intervenir 
en política sin presentarse a las 
elecciones», y le comparó con 
ETA, al señalar «que quiere 
participar en la vida política 
poniendo bombas». Barbero 
pidió amparo al Poderjudicial, 
pero éste, en su reunión del día 
12, no lo hizo y manifestó no 
apreciaren las declaraciones de 
Ibarra un ataque o perturbación 
al juez. En un escrito remitido 
ayer al CGPJ, Barbero explica 
que su decisión de abandonar 
la Justicia es «larga y profun
damente meditada» y «tiene por 
motivo fundamental mi profun
do respeto a la función judicial 
y a la magistratura que la ejer
ce». Recuerda el magistrado que 
el 7 de julio envió un escrito al 
CGPJ solicitando su amparo tras 
las críticas lanzadas contra él 
por Rodríguez Ibarra, de las que 
asegura «afectaban de modo 
directo y grave a mi indepen
dencia como juez».

últimos días. En uno de esos 
comunicados, el PSOE negó las 
acusaciones de García Dam
borenea, expresó su confianza 
en la Justicia, denunció la exis
tencia de «un montaje» contra 
el Gobierno y remarcó que el 
Ejecutivo y el Partido Socialis
ta siempre han luchado contra 
el terrorismo «dentro del más 
escrupuloso respeto al Estado de 
Derecho».

Además de este asunto, que 
centrará el análisis de los so

Efe-Madrid

CCOO advirtió ayer que el 
Fondo de Garantía Salarial 
(FOGASA) no dispone en es
tos momentos de fondos para 
hacer frente al pago de las 
indemnizaciones de los traba
jadores de Galerías Preciados, 
que ascienden a unos 10.500 
millones de pesetas. Mariano 
Díaz, perteneciente a la secre
taría de acción sindical de 
CCOO, explicó que la situación 
del FOGASA es «caótica», ya 
que sólo dispone de fondos por , 
valor de 1.100 millones de 
pesetas y la cantidad pendien
te de pago se eleva a unos 31.000 
millones, que afecta aproxima
damente a más de 30.000 tra
bajadores.

Esta cantidad unida a los 
10.500 millones que correspon
den a los trabajadores de Gale
rías colocan al fondo en situa
ción de «quiebra», según el sin

cialistas sobre la situación po
lítica, la Ejecutiva recibirá in
formación del presidente del 
Gobierno y secretario general, 
Felipe González, sobré las en
trevistas mantenidas en fechas 
recientes con los principales lí
deres políticos.

La última ejecutiva federal 
decidió impulsar las conversa
ciones del presidente del Go
bierno con otros líderes para 
dialogar sobre un calendario de 
anticipación electoral, que 
González sitúa en marzo de 
1996.

Para cumplir este objetivo, 
González se reunió en La 
Moncloa con los líderes de CiU, 
Jordi Pujol; PNV, Xabier 
Arzalluz; IU, Julio Anguita, y 
con el senador de Coalición 
Canaria, Victoriano Ríos.

El presidente del PP, José 
María Aznar, declinó la invita
ción de González para reunir
se.

Las fuentes de la dirección 
socialista consultadas asegura
ron que en el orden del día de la 
ejecutiva no figura, oficialmente, 
la cuestión de la candidatura del 
PSOE para las próximas eleccio
nes generales.

Sin embargo, no se descarta 
que algún miembro de la direc
ción pueda suscitar este asunto 
que, en principio, ha quedado 
postergado hasta septiembre a 
la espera de una decisión defi
nitiva de Felipe González en el 
sentido de si repetirá o no como 
cartel electoral. 

dicalista, quien pronosticó que 
los primeros expedientes apro
bados y pendientes de pago no 
se empezarán a abonar hasta fi
nales del primer trimestre de 
1996 y los demás en el segun
do semestre del próximo año.

Para hacer frente a esta si
tuación los sindicatos han pe
dido a la Tesorería General de 
la Seguridad Social que abone 
los más de 30.000 millones que 
adeuda al FOGASA, a lo que 
se han negado sus responsables 
argumentando que si hacen, 
frente a ese pago quedarían 
prestaciones sin cubrir, expli
có el sindicalista.

Los sindicatos también han 
pedido que se incremente la 
cuota pratonal destinada al 
FOGASA, que actualmente está 
fijada en el 0,4 por ciento, y han 
amenazado con medidas de 
protestas! esta situación no se 
soluciona para el mes de sep
tiembre.

El Insalud ofrece 
a los sindicatos 
mejoras para los 
trabajadores de la 
sanidad pública

Efe-Madrid

El Insalud ha presentado a 
todos los sindicatos sanitarios, 
en el marco de la Mesa Secto
rial de Sanidad, un «documen
to global» de mejoras retribu
tivas y oferta pública de em
pleo para todos los profesiona
les sanitarios, y donde se inserta 
el acuerdo suscrito con los 
médicosel 22 dejulio. LaMesa, 
en la que están representados los 
sindicatosCC.OO, UGT, CSIF 
y CESM-SATSE, abordó, por 
primera vez y de forma conjun
ta, el pacto suscrito entre el 
Insalud y la Confederación 
Estatal de Sindicatos Médicos 
(CESM), y que fue explicado 
al resto de las centrales.

En declaraciones a EFE, el 
portavoz de CC.OO, Fernando 
Puig, recordó que, desde que 
se firmó el pacto con los médi
cos, todos los sindicatos con 
representación en la Mesa Sec
torial han manifestado su recha
zo al acuerdo, «sin embargo, hoy 
nadie nos ha pedido nuestra 
opinión, se han limitado a ex
plicare! acuerdo sin consultar
nos nuestro parecer». El «do
cumento global» llevado a 
mediodía de ayer a la Mesa por 
el secretario general del Insalud, 
José María Mayorga, «no cuan
tifica los posibles incrementos 
salariales, ni fija los criterios, 
se limita a sugerir mejoras re
tributivas para todo el sector 
acompañadas de un aumento de 
la oferta pública de empleo de 
6.900 plazas a concurso oposi
ción», dijo Puig. Esta cifra fue 
calificadade «insuficiente» por 
Puig, quien recordó que el nú
mero de médicos interinos, que 
aspiran a una plaza fija, es su
perior a 38.000. Este documen
to, que será estudiado por los 
sindicatos hasta una nueva re
unión con el Insalud el 4 de sep
tiembre, recoge mejoras espe
cíficas para matronas, trabaja
dores sociales de atención pri
maria y fisiotera-peutas.

Para estos tres colectivos, el 
documento del Insalud contem
pla «viejas reivinidicaciones» 
como es el pago de los despla
zamientos que estos profesio
nales efectúen durente su jor
nada laboral para atender a 
pacientes de diferentes centros 
sanitarios y un plus, entorno a 
las 15.000 pesetas mensuales, 
por«asistenciacontinuada ala 
comunidad». Todos los sindi
catos han coincidido en califi
car de «muy difícil» la conse
cución del documento global, 
«ya que estaría hipotecado al 
pacto firmado con los médicos, 
y que el Insalud y la CEMS 
quieren mantener invariable», 
dijo el secretario general del sin
dicato de auxiliares de enferme
ría (S ATSE), José María Porras. 
El representante de UGT Sal
vador Aguilar recordó que «no 
permitiremos que salga adelante 
ningún acuerdo que rompa el 
firmado en septiembre de 1994 
en la Mesa de la Función Pú
blica».
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(Croacia) permanece todavía en el 
enclave noroccidental aunque hayan 
retirado la infantería

un
a

HHNAQONAL
Los aliados extenderán hoy la protección especial a las zonas seguras de Bosnia

La infantería de los serbios de Krajina (Croacia) ha 
empezado a retirarse Bihac, donde los últimos días lanza
ron una ofensiva contra las ciudades de ese enclave 
noroccidental bosnio, pero su artillería sigue allí,informó 
ayer, lunes, el portavoz de la ONU en Sarajevo, Alexander 
Ivanko.

La infantería serbia krajinesa 
empezó a retirarse de Bihac

Efe-Saraievo/Bruselas

«Se están retirando de las 
zonas occidentales del frente de 
Bihac las unidades de infante
ría (de los serbios krajineses), 
pero permanece allí su artille
ría y los tanques», declaró.

YasushiAkashi, plenipoten
ciario de la ONU para la anti
gua Yugoslavia, logró ayer con 
los rebeldes krajineses un acuer
do que prevé la reanudación de 
las negociaciones con las auto
ridades croatas, la retirada de sus 
tropas del enclave de Bihac y el 
libre paso de los convoyes hu
manitarios a la zona. Sin embar
go, «los serbios de Bosnia y de 
Krajina han violado un 99 por 
ciento de los acuerdos logrados 
durante la guerra», comentó 
Ivanko.

La representante del Comi
té Internacional de la Cruz Roja 
(CICR) en Sarajevo, Jesika Bary, 
dijo que es muy grave la situa
ción humanitariaen Bihac y que 
en el mercado local ya no se

El tribunal considera constitucional un 
decreto de la intervención en Chechenia

Efe-Moscú

El Tribunal Constitucional 
de Rusia dictaminó ayer lunes 
que uno de los tres decretos pre
sidenciales, en los que se ampa
ró el Kremlin para intervenir por 
la fuerza en Chechenia, es cons
titucional.

La máxima instanciajudicial 
se declaró, sin embargo, «incom
petente» para pronunciarse so
bre los otros dos decretos dicta
dos por el presidente ruso, Boris 
Yeltsin, para la restauración del 
orden constitucional en la repú
blica de Chechenia. El Tribunal 
consideró constitucional la dis
posición presidencial del 9 de 
diciembre de 1994, tres días antes 
del estallido de la guerra de 
Chechenia, «acerca de las me
didas para póner fin a la activi
dad de las formaciones armadas 

puede comprar harina, sal, aceite 
y azúcar. Un kilo de café cuesta 
en esa ciudad del noroeste bosnio 
120 marcos alemanes (unos 82,8 
dólares), mientras que un paque
te de cigarrillos vale cuarenta 
marcos (unos 28,5 dólares), se
gún Bary.

«Durante la noche y en la 
mañana de hoy reinó una relati
va calma en el enclave deB ihac», 
indicó el teniente coronel Chris 
Vernon, portavoz de las Fuerzas 
de Protección de la ONU 
(UNPROFOR) en Sarajevo. Tan 
sólo hubo combates en el norte 
del enclave, «donde el Quinto 
Cuerpo del Éjército guberna
mental (de mayoría musulmana), 
emprendió un contraataque de 
menor envergadura», añadió.

«Las tropas de los bosnio- 
croatas y del Ejército de Croacia 
han intensificado la presión en 
dirección a Knin (sede de la «ad
ministración» de Krajina), des
pués de que efectuaran con éxi
to su ofensiva en el suroeste de 
Bosnia», explicó Vernon

ilegales en el territorio de 
Chechenia y en la zona del con
flicto osetio-ingush». Los otros 
dos decretos hacen referencia a 
la «restauración del orden cons
titucional en el territorio de 
Chechenia» del 30 de noviem
bre de 1994 y a los « postulados 
fundamentales de la doctrina 
militar» del 2 de noviembre de 
1993.

Además, el Tribunal Consti
tucional calificó de ajustada a 
la Carta Magna la disposición del 
Gobierno ruso del 9 de diciem
bre de 1994 sobre «la seguridad 
estatal y la integridad territorial 
de la Fed^ción Rusa, la lega
lidad, losoerechos y la libertad 
de los ciudadanos y el desarme 
de las formaciones ilegales en 
Chechenia y en las regiones 
adyacentes del Cáucaso Norte». 
Al mismo tiempo, los magistra-

El enclave de Bihac fue abandonado por la infantería serbia. ARCHIVO

La OTAN extenderá al resto 
de las zonas Seguras de Bosnia 
la protección especial que aprobó 
para Gorazde, en una reunión ex
traordinaria de embajadores que 
se celebrará mañana, martes.

El Comité Militar aliado 
concretó hoy los pasos necesa
rios para aplicar a Sarajevo, 
Tuzla y, sobre todo, Bihac, la 
doctrina de flexibilización de los 
ataques aéreos en caso de ata
ques de los serbios, anunciaron 
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El Tribunal Constitucional se pronunció sobre Chechenia. ARCHIVO

dos juzgaron como «anti-cons- 
titucionales» algunos de los 
puntos de otra disposición del 
Ejecutivo ruso, entre ellos el 

fuentes aliadas. Según esta fór
mula, aprobada la semana pasa
da por el Consejo Atlántico (ór
gano de decisión de la Alianza), 
los jefes militares de lós «cas
cos azules» podrán solicitar ata
ques aéreos en caso de peligro, 
sin pasar por los mandos civiles 
de la ONU en la antigua Yugos
lavia. De esta forma, se evitará 
tener que pedir una autorización 
al enviado especial de la ONU 
para la antigua Yugoslavia.

refernte a la «expulsión de terri
torio chechén de las personas que 
presentaban una amenaza para la 
seguridad de la sociedad».

Siria continuará
las negociaciones í 
de paz con Israel, J 
según sus { 

condiciones *

Efe-Damasco

Siria continuará las nego
ciaciones con Israel y cooperará 
con cualquier iniciativa para 
desbloquear el proceso de pa
cificación, pero no abandona
rá sus condiciones para el lo
gro de una paz justa y durade
ra, dijo el general Hikmat 
Shihabi, jefe del Estado Mayor 
del Ejército sirio.

Shihabi, que presidió lade- 
legación de su país en las ne
gociaciones de paz de junio pa
sado en Washington, hizo esta 
declaración en una entrevista 
publicada hoy, lunes, por el 
diario sirio «Al Qadesiya». «El 
futuro de la paz está vinculado 
a la respuestá israelí a los re
querimientos de la paz justa y 
duradera y alas resoluciones de 
la legalidad interrtacional», dijo 
Shihabi, quien determinó varios 
puntos que considera necesa
rios para hacer progresar las ne- 
gociaciones sirio-israelíes. 
Damasco se niega a entrar en 
negociaciones secretas, a firmar 
acuerdos unilaterales y a acep
tar una retirada israelí de la 
meseta del Golán que no sea 
total, e insiste en mecanismos 
«equilibrados» de seguridad a 
los dos lados de la frontera, 
añadió el militar sirio. Shihabi 
acusó una vez más al Estado 
judío de obstaculizar las con
versaciones y dijo que «si Is
rael continúa su actitud actual 
y sus maniobras, será imposi
ble lograr progresos en el pro
ceso de paz».
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15 muertos en |“, 
incidentes (“ 
relacionados con p“

los rebeldes int 

kurdos poi
Efe-Ankara 

tan
Quince personas, entre ellas coi 

once guerrilleros y cuatro civi- en 
les, dos de ellos niños, resulta- gac 
ron muertas en diferentes ac- da 
tos violentos relacionados con Ro 
la guerrilUi del Partido de los el j 
Trabajadores del Kurdistán f®u 
(PKK) en diversas provincias paí 
del sudeste del país, se infor- pre 
mó hoy, lunes. Dos niños mu- ’nú 
rieron y otro resultó herido en nez 
un asalto de los guerrilleros arq 
kurdos a un campamento de^qu 
campesinos armados que cola- ma: 
boranconel Gobierno turco en zar 
el sudeste del país. En otro in- na. 
cidente ocurrido en la proviU' pD 
cia de Bingol, también en eíg»te 
sudeste, dos pasajeros de un Gol 
minibús murieron y otros ocho “® 
resultaron heridos al explotad 
una mina.
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Puerto Rico, 
5 puente comercial 
1 entre

’ Iberoamérica y 
Estados Unidos

Nelson DEL CASTILLO
CO

Después de décadas de es- 
0- paldas a los mercados de 
irá Iberoamérica, Puerto Rico ha 
ira decidido convertirse en puente 
)a. comercial entre Estados Unidos 
,a. y países como Colombia, Chi- 
Q. le, Perú y Venezuela.
le- El presidente del Banco de 
lat Desarrollo Económico para 
or Puerto Rico (BDE), Francisco 

Rivero, asegura que este país es 
Ig. el «interlocutor» natural entre 
,g. EEUU, las naciones de 
,2^. Iberoamérica y el Caribe. Rivero 

destacó como factores que obran 
.j^ en beneficio de Puerto Rico su 
gl cultura y su tradición hispana, 
£1 a pesar de que la Administra- 
¿Q ción del actual gobernador, 
Pg. Pedro Rosselló, promueve la 

anexión total a EEUU. «Se hace 
pjg muy fácil hacer negocios con 
jjQ nosotros, se hace fácil la comu- 
¡Qj nicación y se hace fácil recor- 
.^. dar nuestra historia hispana», 
^g. dijo el presidente del BDE, ala 
^g vez que indicó que los empre- 
gj^ sarios de América Latina se 
^gj. sienten «más en confianza».
.p. En su interés por 
j^ Iberoamérica, Puerto Rico ha 

establecido oficinas comercia-
^P^ les en países como Costa Rica, 
j g México, Panamá y República 
^^ Dominicana, y en octubre se 
^j^j dispone a hacer lo propio en 
^P Chile, que le servirá como base 
ip. P^^a penetrar en los países del 
Is- C®^®Sur, «Chileyasehapuesto 
jal ^os pantalones largos como área 
^j de desarrollo de exportación y 
PO- 5^ economía está muy sólida», 

declaró Rivero durante una en
trevista concedida a EFE.

Argentina, Paraguay y Uru
guay serán países que Puerto 
Rico tratará de conquistar como 
potenciales socios comerciales, 
en anticipación al auge que 

1 pueda producirse con el Trata
do de Libre Comercio (TLC) 
integrado por EEUU, Canadá y 
México, al que Chile se incor
porará próximamente.

£2 Según Rivero, Puerto Rico 
también reforzará su comercio 

las con Venezuela, adonde viajará 
vi- en 103 próximos días una deie
ta- gación de alto nivel encabeza- 
ic- da por el gobernador Pedro 
011 Rosselló, que llegará a Caracas 
los el próximo 14 de agosto para 
án reunirse con el presidente de ese 
ias país, Rafael Caldera. Los em- 
or- presarios puertorriqueños están 
111- interesados en exportar a Ve
en nezuela servicios de ingeniería, 
-os arquitectura, ambientales y 
de equipamiento informático, ade
la- ruás de ver cómo pueden utili- 
en zar la materia prima venezola- 
in- ua. Asimismo, el presidente del 
iii- BDE indicó que Puerto Rico está 

el ^teresado en los mercaclos de 
un Colombia y de Perú, así como 
11(1 de Trinidad y Tobago.
tai'

Fue uno de los 20 primeros grupos industriales europeos

El INI "murió" ayer 
tras 54 años de historia

Efe-Madrid

El Instituto Nacional de In
dustria (INI) cerró ayer sus puer
tas, tras 54 años de historia, en 
laquedió empleo a casi 255.000 
trabajadores, cumpliendo una 
decisión del gobierno que su
pondrá urt ahorro al Estado de 
más de 153.000 millones en sus 
presupuestos.

El INI nació el 14 de sep
tiembre de 1941, con una dota
ción de 50 millones de pese
tas, para, según su primer pre
sidente, José Antonio Suances, 
«propulsar y financiar la crea
ción de nuestra industria».

El INI llegó a representar 
más del 9 por ciento de la acti
vidad industrial española, con 
más de 250 empresas de todos 
los sectores industriales, y era 
práctica habitual que aquellas 
empresas privadas que se en
contraban en mala situación eco
nómica y que tenían problemas 
de tipo social se encuadrasen 
dentro del grupo público.

El INI se constituyó el 25 
de septiembre de 1941, como 
organismo dependiente de la 
Presidencia del Gobierno, de la 
que se desvinculó en la década 
de los 60 cuando pasó a la órbi
ta del Ministerio de Industria.

En la década de los 70 se pro
cedió a la reestructuración de 
las empresas participadas, me
diante desinversiones y fusio
nes de sociedades, constitúyén- 
dose nuevas entidades ubicadas 
en los sectores de informática, 
gas y alimentación.

En 1981, el sector de com
bustibles líquidos se separó del

En abril se registraron 40 suspensiones de 
pago y 35 quiebras en toda España

Efe-Madrid

Durante et pasado mes de 
abril se presentaron 40 suspen
siones de pagos y 35 quiebras, 
lo que supuso un descenso del 
39,39 y 38,60 por ciento, res
pectivamente, en comparación 
con el mes de marzo, informó 
hoy el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).

Las suspensiones de pa
gos contaron con un activo de 
18.328 millones, un 56,13 por 
ciento menos que en el mes 
anterior, mientras que el pasi

Juan Manuel Eguiagaray, ministro de Industria ARCHIVO

Grupo INI con lo que se cons
tituyó el Instituto Nacional de 
Hidrocarburos (INH), accionis
ta mayoritario de Repsol.

Cinco años después se pro
cedió al cierre de las empresas 
inviables del grupo que en esta 
época estaba dividido en die
cisiete sectores y apartirdeesa 
fecha se estudiaron nuevas for
mas de viabilidad para mejo
rar la operatividad del grupo.

Tras la toma de posesión 
como presidente del INI en 
1990, Javier Salas se planteó 
configurar un grupo rentable y 
autónomo (TENEO) desde el 
punto de vista financiero. El 14 
de julio de 1992, Salas firmó 
la constitución de la Sociedad 
Anónima Teneo.

vo alcanzó los 12.618 millones 
de pesetas, un 55,07 por cien
to por debajo del mes de mar
zo. Las declaraciones de 
quiebra contaron con un acti- 
vode 15.697 millones,un73,01 
por ciento más que en el mes 
anterior y un pasivo de 19.629^ 
millones, un 75,26 superior al 
mes de marzo. Por comuni
dades autónomas, las que con
taron con mayor número de sus
pensiones de pagos fueron 
Cataluña, con 20; Madrid, 6; 
Andalucía, Aragón y el País 
Vasco, 3; Comunidad Valencia

Teneo integraría a 47 empre
sas del INI, potencialmente ren
tables, que habrían de ser 
financieramente autónomas, 
concentraró casi el 80 por ciento 
de la facturación anual del INI, 
el 56 por ciento de su plantilla 
y más del 70 por ciento de la 
capacidad exportadora actual 
del grupo.

La aprobación por parte del 
Gobierno de la transformación 
del INI, TENEO y el INH en 
las sociedades Agencia Indus
trial del Estado (AIE) y la 
Sociedad Estatal de Participa
ciones Industriales (SEPI) puso 
fin a más de medio siglo (Je his
toria de uno.de los* veinte pri
meros grupos industriales eu
ropeos.

na, 2 y Asturias, Cantabria y 
Castilla y León, una cada una. 
Un total de 16 suspensiones se 
debieron a falta de liquidez, 12 
a escasez de la demanda y otras 
12 adiversas causas. Las co
munidades que presentaron más 
declaraciones de quiebra fue
ron Cataluña, con 12; Andalu
cía, 5; Madrid, 4; Aragón, 
Castilla-La Mancha y Comuni
dad Valenciana, 3; País Vasco, 
2 y Baleares, Castilla y León, 
y Extremadura, una. El mayor 
pasivo por comunidades corres
ponde a Aragón.

Las 
exportaciones del 
metal subieron 
un 16,9% en 
cuatro meses

Efe-Madrid

Las exportaciones del sec
tor del metal aumentaron du
rante los cuatro primeros me
ses del año un 16,9 por ciento, 
mientras que las importaciones 
lo hicieron en un 25 por cien
to, según la patronal del sector, 
Confemetal.

Con estos resultados, el 
saldo comercial registra un 
déficit a finales del mes de abril 
de más de 223.000 millones de 
pesetas, frente a los 71.000 
millones de los cuatro prime
ros meses de 1994. Dice 
Confemetal que, en cualquier 
caso, la mejora comenzada en 
1994 continúa y la situación del 
sector es más favorable que la 
registrada hace doce meses, 
aunque los niveles de actividad 
están todavía lejos de los al
canzados antes de la crisis eco
nómica.

Publicado un 
"manual de 
supervivencia" 
para los 
contribuyentes

Efe-Madrid

Si un inspector de Hacien- 
dallamaasu puerta, no se ponga 
nervioso. Conozca sus derechos 
como contribuyente y sepa 
como reaccionar. Estas son 
algunas de las recomendacio
nes que realiza la revista «In
versión y capital» en su último 
número, en el que publica un 
«Manual de Supervivencia del 
Contribuyente» para aprender 
a «defenderse» de una inspec
ción fiscal.

El manual, real izado por el 
departamento fiscal del bufete 
de abogados Caldevilla y Aso
ciados, explica desde lo que es 
una liquidación-acto adminis
trativo por el cual la Adminis
tración determinad importe de 
una deuda tributaria que corres
ponde pagar al contribuyente- 
, hasta los modelos de escritos 
que existen para interponer 
recursos o alegaciones ante los 
distintos tribunales.

La guía incluye además al
gunos casos de inseguridad 
jurídica, disfunciones y abu
sos de poder por parte de la 
Administración hacia los con
tribuyentes, así como las vías y 
clases de recursos que se pue
den interponer contra liquida
ciones giradas por Hacienda.
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COMENTARIO

E
l inicio de las vacaciones de 
verano se ha dejado sentir en 
la Bolsa, donde las variaciones 
en los precios han sido cortas y los 

volúmenes de negocio escasos. La 
actividad se ha reducido a operacio
nes de trading a muy corto plazo, ya 
que el inversor final o se fue hace 
tiempo del mercado o se ha marcha
do ahora, dados los últimos escán
dalos relacionados con el cas0 GAL. 
Asi, y sin otra referencia que la Bolsa 
de Nueva York, el mercado dormitó.

hasta la apertura de Wall Sreet. En la 
última hora y media de sesión, las 
cotizaciones mostraron un mayor 
dinamismo, dada la volatilidad de 
Nueva York, que tampoco acababa de 
definir su tendencia.
ASLAND. La Comisión Nacional del 

Mercado de Valores ha levantado la 
suspensión cautelar de cotización 
sobre las acciones de Asland. La 
suspensión fue acordada el13 de julio 
ante la presentación de una OPA de 
exclusión.

PASCUAL HERMANOS. La CNMV 
decidió hoy suspender la cotización de 
las acciones de Pascual Hermanos, 
que presentó el pasado sabado un 
expediente de suspensión de pagos 
en el juzgado de guardia de Valencia.
METAL. Las empresas del sector del 

metal han sido las que mayor renta
bilidad han registrado este año en 
Bolsa, del 28,22 por ciento, según un 
estudio de FG inversiones Bursátiles. 
Amper ha liderado el séctor con una 
rentabilidad del 76,17 por ciento.

305,93

2 5 8 6 9

257,47

BARCELONA

258,69

Al cierre, 31/07

MADRID
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 186,80% 1,44%

Bancos y Finanzas 318,90% 0,65 %

Construcción 477,00 % 0,06 %

Eléctricas 361,50% 0,16%

Inversión 238,60 % -0,29 %

Metal-Mecánica 205,80 % 0,29%

Otras Ind. y Serv. 96,90 % 0,30%

Petróleo y Químicas 322,00 % -0,12%

Transportes y Com. 260,30 % 1,07%

IBEX 35
Cierre 3.373,39

Anterior 3.359,20

Dif. En puntos 14,19

Dif. En % +0,42 %

Max. Anual (12/7/95) 3.395,91

Min. Anual (23/3/95) 2.833,61

LOS MAS ACTIVOS
Nombre Bolsa Volumen Efectivo

D.B. Securities Ma 1.604.699 4.183.995.006

BBV Interactivos Ma 1.292.732 3.374.417.180

Sociele Gen. Valores Ma 1.713.032 3.347.088.142

B.S.N. Ma 1.523.784 2.736.419.950

Ahorro Corp. Finan. Ma 1.439.791 2.171.570.290

F.G Inv. Bur Ma 590.011 1.866.281.744

Ibersecurities Ma 858.425 1.471.081.632

Eurofinanzas Ma 214.967 1.329.762.695

Argentaría Ma 603.068 1.109.882.744

M

MERCADO CONTINUO

Las mayores subidas, ...bajadas y aplicaciones
NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA) NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA) NOMBRE COTIZACION DIF. (PTA)

Bco. Popular 19.290.00 270.00 Fomento. Constr. y C. 10.800,00 -110,00 Telefónica 1.625,00 1.823

Agromán 218.00 218.00 Vidrala 4.585.00 -75.00 . Iberdrola 977,00 1.073

EnherB 2.500.00 200.00 Cementos Portland 5.060,00 -70.00 Agromán 218,00 370

Azcoyen 8.800.00 200.00 Corp. Fnanciera Alba 6.640,00 -6O¡pO Sevillana 805.00 365

Tabacalera 4.970.00 180.00 Radiotrónica 1.250,00 -60,00 Tubacex 129,00 341

Cristalería 7.550.00 130.00 Bankinter 10.760.00 -50.00 Endesa 6.350.00 328

Azucarera 3.800.00 100.00 ’ ■ Viscolán 1.605.00 45.00 Unión Fenosa 574.00 284

Bco. de Andalucía 16.100.00 100.00 Coq). Maptre 6.700.00 40.00 > Í. Bco. Santander 5.060.00 272

Gas Natural SDG 14.180,00 90.00 Obrascón 1.230.00 -30.00 '‘^ Repsol 4.020.00 265

Zabálburu 1.895,00 70,00 • Prosegur 3.180.00 -30.00 Fecsa 773.00 263

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (U) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL(M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Acerinox 16.800 0 27,74 17.010 26 Jl 11.830 23 Mz Bco. Vitoria 1.425 -25 2,27 1.950 9 En 1.000 23 Mz

Acesa 1.155 -5 181.91 1220 10 Jl 975 10 En Bco. Zaragozano 1.960 10 5,51 ' 2.000 28 Ab 1.805 20 En

AGF Unión-Fénix 1.285 50 0.91 1.900 15 Mz 1.155 10 En Campofrío 5.250 -30 0,50 7.140 5 En 4.200 21 Ab

Agromán 218 218 370,66 279 27 En 56 28 Jl Carburos Metálicos 4.980 15 21,23 4.990 31 Jl 4.700 16 En

Aguas de Barcelona 3.400 0 29,38 3.445 3 Jl 2.385 10 En Cepsa 3.160 10 3,72 3.575 10 My 2.865 30 Mz

Algodonera 1.220 25 4,21 1.385 10 My 895 24MZ Citroen 5.030 20 0,03 6.200 17 En 4.360 5JI

Amper 1.500 15 . 231,36 1.500 28 Jl 620 10 En Cofir 436 1 6,32 448 3J1 335 30 Mz

Anaya 2.920 5 3,30 3.600 5 En 2.650 23 Jn Commerzbank 30.000 27 Jl 30.000 21 Jl 24.500 12 En

Argentaría 4.530 15 72,70 4.820 1 Ul 3.600 31 Mz Continente 2.975 25 31,34 3.015 26 Jn 2.360 23 Mz

Argón 5.000 17 De Corp. Banesto 1.865 0 0,01 1.900 16Jn 1.500 9 En

Asland 2.165 10 8,56 2.195 28 Jn 1.455 30 Mz Corp. Financiera Alba 6.640. -60 21,38 6.950 13 Jl 5.150 12 En

Asturiana de Zinc 1.175 25 157,25 1.570 25 En 995 29MZ Corp. Mapire 6.700 40 16,61 6.840 24 Jl 4.610 9 Mz

Aumar 1.495 15 17,58 1.575 10 My 1.200 10 En Cortefiel 3.800 0 25,06 4.000 4 En 3.320 24 Mz

Auxiliar FF.CC. CAF 4.800 0 1,14 7.100 2 En 4.110 13 Mz Cristalería 7.550 130 1.39 7.550 28 Jl 4.960 29 Mz

Azcoyen 8.800 200 0.10 9.100 23 My 7.200 28 Mz Cubiertas y MZOV 7.450 40 4,29 9.400 3 En 6.180 9 Mz

Azucarera 3.800 100 2.16 4.050 24 Jl 3.150 6 Mz Dimetal 355 26 Jl 489 16 En 328 4 Jl

Bami 335 1 17.31 411 10 My 301 29Mz Dragados 1.960 5 103,61 1.980 4 En 1.475 31 Mz

Bankinter 10.760 -50 2.06 11.400 24 My 9.580 20 Ab E.R. de Zaragoza 2.570 -10 49,43 2.750 8 My 2.150 10 Mz

Barclays 0 13 0c Ebro-Agrícolas 1.275 5 5,51 1.480 3 En 1.230 10 Mz

Bayer Ag. 28.500 12 Jl 29250 10 My 27.000 2 En El Aguila 875 0 6,60 1.195 14 Fb 860 31 Jl

Bco. Atlántico 3.045 0 0.15 3.045 23 Jn 2.925 30 Mz Electra de Viesgo 2.225 0 0,45 2.340 10 My 1.900 29 Mz

Bco. Bilbao Vizcaya 3.740 -10 128.48 3.770 28 Jl 3.125 23 Mz Ence 3.320 -15 93,27 3.600 15 Fb 2.615 23 Mz

Bco. Central Hispano 2.520 45 75,22 3.105 4 En 2.430 28 Jl Endesa 6.350 0 328,43 6.440 28 Jl 4.910 10 En

Bco. de Alicante 4.450 0 1,61 5.270 27 En 4.445 31 Jl Enher B 2.500 200 14,51 2.500 31 Jl 1.700 29 Mz

Bco. de Andalucía 16.100 1 00 0.21 16.180 25 My 13.650 29 Mz Eppicsa 97 1 6,63 142 18 Én 86 10 En

Bco. de Castilla 53.600 0 0.02 53.600 25 Jl 49.900 2 En Ercros 134 -3 101,06 165 5JI 120 21 Ab

Bco. de Fomento 1.030 26 Jn 1.350 17 En 935 22Jn Esp. del Zinc 642 -29 1,70 945 26 En 635 7 Jl

Bco. de Galicia 11.230 0 0.05 11.250 13 Jl 10.400 2 En Europistas 975 -2 65,77 1.235 24 My 942 6 Jl

Bco. de Valencia 1.580 10 6,29 1.625 25 Jl 1.430 22 Jn Fecsa 773 7 263,12 773 31 Jl 589 8 Mz

Bco. Español de Crédito 831 -2 221,36 934 3 En 777 17Mz Filo 805 4 2,15 1.105 9 En 793 26 Jl

Bco. Exterior 3.120 5 12,80 4.230 3 En 3.075 22 My Financiera y Minera 1.450 50 0,10 1.640 4 En 1.155 30 Mz

Bco. Guipuzcoano 3.990 0 1,05 4.100 5 Jl 3.100 20 En Finanzauto 650 10 1,00 780 9 Fb 530 3 Ab

Bco. Herrero 7.190 0 0,02 7.410 17 Jl 3.750 24 En Fomento. Constr. y C. 10.800 -110 6,79 13.350 4 En 9.220 10 Mz

Bco. Pastor 6.030 -20 1,24 6.400 8 My 5.420 15 Mz Fosfoiera 440 -5 6,81 917 4 En 425 31 Jl

Bco. Popular 19.290 270 85,92 19.400 24 My 15.300 9 En G. Duro Felguera 462 -1 2,51 638 2 En 395 8 Mz

Bco. Santander 5.060 65 272,37 5.260 25 Jl 4.140 9 Mz Gas Natural SDG 14.180 90 10,02 15.500 10JI 10.120 23 Mz

Bco. Vasconia 4.790 0 0,02 4.900 26 Jl 3.700 11 En Gas y Electricidad 6.080 -10 28,18 6.300 9 My 5.020 23 Mz

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Gral, de Inversiones 440 -5 3,55 500 26 Jn 425 8 Mz

Hidrocantábrico 3.880 0 20,95 3.970 10 My 3.080 24 En

Hidruña 0 13 0c -

Hisalba 1.580 0 3,15 1.720 6Jn 1.150 29 Mz

Hispano-Suiza 128 -7 16,00 261 11 My 110 25 Jl

Huarte 1.050 -10 16,63 1.345 24 My 956 29 Mz

Iberdrola 977 1 1.073,53 985 12 Jl 700 9 Mz

Industrias del Besós 1.270 25 Jl - 1.485 1 Jn 940 13 Jl

Inmobiliaria Urbis 614 9 12,14 650 6Jn 546 30 Mz

Koipe 7.000 -10 0,46 7.350 20 Jn 5.930 2 Fb

Lain 161 0 22,00 202 3 En 145 29 Mz

Metrovacesa 3.800 0 18,08 4.300 4 En 3.060 23 Mz

Nicolás Correa 530 5 2,98 646 14 Jl 390 29 Mz

Nissan 0 13 0c -

Nueva Montaña 225 -1 37,06 251 12 Jl 144 8 Mz

Ocp Constr. 3.440 30 12,05 3.800 23 My 2.860 2 Mz

Papelera 125 0 12,96 160 16 En 124 31 Jl

Prima Imobiliaria 400 0 16,10 641 12 Jl 82 2 En

Prosegur 3.180 -30 7,18 3.225 28 Jl 2.110 2 Fb

Pryca 2.365 5 42,54 2.480 18 Jl 1.860 24 En

Puleva 432 -15 0,10 579 16 En 340 8 Mz

Radiotrónica 1.250 -60 3,98 1.880 16 My 1.250 25 Jl

Repsol 4.020 5 265,92 4.110 11 My 3.475 10 En

Saltos del Nansa 6.010 0 0,02 7.030 3 En 5.400 23 Jn

Sansón 20.010 2Sp -

Sarrió Papelera 620 -5 16,75 676 7Jn 430 10 En

Sevillana 805 1 365,89 806 31 Jl 511 23 En

Sniace 258 2 32,76 296 10 My 208 10 En

Sotogrande 322 2 15,80 372 4 En 253 3 Ab

Tabacalera 4.970 180 125,12 4.980 31 Jl 3.500 8 Mz

Tafisa 1.525 60 17,77 1.545 31 Jl 1.080'6 Ab.”

Telefónica 1.625 30 1.823,66 1.720 6Fb 1.470 13 &

Tubacex 129 2 341,56 133 17 Jl 84 23 M¡'

Uniland 5.850 28 Jl - 6.340 2 En 4.500 3 Ab

Unión Fenosa 574 -2 284,23 588 13JI 450 8 Mz

Unipapel 3.240 40 4,25 3.520 8 My 2.850 13 En

Uralita 1.590 -10 96,03 1.625 25 Jl 1.115 21_5

Urbas 164 -4 83,49 212 13 Jl 101 4Ab

Valderrivas 9.390 40 1,90 10.150 24 My 7.220 23^'

Valen, de Cementos 1.655 15 7,51 1.750 17 En 1.535 14j

Vallehermoso 2.255 20 119,96 2.345 10 My 1.665 9 MZ

Vidraia 4.585 -75 4.39 5.500 3 My 4.000 5 En .

Viscofán 1.605 -45 43,23 2.100 6 Fb 1.445 10 M; j

Volkswagen 37.410 27 Jl - 41.600 27 Jl 29.100 24 tt

Zabálburu 1.895 70 4,51 2.350 27 En 1.720 28 *Í 
____________ ■

Zardoya 12.790 70 2,02 14.600 10 My 11.000 SMz
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION
Alimentación

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Aceprosa Ma 63,00 22-Jn 70,00 My 45,00 En

1.000 Bodegas y Bebidas Ma 390,00 30 Sp 0,00 0,00

1.000 Bodegas y Bebidas Bi 390,00 30 Sp 0,00 0,00

1.000 Damm N. Ba 590,00 24 Jl 610,00 Fb 590,00 Fb

500 El Turia Va 120,00 6 Ji 0,00 0,00 Jl

500 Filipinas Ba 1200,00 14 Nv 0,00 0,00

500 Garavilla Ma 350,00 15.00 350,00 Jl 280,00 Mz

500 Garavilla Bi 325,00 6JI 0.00 0,00 Jl

1.000 Natra Va 75,00 27 Sp 0,00 0,00

250 Omsa Ma 220,00 0,00 250.00 En 200,00 Jl

250 Pascual Hermanos Ma 240,00 28 Jl 468,00 En 60,00 Jl

1.000 S.E.D.A. Ma 697,00 28 Jl 697,00 JI« 570,00 Mz

3.000 San Miguel Ma 1.451,00 1,00 1.480,00 Ab 1.420,00 En

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Bendibérica Ma 320.00 20 En 320.00 En 320,00 En

1.000 Fasa Renault Ma 370,00 28 Jl 500.00 En 357,00 My

500 Santana Ba 9,00 70c 0.00 0,00

500 Santana Ma 9,00 60c 0,00 0,00

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN,

75 B.N.P España Ma 74,66 0,00 100,00 En 72,00 Jn

75 B.N.P.España Bi 67,00 28 Jl 0,00 0,00 Jl

1.000 Bca. Catalana Ba 25,00 -2.105,00 12.200.00 En 45,00 En

1.500 Credit Lyonnais Ma 166,66 23 My 255,00 En 245,00 Mz

1.000 Maptre-C- Ma 300,00 0,00 300,00 En 300,00 En

500 Sindibank Ma 490,00 15 Nv 0,00 0,00

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

2.250 Bandesco Ma 191,11 28 Jl 470,00 En 430,00 My

1.000 Bankoa Bi 160,00 28 Jl 160,00 En 0,00 Jl

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX, MIN.

1.000 Eguaras Ba 71,00 23 Fb 0,00 0,00

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Indo Internacional Ma 470,00 7Jn 490,00 En 450,00 My
1.000 Indo Internacional Ba 4.700,00 27 Jl 4,990,00 En 4.000,00 Ab

500 T. Filipinas Ma 242,00 30 Nv 0,00 0,00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Ahorro Familiar Ma 129,00 30 Jn 131,00 En 129,00 Jn
500 Asland Cataluña Va 200,00 22 Jl 0,00 0,00
500 Asland Cataluña Ba 975,00 21 Jn 1.000,00 My 925,00 My
470 Brunara Va 325,00 -35,00 0,00 0,00 Jl
675 C.P. Lemona Bi 735,00 28 Jl 0,00 0,00 Jl
500 Cem. Portland Ma ' 982,00 27 De 0,00 0,00
500 Cementos Molins Ba 550,00 15 Nv 0,00 0,00
500 El Encinar Ma " 650,00 12 Nv 0,00 0,00

1.000 Inm. Del Sur Ma 655,00 29 My 690,00 My 510,00 My
250 Leisa Ma 178,00 18 Jl 186.00 Fb 150,00 Jn
250 Leisa Ba 412,00 30 Jn 475.00 En 400,00 Jn
500 Novoplaya B Va 430,00 6JI 0,00 0,00 Jl
500 Obrascón ■ Ma 394,00 30 Sp 0,00 0,00
SOO Renfila Ma 132,00 14 Jn 135,00 En 132,00 Fb
500 Rocalla Ba 550,00 30 En 550,00 En 550,00 En

1.000 Zabálburu Ma 227,50 17 En 258,00 En 220,00 En

_________Inversión mobiliaria
.NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 134,00 0,00 134,00 Jl 129.50 En
1.000 Ahorro burs. Ba 107,00 14 Jn 0,00 0.00

500 Bansaliber Ma 940,00 4,00 1.030,00 Jn 842,00 Mz
500 Barcino Ma 604,00 14 Jl 179,00 En 151,00 Jn
500 Bexcartera Ma 185.00 25 Jl 220,00 En 185,00 Mz

1.000 Bolshispania , Ma 137.00 2,00 150,00 En 129,00 Ab
250 Carmosa Ma 1.101.00 -19,00 2.098,00 En 930,00 Mz

’ 1.000 Cartasa Ma 75.00 12Ag . 0,00 0,00
1.000 Cartemar Ma 13.00 18 Jl 13,00 En 13,00 En

^500 Cartinbao 
250 Ceivasa

Ma

Ma
452,75

1.300,00

23 Jn_______ 0,00______________0.00

0,00 2.427,00 En 1.121,00 Mz

.BANCO DE ESPAÑA

500 Dar Ma 152,00 27 JI 152,00 Fb 152,00 Fb
500 Española de Inv. Ma 167,00 30 Jn 0,00 0,00
250 Fibansa Ma 981,00 0.00 1.908,00 En 882,00 Fb

1.000 Finsa Ma 967,00 -1.00 968,00 JI 883,00 Mz
500 Fiponsa Ma 818,00 4,00 837,00 Jn 718,00 Mz

1.000 Ibida Ma 100,00 30 Jn 100,00 Mz 100,00 Mz
1.000 Inburesa Ma 46,00 0,00 51,00 En 42,75 En

600 Intra Ma 2,66 9Jn 4,50 Fb 2,66 Mz
600 Intra Ba 6,00 30 Jn 12,00 Mz 6,00 Mz
600 Intra Bi 1,00 5 En 0,00 0,00 En
500 Inv. Herrero Ma 850,00 20 JI 850,00 Jl . 623,00 En
500 Inv. Leal Ma 91,00 26 JI 106,00 Mz 91,00 My

1.000 'Inverpastor Ma 199,00 1,00 199,00 Jl 180,00 Ab
1.000 Inverzeta Ma 107,00 26 JI 170,00 My 107,00 Jl

500 Inves-Leasing Ba 755,00 25 0c 0,00 0,00
5.000 Mapfre Inmuebles Ma 188,00 0,00 191,00 En 188,00 Jl

250 Norvasa Ma 768,00 0,00 1.072,00 En 714,85 Fb
1.000 Olarbi Ma 93,00 0,00 93,00 Ab 87,00 Mz
1.000 Rentinver Ma 217,50 21 JI 217,50 Jl 205,00 En
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 548,00 28 JI 555,00 Jn 427,00 Mz
1.000 Vaimesa Ma 100,00 30 Jn 100,00 Jn 70,00 Mz

500 Valen, de Negocios Va 280,00 30 Jn 0.00 0,00 Jn
500 Valenciana Valores Ma 162,00 20 JI 162,00 Jl 132,00 En

1.000 Valibesa Ba 74,00 17 Nv 0,00 0,00
1.000 Visease Ma 52,00 21 Ab 52,00 En 52,00 En

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 H. Coto Cortés Ma 665,00 29 Jn 825,00 En 523,00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 2,20 26 JI 6,25 En IDO- Mz
500 Trasmediterránea Ma 1.000,00 19 Jn 1.600,00 En 1.000,00 My
500 Trasmediterránea Ba 858,00 17 Nv 0,00 0,00

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

í.000 Papelera Navarra Ma 157,00 19 JI 173,00 Jl 70,00 En
1.000 Roberto Zubiri Ma 58,00 30 Jn 60,00 Fb 58,00 My

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 E. Oxígeno Ma, 600,00 4My 600.00 Fb 600,00 Fb

500 Faes Bi 705,00 28 JI 960,00 En 0,00 'Jl

500 Gassol Ma . 105,00 25 JI 105,00 En 105,00 En

1.000 Liwe Española Ma 52,00 10 JI 60,00 En 52,00 Jn

500 Nicas Ma 21,70 16 My 89,00 Fb 57,41 Mz

Siderometalúrgicas •

NOM TITULO BOLSA CIERRE DlF. MAX. MIN.

250 Acenor Ba 6,75 27 En 0,00 0,00

250 Acenor. Ma 6,50 18 Fb 0,00 0,00

500 Ceselsa-lnisel Ma 122,42 0,00 306,00 Fb 122,42 Jl

500 Cobra Ma 251,00 25 JI 260,00 My 195,00 Fb

1.000 Control Aplic. Ma 135,00 24 Ag 0,00 0,00
500 Corp. Ucem ’ Bi 14,00 11 En 0,00 0,00 En

500 Elecnor Ma 550,00 0,00 570,00 En 460,00 Ab

1.000 Ibérica del Frío Ma 480,00 19JI 480,00 Jl 285,00 My

250 Interclisa Ma 1.792,00 19 En 448,00 En 448,00 En

500 Lingotes Ma 200,00 26 JI 458,00 Mz 185,00 Jn

1.000 Moulinex Ma 346,50 20 JI 400,00 En 340,00 En

1.000 Tycsa Ba 820,00 19 JI 840,00 Jn 560,00 My

Telefonía y radio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Est. Subterráneos Ma 447,00 2Nv 0,00 0,00

750 Iberpistas Ma 597,33 -1,33 614,66 En 425,00 Ab

1.000 Saba Ma 1.008,00 7 JI 1.050,00 En 1.008.00 Jn

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Transfesa Ma 103,00 2,00 117,00 Mz 85.00 En

Varios
NOM TITULO BOLSA CERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 239,00 7 JI 260.00 Jl 246,00 My

1.000 Vidriera Leonesa Ma 67,00 5Jn 67,00 My 63,00 En

1.000 Xey Ma 150,00 20 Ab 150.00 En 140,00 Ab

Mercado monetario
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

A. B. DinetpIus 175.549,40 37,29 4,11 %

B. I. Multidinero 158.877.25 31,41 4,05%

B. K. Dinero 148.287.71 . 32.78 4,40%

B. K. Fondo Monetar. 208.259,45 43,31 3,98%

BBV Dinero 231.370,59 169,44 4,59%

BSN Dinero 216.775,84 149,94 4,84%

CavakSner 191.766,25 40,23 4,11%

Cenlrofondo 1 142.979,96 32,62 4,32%

Cilimoney 162.845,64 35,87 4,08%

Cuenta Fiscal 144.528,97 30,18 3,98%

Cuenta Fiscal I 142.955,26 29,24 4,00%

DB DmerFIAMM , 144.167,94 32,57 4,26%

Dineractivo 180.957,68 116,97 4,23%

Dineratlántico 183.904,07 40,21 4,24 %

Oinerburgos , 138.793,89 86,59 4,10%

Dkiercoop 140.458,07 87,45 4,19%

Dinerkoa 136.875,68 30,48 4,04%

Dinemavarra 157.131,29 65,24 4,15%

Eurovalor III 193.062,81 170,19 4,52% .

Fibanc-Fondiner 275.336,00 169,00 4,11%

Foneaixa6 100.000,00 0,00 0,00%

Fondbarclays Din. 136.064,00 87,80 4,26%

Fondeomercio 154.341,37 32,38 4,23%

Fondimo 216.728,15 144,97 4,60%

Fondmadrid 193.719,76 122,26 4,16%

Fondmapíre Dinero 163.272,26 35,18 4,19%

Fondpostal Moneta. 221,914,31 136,94 4,03%

Inversión mobiliaria
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

B. I. Multifondo 1.566,24 2,22 -0,05%

B. K. Fondo Fijo 2.278,72 -2,01 3,77%

Banmadrid Benta 1.334,64 0,00 0,56%

BBV Ahorro 1.294,67 0,57 4,25%

BBV Indice 117,67 •0,61 8,05%

BBV Interés 1.260,75 0,70 3,76%

BBV Rendimiento 127,14 ■0,28 4,43%

BBV Renta 136.341,89 134.335,46 6.980,26%

BBV Renta 91 1.329,60 0,80 4,34%

Bex Renta 1.837,75 0,65 3,31%

BSN Renta Fija 1.897,26 -4,45 5,78%

Cenlrofondo 2 1.385,76 0,46 4,03%

CitHondo R.Fija • 1.520,16 -1,64 3,52%

Cta. fiscal oro III 130.606,96 20,34 3,30%

Eurovalor II 675,17 ■0,16 5,12%

Fonbaneslo 1.825,69 ■0,76 4,86%

Fonbanzano 1.959,96 0,18 4,47%

Foncaixa 10 1.753,95 1,30 3,86%

Foncaixa 11 1.827,54 1,49 4,31 %

Foncaixa 2 2.449,63 1,71 3,85%

Foncaixa 4 2.112,69 1,59 3,53%

Foncaixa/ 1.890,21 1,75 4,71%

Foncaixa 9 1.710,93 1,15 3,57%

Fondbarclays I 1.903,72 1,37 5,87%

Fondespaña I 1.641,01 0,94 3,85% .

Fondialwest 1.487,68 ■1,81 5,33%

FonrJoatlántico 2.078,81 -0,92 4,71 %

Fondpostal 2.304,96 1,18 3,57%

Fondsander 1.480,71 0,00 0,00 %

Fonsegur 1.887,41 -2,05 5,29%

Fondtesoro
Nombre Valor Actual Variación Rentabilidad

a. B. Fondtesoro 1.594,59 ■0,57 5,61 %

Abono Corp. Cuenta 161.028,14 109,54 4,41 %

Abono Corp. Deuda 1.556,93 0,60 5,23%

BBV Activos 159.617,14 93,18 4,23%

BBV Deuda Fim. 15.897,82 ■115,90 5,35%

BM Fondtesoro 1.303,65 -2,32 5,96%

BSN Tesorería 137.644,06 93,38 4,61 %

Dinennadrid 160.449,90 104,88 4,34%

Fondeuda Ahorro 16.499,38 -6,57 4,77%

Fóndeuda Efectivo 173.055,95 39,53 4,41 %

DIVISA COMP. VENO.UN.

Chelín austriaco 12,216 12,240
Corona danesa 22,101 22,145
Corona nonisga 19,385 19,423
Corona sueca 16,834 16,868
Dólar australiano 87,372 87,546
Dólar canadiense 86,461 86,635
Dólar neozelandés 79,789 79,949
Dólar USA 118,469 118,707

100 Dracmas 53,009 53,115
ECU 159,614 159,934

100 Escudos portugueses 82,294 82,458
Florin holandés 76,689 76,843
Franco francés 24,852 24,902
Franco suizo 103,493 103,701 -

100 Francos belgas 417,956 418,792
Libra esterlina 189,907 190,287

100
_Ubj^rlandesa 195,379 195,771

Liras italianas 7,477 7,491
Marco alemán 85,928 86,100

_100
Marco finlandés 

Yenes japoneses
28,312 

134,900’
28^,368 

"i 35,170

BOLSAS INTERNACIONALES

NUEVA YORK
índice Dow Jones a las 16:3

4,726,08
4.714,10 
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Martes, 1 de agosto de 1995 26El Gobierno de Castilla-La Mancha 
acordó atribuir a la Consejería de 
Agricultura mayores 
responsabilidades La
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El Gobierno resional acordó asisnar a la Conse jería la defensa contra fraudes

C-LM as^ó ayer nuevas 
competencias a Agricultura
El Gobierno regional acordó ayer asignar a la Conseje
ría de Agricultura las competencias de defensa contra 
fraudes y calidad agroalimentaria y a Industria y Traba
jo las de cooperativas, calificación y registro de socieda
des anónimas laborales y mutualidades de previsión 
social no integradas en la Seguridad Social.

Efe-Toledo

Según informa la Oficina 
del Portavoz, la asignación de 
estas responsabilidades se plas
ma en la aprobación de dos de
cretos en el Consejo de Gobier
no deayer con el objetivo de asu
mir rápidamente las competen
cias recientemeñte transferidas 
a Castilla-La Mancha.

De este modo. Industria y^ 
Trabajo asumirá la gestión de las 
sociedades anónimas, coopera
tivas y mutualidades, pues el Eje

Lonja deLerida
PRECIOS INDICATIVOS Semana 30 (28-iul¡o-95

VACUNO Pts/Kgr canal Semana anterior
Terneros de 200 a 240 Kgr/canal 545-550 545-550
Extra 520-525 520-52.5
Primera 495-500 495-500
Segunda 470-475 470-475
Tercera 440-445 440-445
de 241 a 280 Kgr/Canal Superextra 520-525 520-52.5
Extra 495-500 495-500
Primera 470-475 470-475
Segunda 445-450 445-450
Tercera 420-425 420-425
Añojos de 281 a 320 Kgr/Canal 485-490 485-490
Extra 460-465 460-465
Primera 430-435 430-435
Segunda 410-415 410-415
Tercera 390-395 390-395
de 321 a 370 Kg/Canal Superextra 455-460 4.55-460
Extra 430-435 430-435
Primera 405-410 405-410
Segunda 380-385 380-385
Tercera 370-375 370-375
Terneras de 180 a 220 Kg/Canal 590-595 590-595
Extra 565-570 565-570
Primera 540-545 540-545
Segunda 515-520 51.5-520
Tercera 490-495 490-49.5
de 221 a 260 Kg/Canal 565-670 565-570
Extra 540-545 540-545
Primera 515-520 515-520
Segunda 490-495 490-495
Tercera 470-475 470-475
de 261 a 300 Kg/Canal 530-535 615-620
Extra 505-510 505-510
Primera 480-485 480-485
Segunda 455-460 455-460
Tercera 430-435 430-435
de más de 300 Kg/Canal Superextra 505-510 505-510
Extra 480-48.5 480-485
Primera 455-460 4.55-460
Segunda 430-435 430-435
Tercera 405-410 405-410
Vacas Superextra 425-430 425-430
Extra 395-400 39.5-400,
Primera 345-350 345-350
Segunda 295-300 295-300
Tercera 265-270 265-270
Industrial 225-230 225-230

PORCINO
Cerdo selecto 182-183 S/C
Cerdo de Lleida 180-181 S/C
Cerdo graso 178-479 S/C
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad 3.400 2.900

OVINO
Corderos de 22,5 a 25 kilos 350-355 350-355
Corderos de 25,5 a 30 kilos 320-32.5 320-325

cutivo entiende que estas enti
dades son, además de cauces para 
fomentar y mejorar el empleo, 
medios de producción que de
ben estar enmarcados dentro del 
sector industrial.

La Dirección General de 
Trabajo -creada el pasado 22 de 
noviembre- será la encargada de 
estas competencias que se suman 
a las de desarrollo de políticas 
de empleo, ejecución de la le
gislación laboral, seguridad e hi
giene en el trabajo y fundacio
nes laborales.

Agricultura abordará mayores competencias.

En virtud de otro de los de
cretos aprobados hoy, la Conse
jería de Agricultura y Medio 
Ambiente asumirá las funciones 
y servicios en materia de defensa 
contra el fraude y la calidad 
agroalimentaria, responsabilidad 
que hasta ahora estaba en ma
nos del Ministerio de Agricul
tura. En su reunión de ayer, el 
Ejecutivo autónomo autorizó 
también un gasto de más de 244 
millones de pesetas para subven
cionar la instalación de una 
industria de elaboración de zu
mos en Villanueva de la Jara 
(Cuenca) y de una planta de 
rectificación y concentración de 
mosto de uva en Villarrobledo 
(Albacete).

Un gasto de /O millones de 
pesetas

En materia de obras 
hidraúlicas, se autorizó un gas
to de 70 millones de pesetas en

La UPA pide a Bruselas un 
plan de ayudas para viñedoí

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA), en la última 
sesión del Comité Consultivo 
vitivinícola de la Unión Euro
pea (UE), pidió que pusiera en 
marcha un programa sociestruc- 
tural destinado a compensar las 
pérdidas ocasionadas en los vi
ñedos por la sequía.

Esta organización tiene pre
visto para después del verano 
mandaran informe que explique

ARCHIVO 

construir depósitos de agua en 
Las Labores, Moral de Calatra
va y Poblete en la provincia de 
Ciudad Real. A propuesta de 
Bienestar Social, el Consejo 
aprobó una ayuda de emergen
cia a la población de Bosnia- 
Herzegovina, por la que se en
tregarán 2,5 millones de pese
tas a la ONG «Fraternidad 
Franciscana de San Juan de los 
Reyes» para comprar una furgo
neta que traslade a este pueblo 
la ayuda humanitaria recogida 
en Toledo. Además, el Gobier
no regional invertirá más de 16 
millones de pesetas en la 
remodelación urgente del con
vento de las Trinitarias de El 
Toboso (Toledo), y declaró bien 
de interés cultural la Iglesia de 
Santa Quiteria, en Casas de Ves 
(Albacete). Dentro del área de 
Administraciones Públicas, se 
acordó la urgente ocupación de 
los bienes y derechos afectados 
de expropiación.

la situación en que se encuen
tran las principales comarcas 
vitinícolas españolas y una pro
puesta de programa socio-estruc
tural para el viñedo afectado, que 
cuente con financiación directa 
del FEOGA-Garantía.

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) presentará la so
licitud del programa socio-es
tructural y de reestructuración 
al Ministerio de Agricultura, esto 
será en el próximo mes de sep
tiembre.

Afirman que los 
recortes restan 
credibilidad al 
ministro Luis 
Atienza

Efeagro

El sindicato Jóvenes Agri
cultores de Aragón afirmó ayei 
que los recortes presupuestarios 
de alrededor de un 15 por cien
to en todos los Ministerios anun
ciados por el ministro de Eco
nomía, Pedro Solbes, ponen en 
entredicho la credibilidad del 
responsable de Agricultura, Luis 
Atienza.

En la nota de prensa, esta 
organización considera que lOs 
recortes, de producirse, «supon
drán un serio obstáculo al de
sarrollo del sector y además 
dejarán la política agraria del 
Gobierno en manos de Bruse
las». Jóvenes Agricultores reí 
tera que la disminución en in
versiones reales en el campo 
sería « muy grave « en la actua
lidad después de cuatro años do 
sequía y con el fuerte nivel de 
endeudamiento que soportan los 
profesionales del sector».

Asimimo, matiza que yaeii 
los presupuestos del 1995, más 
de las tres cuartas partes'del tota! 
del presupuesto para Agricul
tura procedía de la Unión Eu
ropea, y que se destinó a primas 
compensatorias pero no a b 
modernización de las explota 
clones ni al incremento de b 
productividad del sectoi 
agroalimentario. El secretarif 
general de Jóvenes Agriculto
res, Antonio Castellanos, dio 
que los recortes son «inacepta 
bles» cuando están pendiente; 
de llevarse a cabo el Plan Na 
cional de Modernización di 
Regadíos, la Ley de Moderni r 
zación de Explotaciones Agra | 
rias, el programa de ayuda 1 
agroambientales del Plan EN r 
CIÑA y las modificaciones a r 
plan de forestación de tierra I 
agrarias y jubilación anticipa | 
da. |

La
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Los viñedos, objetivo de UPA.
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PARQUE ACUATICO
- Tfno.: 22 27 46-22 33 53

CIUDAD REAL

¡¡APROVECHA LA OCASION QUE TE BRINDAMOS!' 

EXCURSIONES AI- 
PARQUE ACUATICO 

PLAYA PARK

Precios: Entrada y viaje de ida y vueita ■ Sábados; 1.500 Ptas. - Domingos: 1.800 Ptas.
Hay un Restaurante/autoservicio con menú a 1.100 ptas. o pueden llevar comida si lo desean

Información: 926 • 22 33 53
Saca tu billete en cualquier Agencia de la Caja Castilla La Mancha.

PLAYA PARK

1

ó DISCO KUY.
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Martes, 1 de agosto de 1995 28Miles de personas regresan a sus 
tierras de origen para pasar sus 
vacaciones. Algeciras es el escenario 
de la operación "Paso del Estrecho"
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Los video-clips de 
música rock 
vuelven a los 
jóvenes más 
violentos

Efe-Jerusalén

Los video-clips de la músi
ca rock son causa directa de la 
violencia juvenil, según una 
investigación criminológica lle
vada a cabo por primera vez en 
Israel, y su influencia es mayor 
entre los muchachos de las cla
ses humildes.

El 60 por ciento de los jóve
nes interrogados por la educa
dora Reutél Sela-Shiowitzpara 
una tesis doctoral los ven habi
tualmente y el 78 por ciento de 
ellos -que dijeron mirarlos con 
gran frecuencia-, admitieron su 
participación en actos de vio
lencia. En 1987, a raíz del au
mento de la violencia entre los 
estudiantes de escuelas secun
darias, se constituyó una comi
sión oficial para estudiar el fe
nómeno pero no pudo corregir
lo. En 1993 se denunciaron más 
de 22.000 casos. Según la edu
cadora, que interrogó a 313 
estudiantes de dos escuelas, una 
de enseñanza general y otra de 
artesanías y oficios, es clara la 
relación entre el número de los 
que observan esos viceo-clips, 
en especial losdelacadenaSTV, 
que destilan mensajes de vio
lencia y sexo, con el aumento 
de la violenciaen Israel, que no 
se diferencia en mucho de los 
países de Occidente.

Discuten la 
aprobación de un 
convenio contra 
la venta ilegal de 
objetos de arte

Efe-París

El Director General de la 
UNESCO, Federico Mayor 
Zaragoza, instó ayer, lunes, a los 
países miembros de la organi
zación a rarificar el nuevo con
venio del Instituto Internacio
nal para la Unificación del 
Derecho Privado (UNIDROIT) 
contra la venta ilegal de obje
tos de arte.

El acuerdo, adoptado el 
pasado 24 de junio en Roma a 
iniciativade la Organización de 
las Naciones Unidas para la 
Educación, laCienciay laCul- 
tura (UNESCO), supone lacrea- 
ción de un marco jurídico de 
alcance internacional contrae! 
comercio privado de objetos de 
arte y de bienes culturales ro
bados. El nuevo convenio 
UNIDROIT permite salvar los 
obstáculos jurídicos que impi
den la restitución de los bienes 
robados.

Unos 1.800 vehículos asuardan para pasar a Africa

Continúa la operación 
"Paso del Estrecho"

Efe-Cádiz

Alrededor de 1.800 vehícu
los permanecen en la explana
da de aparcamiento del puerto 
de Algeciras (Cádiz) a la espe
ra de cruzar el Estrecho de Gi
braltar y el tiempo de espera se 
calcula en torno a las 18 horas 
para los viajeros que pretenden 
embarcar hacia Tánger (Marrue
cos).

Según ha inforrnado a EFE 
el Centro de Coordinación de 
la Operación Paso del Estrecho 
(CECOP), la afluencia de vehí
culos a la zona de espera de 
«Llano amarillo» tiende a dis
minuir, aunque de nuevo aumen
tará esta noche y se dejará no
tar especialmente durante la 
jornada dehoy.

Desde las doce de la noche 
a las cuatro de la tarde de ayer, 
habían entrado en el puerto 
2.903 automóviles, lo que su
pone un notable descenso res
pecto a las cifras registradas 
ayer, jornada en la que fueron 
5.000 vehículos los que acce
dieron ai «Llano amarillo»'.

Los vehículos que permane
cen en el «Llano amarillo» ocu
pan 14 de las 27 parcelas de apar
camiento en que se divide la 
explanada, donde los viajeros 
cuentan con seryicios, zonas de 
sombra, luz, agua potable y 
puntos autorizados de venta de 
alimentos.

En la jornada de ayer fue
ron 5.690 los vehículos queem- 
barcaron hacia Ceuta y Tánger, 
con lo que se batió el récord de 
la presente operación, y duran-

Diputadas gallegas piden una Carta 
de los Derechos de la Mujer

Efe-S. Compostela

La «comisión no permanente 
para la igualdad y para los de
rechos de las mujeres» del Par
lamento de Galicia acordó ayer, 
por unanimidad, proponer a la 
próxima Conferencia Mundial 
de Pekín la elaboración, discu
sión y publicación de una Car
la de los Derechos de las Muje
res.

Las parlamentarias gallegas, 
que asistirán a la conferencia

Cádiz es la provincia conflictiva

te toda la noche las navieras rea
lizaron seis viajes extraordina
rios a Tánger, lugar de destino 
preferido por los viajeros, y tres 
hacia Ceuta.

Los servicios sanitarios 
ubicados en el puerto de 
Algeciras Atendieron ayer 382 
casos, referidos fundamental
mente a dolores de cabeza, afec
ciones gástricas, bucales, ocu
lares, cutáneas y mareos, pro
vocados en la mayoría de los 

mundial, que se celebrarán en 
septiembre, destacan en el tex
to que cincuenta años después 
de la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos millo
nes de mujeres en todo el mun^ 
do continúan discriminadas.

Además de medidas legis
lativas para eliminar prácticas 
violentas y discriminaciones la
borales, las diputadas proponen 
disposiciones igualitarias y el 
impulso de campañas específi
cas de pedagogía social. Tam

casos por los prolongados via
jes que realizan los magrebíes 
desde los países de Europa en 
que trabajan y las altas tempe
raturas que se registran. Desde 
que el 15 de junio comenzó la 
Operación Paso del Estrecho 
han pasado por el puerto de 
Algeciras 442.493 pasajeros y 
96.575 vehículos en las 1.171 
rotaciones realizadas por las 
navieras que cubren esa línea 
marítima.

bién son partidarias de promo
ver, «en el mismo sentido, cam
pañas publicitarias que vincu
len los hijos y otras cargas do
mésticas y familiares a los va
rones, en justo ejercicio de su 
corresponsabilidad en el mun
do privado, indispensable en la 
existencia de los social y de lo 
público». Finalmente, acorda
ron asumiré! catálogo de deman
das elaborado y propuesto por 
la organización Amnistía Inter
nacional.

Concierto en vivo ARCHIVO

t

Manolo Sanlúcar 
inauguró el 
Festival 
Internacional de 
guitarra

Efe-Caracas

El compositor español Ma
nolo Sanlúcar inauguró en 
Caracas el Festival Internacio
nal de Agosto.Se trata de una 
singular cita musical en la que 
participan los más destacados 
guitarristas del mundo, como 
el brasileño Carlos Barbosa 
Lima, el cubano Leo Brouwer 
el británico David Rusell y ei 
venezolano Alirio Díaz.

Sanlúcar, considerado el 
artífice del nuevo arte flamen
co, inició, con una asistencia 
masiva, el ciclo de conciertos 
que durará hasta el 5 de agosto 
próximo, e interpretó su obra 
«Tauromagia».

Historia de la lidia
En ella, en la que participa

ron como cuadrilla de fiesta 
brava el flautista Juan Parrrüa 
la cantaora Ana Real, el guita
rrista Juan Carlos Romero y e 
percusionista Migue 
Magüesin, la guitarra y la vos 
van desgranando la historiad! 
la lidia desde la salida del ton 
en la dehesa hasta la salid; 
triunfal del torero por la puer 
ta grande.

El FestivaUnternacionaldi 
Agosto de Caracas comprend- 
clases magistrales de los gui 
farristas invitados, el ciclo d; 
jóvenes valores y recitales es 
telares de Sanlúcar, Barboso 
Lima, Rusell, Díaz y de la es 
pañola María Esther Guzmán

También se seleccionad ■ 
entre los seis finalistas, laobn 
premiada del I Concurso d; 
Composición para Guitart 
Clásica «Rodrigo Riera», cuy 
convocatoria, que transcurrí* 
durante los primeros cuatt* 
meses de 1995, contó con lapaL 
ticipación de compositores d* 
más de veinte países.



Martes, 1 de agosto de 1995 29El director del Parque de Cabañeros 
explicó que los tanques han resultado 
muy eficaces, pero "no son la 
panacea"

Un terremoto de 
j regular intensidad 

sacudió Lima la
| pasada 
i madrugada

¡Efe-Perú

Un terremoto de regular in
tensidad sacudió la pasada 
madrugadadel lunes 31 Limay 
una parte de la costa central de 
Perú, aunque no causó daños 1 personales ni materiales.

El movimiento telúrico, que 
alcanzó una intensidad de 4.7 
grados en la escala de Mercalli 
modificada, hizo saltar de sus 

Q camas a los limeños, que dor
mían cuando se produjo, a las 

, 03:50 hora local (08:50 GMT).
Un portavoz del Instituto 

Geofísico del Perú (IGP) indi
có que el «temblor» del lunes 
está desvinculado del terremo
to registrado el pasado domin
go, en Ghile, que tuvo una in
tensidad de 7.8 grados en la 
escala de Richter.

IS -----------------------------------------------------------------------------

, Polonia: tuvo
" encerrada a su 
“ hermana durante 
» diez años en un 
S cobertizo
r.

, Efe-Varsovia

1-

¡a Jan J., vecino de la locali- 
)j dad de Naklo, en el norte de 
[o Varsovia, mantuvo encerrada a 
pa su hermana Lucía durante diez 

años sin que nadie notara su 
desaparición.

Según revelaba ayerlunes el 
- diario «Gazeta Wyborcza», la 
a- mujer, con problemas mentales, 
ts fue encerrada por su hermano 
a, para evitar complicaciones.

_ Lucía fue recluida a los 37 
e. años y cuando pudo salir de su 
í • cautiverio parecía una anciana 
ü octogenaria y sufría una 
k - esquizofrenia incunable. «Re- 
( cordaba solamente su nombre, 
k Lucía, y tuvo que pasar un ham- 
r bre tremenda en esos diez años, 

aporque solamente se animaba 
k cuando le daban de comer y lo' 
k hacía con tanta avidez que ha- 
i bía que contenerla», explica 
|t Ryszard Krukowski, policía 
s municipal de Naklo, quien des

cubrió el hecho y liberó a la 
i mujer.

Lucía se encuentra actual
mente bajo el cuidado de los 
médicos en un asilo para ancia- 

t nos con problemas mentales, 
. donde recupera la salud. Los 
. peí itos del tribunal provincial 
1 de Bydgosz, que examinaron a 
i ^u hermano, constatan que éste 
i - padece graves problemas men- 
í ^^Ies, circunstanciaque segura- 

< mente le salve de ir a prisión .

Murcia y Castilla-La Mancha han sido pioneras en su uso

Tanques rusos 
combaten incendios

EférMadrid

Dos carros de combate ru
sos T-55, modificados para 
transportar unos 12.000 litros 
de agua y capaces de penetrar 
a gran velocidad en un frente de 
fuego, creando una «cortina 
líquida» a su alrededor, están 
siendo utilizados por España 
de forma experimental para 
combatir incendios forestales.

Murcia y Castilla-La Man
cha han sido las comunidades 
pioneras en el uso de estos ve
hículos acorazados, importados 
por una empresa de Cartage
na, y «reciclados» para la lucha

Controlado el incendio de 
las Guardas en Sevilla

Efe-Sevilla

Los equipos contra in
cendios han controlado ya 
el fuego que se originó a 
las 16,25 horas de ayer en 
una zona próxima al Pantano 
de laMina, en el término muni
cipal de El Castillo de las Guar
das (Sevilla), después de arra
sar unas 75 hectáreas de euca
liptos, pinos y matorral.

Según el parte facili
tado esta mañana por el

Un hombre mata a 2 niños y 
hiere a 5 personas en Texas

Efe-Washington

Un hombre mató a dos niños 
de 6 y 8 años e hirió a la herma- 
Uti de éstos, de 20 meses, a su 
madre y a otras tres personas en 
la localidad de Forth Worth 
(Texas, EEUU), informaron las 
autoridades.

El hecho tuvo lugar cuando 
el individuo, armado con dos 
pistolas y un rifle, llamó a fa 
puerta de un apartamento y dis

contrae! fuego, actividad en la 
que se han revelado especial
mente eficaces respecto a otros 
medios clasicos de extinción. 
Los tanques de tecnología rusa, 
pero fabricados en la república 
Checa, son capaces de alcanzar 
velocidades de hasta 50 kilóme
tros por hora sobre terrenos 
abruptos y arrojar 2.000 litros 
de agua por minuto a una dis
tancia de 65 metros con gran 
precisión.

El director del Parque Na
tural de Cabañeros (Ciudad 
Real), José Jiménez,, explicó 
que los «blindados» han resul
tado muy eficaces «aunque no

Infoca, el fuego quedó 
controlado unas cinco horas 
después de su comienzo, y 
en la labores de extinción 
han participado un avión 
anfibio y dos aviones de 
carga en tierra, mientras 
que uno de vigilancia y 
otro anfibio se retiraron al 
caer la noche.

Además participaron un 
técnico en extinción, cuatro 
agentes forestales, ocho 
retenes especiales, dos mó
viles, un BRIF compuesto 

paró a la cabeza de la jóven de 
28 años que abrió la misma y a 
las de sus tres hijos.

Asimismo, disparó a un po
licía, un guardia de seguridad 
y un transeúnte que se encon
tró en su camino.

La causa, una disputa 
doméstica

Se desconocen las causas del 
incidente, pero algunos testigos 
dijeron que guarda relación con 

son la panacea». «Lo mejores 
que no se produzca el fuego», 
pero este sistema permite lle
gar al mismo frente del incen
dio y aplicar el agua con ex
traordinaria precisión en el 
punto en que es más necesaria, 
lo que no se logra con los hi- 
droavionesohelicópteros bom
barderos.

Estas antiguas «maquinas 
de guerra» han sido especial
mente preparadas, se les ha 
retirado el armamento y lá 
torreta e instalado un 
macrodeposito de agua con 
capacidad para 11.3'00 litros 
de agua y 600 de espuma. 

por once especialistas y un 
técnico, así como miembros 
de los bomberos y la Guardia 
Civil.

El siniestro, que se de
sarrolló con virulencia en 
principio y cuyas causas aún 
se desconocen, presentaba dos 
frentes y las llamas avanza
ron ayudadas por un viento 
de 25 kilómetros por hora, pero 
durante la noche del pasado 
lunes día 31, perdió actividad 
y ya está prácticamente 
extinguido.

una disputa doméstica. De mo
mento, un hombre de 51 años 
fue detenido sin ofrecer resis
tencia y ha sido interrogado por 
la policía en conexión con este 
hecho, aunque no ha sido in
mediatamente acusado. El bebé 
y su madre -que se escondió en 
un armario tras resultar herida 
y logró así salvar su vida- fue
ron trasladados a un hospital en 
estado grave. La policía no ha 
revelado la identidad de los fa
llecidos y los heridos.

La guardia civil 
investiga el 
asesinato de un 
ermitaño en 
Lérida

Efe-Lérida

La guardia civil que inves
tiga el asesinato de Josep 
Montané Baró, un anciano de 
70 años que era el único habi
tante de la aldea de Tor, en el 
pirineo leridano,disponedeuna 
nota manuscrita que apareció 
junto al cadáver y que podría 
desvelare! móvil del crimen, in
formaron fuentes próximas a la 
investigación.

El cadáver del anciano er
mitaño fue encontrado ayer en 
avanzado estado de putrefacción 
en la cocina de su casa, en la 
montaña de Tor, por uno de sus 
hermanos que acudió al lugar 
al no tener noticias de él desde 
hacía semanas.

El cuerpo del anciano, que 
llevabaunos quince días muerto, 
presentaba abundantes signos 
de violencia, el rostro estaba 
desfigurado por golpes, tenía 
atados los pies y un cable eléc
trico enrrollado a! cuello.

Fuentes de la investigación 
no han desvelado el contenido 
de la carta encontrada junto al 
cadáver ni la identidad del fir
mante, aunque aseguran que en 
la misma nadie se autoinculpa 
del asesinato, que se produjo tras 
una violenta pelea, a tenor de! 
desorden encontrado en la co- 
cinacon todos los utensilios des
parramados por el suelo.

Los investigadores, que aún 
no ha detenido a ninguna per
sona que pudiera estar relacio
nada con el asesinato del ermi
taño ha iniciado sus pesquisas 
dentro del círculo de conocidos, 
amistades y ex-vecinos de la víc
tima.

Japón: advierten 
de la llegada de 
olas gigantes 
tras el terremoto 
de Chile

Efe-Tokio

El Instituto Meteorológico 
Nacional emitió, ayer lunes, un 
aviso de emergencia en previ
sión de que olas gigantescas cau
sadas por el terremoto de 7,8 gra
dos en la escala Richter que el 
domingo asoló el norte de Chi
le, alcancen las costas japone
sas.

Según las autoridades, hasta 
el momento se ha registrado el 
aumento anormal del nivel del 
mar, «tsunami», en diferentes 
zonas de las costas, de 19 cen
tímetros en Shionomizaki,y de 
16 centímetros en Miyaki .



Los rivales más complicados para 
Chico serán el Puertollano Industrial, 
Hellín, Torrijos, Manchego, 
Villarrobledo y Conquense
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M
El técnico del Tomelloso CF sólo piensa en sanar partidos y, después, ofrecer espectáculo

M. Chico:' 'La afición debe apoyar 
este año mucho más que el anterior''

ó

La temporada 95/96 está en sus inicios de 
pretemporada y al frente del Tomelloso está, por 
segunda vez, Manolo Chico como entrenador y 
Vicente García Antón como segundo, Manolo 
Chico es un hombre de sobra conocido en los 
ambientes futbolísticos de la provincia de Ciudad

Real pues no en balde ha entrenado a equipos 
importantes como el Valdepeñas o el mismo Man
chego en sus etapas más importantes. En el 
Tomelloso ya estuvo hace dos temporadas toman
do el relevo de Manolo Romera y aunque se estuvo 
a punto, no se logró evitar el descenso. Ahora, por

segunda vez, llega a Tomelloso a planificar la ^ 
temporada y a tratar de lograr ese reto que no es 
otro que ascender de categoría al equipo. Cuando ° 
ya lleva unos días entrenando de con el equipo y 
ya se ha hecho la presentación oficial hablamos j.^ 
con él para conocer sus impresiones. ^

el

Jesús GALLARDO

P: ¿Qué diferencia hay en 
esta etapa que ahora comien
zas, planificando la tempora
da desde el principio, con la an
terior etapa en la que cogiste 
al equipo avanzada la misma?

R: La diferencia es abismal, 
ya que cuando vas a un equipo 
ya formado tiene que adaptarte- 
a lo que hay allí, a las circuns
tancias y a Ias características de 
los jugadores, y cuando tu pla
nificas un equipo puedes elegir, 
se quedan los que tu quieres, in
corporas a los jugadores que tu 
consideras que tienen que estar 
dentro del equipo con el fin de 
poder planificar tu sistema de jue
go de acuerdo con la gente que 
tienes. Es un cambio radical y 
totalmente opuesto, de la primera 
forma te tienes que adaptar tu y 
de la segunda ellos se adaptan a 
tus formas.

P: ¿Crees que con las incor
poraciones que se han hecho al 
equipo se pueden cumplir los 
objetivos previstos?

R: Nosotros en principio que
ríamos aprovechar más el mer
cado y traer a otros jugadores con 
el mismo montante económico y 
quizás con otras características, 
pero siempre es difícil, un entre
nador quiere unas cosas pero 
siempre falla algo, hay muchos 
equipos con los ojos abiertos para 
cualquier jugador de categoría y 
te quitan lo que tu en principio 
pensabas de ellos. Pero en prin
cipio, el Tomelloso hizo la pa
sada temporada una buena cam
paña, emptando a puntos con los 
líderes en las dos competiciones 
porMo que se pensaba que el 
equipo era bueno y no había 
motivo para deshacerlo por lo que 
nos hemos quedado con un 90 por 
ciento y los que se han ido ha sido 
por motivos propios y Ias incor
poraciones han sido las suficien
tes en categoría como para que 
el equipo no se resienta con res
pecto al año pasado.

P: ¿Qué planteamiento va 
a tener el Tomelloso de cara a 
la temporada próxima en cuan
to a posición en el campo?

R: El planteamiento del 
Tomelloso en un principio, para 
los partidos va a ser un 4-4-2 pero

ajaíí

etapa con Manolo Chico al frente. T. FERNÁNDEZEl Atlético Tomelloso inicia una nuevi 

incorporando unas variantes tanto 
en sistema atacante como 
defensi vio, dependiendo de como 
vaya el marcador, de quien sea 
el contrario y como vaya jugan
do en ese momento. Pero en un 
principio ese será el sistema 
básico con las propias variantes 
dependiendo de todas las circuns
tancias y de los jugadores dispo
nibles en ese momento. Los ju
gadores van a tener libertad a 
partir de ese sistema para demos
trar un equipo sólido y que quie
re ser líder.

P: ¿Va ajugar el Tomelloso 
siempre con el mismo sistema 
o variará dependiendo del ri
val o de jugar dentro o fuera?

R: Nosotros, si queremos es
tar arriba, no tenemos que variar 
nunca nuestro terreno de juego, 
lo que ocurre es que los contra
rios también juegan siempre igual 
y tus jugadores no lo hacen siem
pre lo mismo por que no siem
pre tienen la misma predisposi
ción. Un equipo tiene que tqner 
siempre su sistema de juego y 
luego estudiar al rival y así po
der jugarle como hace falta, pero 
lo que sí está claro es que dentro 

de casa se juega con otra menta
lidad que fuera. Lo que está cla
ro es. que no nos vamos a obse
sionar con los rivales, sino jugar 
con nuestro sistema y con nues
tra porpia personalidad.

P: ¿El Tomelloso pretende 
hacer este año espectáculo 
aparte de ganar para poder 
atraer a ese público que dice 
que no va si no lo hya?

R: Nosotros queremos jugar 
bien, y eso trae espectáculo, 
aunque lo que queremos todos los 
entrenadores es ganar. Lo que 
ocurrió el año pasado es un tema 
que está ahí y no vamos a entrar 
pero que sí está claro es que 
nosotros queremos superarlo por 
que eso es lógico. Son pequeños 
matices que hacen que se pueda 
conseguir lo que el año pasado 
no se consiguió por verdadera 
mala suerta, ya que el año pasa
do se hizo la cosa bastante bien 
pero faltó una pizca para com
pletarlo todo. Yo lo que quiero 
es ganar y a partir de ahí que cada 
jugador desarrolle su arte, que 
haya permutas, desplazamientos 
y todo lo que es necesario para 
hacer un buen fútbol y poder 

ganar el partido.
P: ¿Van a tener su oportu

nidad los jóvenes que están en
trenando con el primer equi
po?

R: Sí, por supuesto, yo ahora 
mismo no hago distinción con 
quien son juveniles o quien son 
mayores. Los partidos de 
pretemporada van a servir para 
quejueguen todos y demuestren 
que pueden estar con nosotros. 
Los entrenamientos de los jóve
nes son ahora mismo los mismos 
que los del resto de la plantilla y 
a la hora de la verdad es cuando 
deben demostrar que pueden estar 
ahora con nosotros o que en un 
futuro próximo se puede contar 
con ellos. La temporada es muy 
larga, van a hacer falta muchos 
jugadores ya que habrá lesiones, 
tarjetas y es ahí cuando estos 
chavales deben de demostrar si 
pueden estar en una fase impor
tante de ascenso. Esta es mi for
ma de pensar y mi forma de tra
bajar, y si ellos me demuestran a 
mi algo, yo les voy a dar todo lo 
posible para poder estar, la edad 
no dice nada sino el trabajo y las 
ganas de estar ahí.

P: ¿Cuáles pueden ser los ri
vales más directos para el 
Tomelloso en esta temporada?

R: En principio el Tomelloso 
seráunode los rivales a batir pero 
hay un grupo de ocho o diez 
equipos que harán muy duro el 
poder estar arriba para el ascen
so. En principio están los del año 
pasado que querrán repetir la 
hazaña de haberse clasificado 
para el play-off de ascenso. 
Aparte hay otros equipos corno 
el Manchego o el Villarrobledo 
o Conquense, que se han refor
zado muy bien, o esos otros equi
pos que son la revelación y que 
siempre hay alguno que destaca. 
Luego así se forman esos dos 
grupos de ocho o diez que pelean 
unos por estar arriba y otros por 
mantener la categoría.

P: Se dice siempre que la afi
ción es el jugador número doce. 
¿Este año hay que pedirle algo 
en concreto?

R: La afición es el sostén del 
club y si no hubiera afición no 
existiría ningún equipo. Es muy 
cierto que el Tomelloso tiene un 
nombre, pero no sólo por el equi
po, sino también por la afición 
que asiste al campo. Yo lo que 
quiero es que la afición pongaeste 
año cada domingo mucho más de 
lo que puso el año pasado y el 
anterior en el que la afición dió 
todo por el equipo diciendo lo 
mismo y pidiéndole a la afición 
todo, por que también el equipo 
tiene que darle algo a la afición. 
Tanto los medios de comunica
ción como yo, como entrenador 
vamos a pedirle apoyo a la afi
ción por que necesitamos su pre
sencia en el campo, su apoyo y 
su aliento.

El equipo, cuando salga a 
jugar en su campo, debe ver el 
campo lleno, el apoyo de las peñas 
con tambores y banderas por que 
eso les hace motivarse mucho 
más. Cuando se mira a la grada 
y se ve llena, el jugador toma un 
compromiso con ella y se impo
ne un respeto con quien le sos
tiene. Yo les voy a imponeramis 
jugadores a que deben ganar, 
vencer y convencer para que la 
afición vuelva al campo y asi 
todos, directiva incluida, se sien
tan contentos con el apoyo de toda 
la afición.
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Maldonado no entrenó ayer por una indisposición sástrica

El técnico del Manchao reconoce 
que es exigente, pero no duro
Jesús FUENTES CABAÑAS

El Manchego intentará cerrar 
en los próximos días la contra
tación de dos o tres delanteros y 
de un medio de vocación ofen
siva. Ya se han tendido las re
des y algunos proceden de las 
categorías inferiores del Real 
Madrid. De todos modos, Miguel 
Naharro quiere que al menos dos 
de los nuevos refuerzos sean 
gente con experiencia.

Pero como ya indicara Naha
rro a LA TRIBUNA hace unos 
días, el principal problema con 
el que se encuentra el club a la 
hora de fichar jugadores es el 
económico. "Nosotros tenemos 
un presupuesto de 30 millones 
de pesetas para el primer equi
po, pero algunos creen que te
nemos 70 y eso nos perjudica".

Por otro lado, continúan los 
entrenamientos en doble sesión 
de mañana y tarde. Antonio si
gue a un ritmo inferior que sus 
compañeros, a un mes vista de 
su puesta a punto, mientras que 
Maldonado no pudo ejercitarse 
ayer al sufrir una indisposición 
gástrica.

Algunos jugadores destacan 
la dureza de los entrenamientos 
del técnico y la disciplina y 
profesionalidad que éste les 
quiere inculcar. En este sentido, 
Miguel Naharro reconoce: "Soy 
exigente, no duro, porque la 
dureza implica forzar algo, y voy 
a exigir a los jugadores que dén 
el 100% de sus posibilidades".

el 
10 
>y 
in 
i- 
in 
le 
te 
le 
el 
ió 
lo 
in 
)0 
n. 
a- 
or 
T 
e- 
y

a 
el 
as 
je 
10 
la 
m 
o- 
s- 
lis 
ir, 
la 
sí 
n- 
Ja

El Almagro cerrará la plantilla 
con un delantero y dos defensas

J.F.C.

El Almagro trabaja desde el 
pasadojueves 27 dejulio. Incluso 
el pasado domingo también se 
ejercitó, aunque el técnico, Je
sús Pedro Moreno, dio ayer des
canso a los jugadores, aunque a 
partir de hoy reanudará los en
trenamientos hasta el domingo. 
A falta de incorporar un delan- 
teio y dos defensas, la plantilla 
del Almagro para la próxima 
temporada ya está cerrada.

Para Jesús Pedro, el equipo 
como está actualmente, «no es 
superior al del año pasado, ya 
que se bandido jugadores de la 
talla de Antoñito, y jóvenes 
valores como Rafa, Héctor o 
Roberto». Sobre la marcha dé 
estos últimos al Daimiel, el téc
nico del equipo almagreño re
conoció estar entre sorprendido 
y molesto por esta circunstan- 
cui, yaquecontabacon ellospara

Miguel Naharro quiere profesionalidad en el equipo. ARCHIVO

Otro aspecto en el que el en
trenador mancheguista quiere 
hacer hincapié es en el de la 
profesionalidad, "que significa 
vivir dedicado al fútbol. Aquí 
quiero que exista ese clima y lo 
vamos a conseguir, ya que es una 
baza muyimportante. De cual
quier modo, la mayoría de los 
jugadores que integran la plan
tilla tiene esa profesionalidad, 
aunque esta condición hay que 

la próxima temporada y les co
nocía a la perfección.

Hasta el momento, los ficha
jes del equipo almagreño han 
sido los siguientes: Zurdo (Dai
miel), Caminero (Pozuelo), Javi 
Naranjo, Gerardo y Arévalo (Bo- 
lañego) y Ramón (Calzada).

Partidos de pretemporada
El primer partido que dispu

tará el Almagro en la pretem
porada será el 12 de agosto en 
la localidad jienense de Baeza, 
que devolverá visita a Almagro 
quince días más tarde. El día 15 
se tiene previsto realizar la pre
sentación, aunque no está deter
minado el rival que se quiere sea 
de una categoría superior. Tam
bién jugarán los encajeros un 
partido en Bolaños el 20 y aún 
quedará otro encuentro hasta el 
3 de septiembre.

Jesús Pedro asegura tener "los 

llevaría a todas las estructuras 
del club".

Naharro manifestó que aún 
falta tiempo para crear una es
tructura de club. "Partimos de 
cero y hay que sentar las bases. 
Los inicio.s serán costosos, pero 
cada uno tiene que saber a qué 
atenerse".

Naharro está impaciente por 
entrenar ya en el campo de hier
ba del "Príncipe Juan Carlos", 

W
-

Jesús Pedro Moreno, entrenador del Almagro. ARCHIVO

pies en el suelo" y manifiesta que 
las aspiraciones del equipo se 
centran en "andar con cierta 

ya que el de tierra es demasiado 
duro y los jugadores se exponen 
a lesiones, aunque elogia las 
instalaciones del Club de Cam
pó donde entrena el Manchego 
por la mañana.

Por último, se está a la espe
ra de confirmar los rivales del 
Manchego en los tres amistosos 
que le quedan por jugar, además 
del Albacete, Los Yébenes y el 
Daimiel "B".

dignidad por la categoría y no 
pasar tantos apuros como el año 
pasado".

Echa a andar el 
CB Ciudad Real 
con las novedades 
de (Quintanilla y 
"Coco"

■l.F.C.

El baloncesto también co
mienza a preparar la próxima 
temporada y en esta caso, el CB 
Ciudad Real tiene todo a punto 
para iniciar los entrenamientos. 
Ayer, la directiva dio la bien
venida oficial alaplantillay para 
hoy o mañana estaba previsto 
que echaran a correr los juga
dores bajo la dirección técnica 
de Antonio Fernández.

El bloque que presentará el 
CB Ciudad Real será práctica
mente el mismo que.el de la 
pasada campaña, con dos impor
tantes refuerzos como son los 
de "Coco", procedente del CB 
Puertollano y viejo conocido en 
el equipo capitalino, y Quinta
nilla, del CB Almagro.

La plantilla que presentará 
el Club Baloncesto Ciudad Real 
será el siguiente:

Bases: Ricardo Moraleda y 
Aito.

Aleros: Jorge Jiménez, Santi 
Amores, Zafra. "Coco" y An
tonio Barragán.

Pivots: Javier Quintanilla.
Aparte de estos jugadores, 

Vicente Turrillo, Javier Rodrí
guez y Javier Vega, que alter
narán el equipo de categoría 
autonómica con el de Segunda 
División.

En este sentido, Antonio 
Fernández destacó que se po
tenciará el equipo de Autonó
mica y que los jóvenes que la 
temporada pasada disfrutaron de 
minutos en el primer equipo, en 
la presente jugarán más en el 
segundo equipo del club.

Ladirectivasigueen conver
saciones con Quique Saludador 
y Julio Castillo para que refuer
cen el puesto de pivot, aunque 
el técnico quiere que este año, 
todos los jugadores entrenen el 
mayor número de días posibles 
en Ciudad Real, y estos dos 
jugadores mencionados tienen 
serios problemas al respecto.

El (Quesos El 
Hidalgo CB 
Manzanares se 
presentará el 
próximo domingo

D. MANZANARES

El Club Baloncesto Manza
nares hará su presentación de 
cara a la próxima temporada el 
domingo 6 de agosto, aunque la 
directiva aún no ha confirma
do la fecha, con lo que coinci- 
dirácon lapresentación del Club 
Balonmano Manzanares.

De todos modos, el presiden
te del club de baloncesto, Cris
tóbal Martín Lara nos manifes
taba: "Queremos convocar una 
rueda de prensa para dar a co
nocer la plantilla de la próxima 
temporada, que se conformará 
esta misma semana".
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El equipo de la ONCE destacó por su perfecta orsanización

Noventa ajedrecistas iniciaron el I 
Open internacional de Tomelloso

Jesús GALLARDO

Ayer, a partir de las 4 de la 
tarde y en los salones del Hotel 
Ramomar de Tomelloso, se ini
ciaba el primer open internacio
nal de ajedrez «Posada dé los 
portales» con la disputa de la 
primera ronda. Noventa ajedre
cistas de varias nacionalidades 
así como de todas las autonomías 
españolas y con la presencia de 
campeones en todas las catego
rías, el equipo olímpico español 
así como el equipo de la ONCE, 
competirán durante los nueve 
días que durará este open por 
llevarse los importantes premios

de que consta este open.
Ayer tuvo lugar la primera 

ronda con la disputa de 45 parti
das. Destacar la que celebraron, 
el bosnio Kurajika, número uno 
del torneo, y Jesús Alba Alcázar, 
campeón de España sub-14, que 
ganó el primero. Otros resulta
dos a destacar fueron los siguien
tes:

David García-Víctor Alcázar 
(1-0); Rafael Alvarez-Alfonsó 
Brunet (1-0); Pío Jesús García- 
Palmiro Martínez (1-0); Rafael 
Merino-Manuel Morales (1-0); 
Julia Piña-Felipe Martínez (1 -0), 
y Herminio Herráiz-José Carlos 
Menor (1-0).

Destacar asimismo la perfecta 
organización que exhibió el equi
po de la ONCE y el buen nivel 
de los jóvenes ajedrecistas par
ticipantes.

En cuanto a los participantes, 
hay cinco grandes maestros en
tre los que destacan Bogdan 
Kurajika, de Bosnia-Herzegobina 
y ex-campeón mundial juvenil, 
David García, actual número 
cinco de España, el búlgaro 
Atanas Kolev o Alfonso Rome
ro. Entre los maestros internacio
nales está el actual subcampeón 
de España absoluto, Rafael 
Alvarez, el croata Davor 
Kolmjenovic, el peruano Juan

Reyes, el argentino Diego Vasa
llo o el español Oscar de la Riva. 
Además está presente ^1 equipo 
olímpico español (Pió Jesús 
García, Miguel Llanes y Herminio 
Herráiz).

Además hay que destacar la 
presencia de varios ajedrecistas 
campeones en las diferentes ca
tegorías como Rafael Merino, 
campeón de España sub-14, Je
sús Alberto Alcázar, campeón de 
España sub-12. Igualmente par
ticipa el equipo de la ONCE for
mado por ocho jugadores de en
tre los que hay que destacar a Julio 
Mora, con el ELO FIDE de 2180, 
o José María Cazorla, Francisco

Tomelloso acoge el I Open.

García, José Antonio Berenguer, 
Raúl Blasco, Arturo Girona, Fer
nando Jimeno o Esmeralda Sán
chez. Estos jugadores tienen un 
tablero especial de acuerdo con

L 
gi 
tr

d(
SU minusvalíapero participan de pi
igual a igual con el resto de los 
competidores lo que de a una idea 
del nivel que todos ellos tienen.

DEPORTIVO MANCHEGO

C.D. MANCHEGO

Abono de localidades para la temporada 1.995-96.

EI C.D. Manchego, comunica a sus señores socios la renovación de los abonos de localidades de 
asiento para la temporada 1.995-96.

A los señores abonados les serán reservadas sus localidades, en todos aquellos partidos que no 
estando comprendidos en los de abono, sean organizados por el C.D. Manchego. Dichas 
localidades habrán de retirla dentro de los plazos y los precios que oportunamente se señalen, 
en cada caso debe acreditarse con su carnet de socio.

PLAZOS PARA LA RENOVACION

Los señores socios podrán renovar su carnet para la temporada 1.995-96, con el DESCUENTO 
que la Junta Directiva en deferencia a ellos acordó, durante el improrrogable plazo siguiente:

Del 24 de Julio al 05 de Agosto de 1.995, ambos inclusive excepto domingos , con el horario 
siguiente:

Mañanas : de 11,00 a 14,00 horas.
Tardes : de 18,00 a 21,00 horas.

El precio del abono , deberá ser satisfecho en el acto de formalizar la renovación del mismo y 
contra entrega de la nueva tarjeta de abono identificativa de su localidad, para la temporada 
1.995-96.

Precio abonos para los señores socios temporada 95-96:

Tribuna cubierta 
Tribuna lateral... 
Preferencia.........

20.000.-Pts
16.000.-Pts
lO.OOO.-Pts

A tales efectos el C.D. MANCHEGO ha abierto unas ofícinas provisionales en la Plaza de San 
Francisco n®6 de Ciudad Real.

ADVERTENCIA

Pasada la fecha del día 05 de agosto de 1.995 , sin haber efectuada la renovación, se entenderá 
que se renuncia al abono para la temporada 1.995-96, y el C.D. MANCHEGO dispondrá, 
libremente de las localidades que no hayan sido renovadas.

Avda. Rey Santo, 22 Teléfono 2117 54 CIUDAD REAL

El CF Valdepeñas convoca 
asamblea para el jueves

LÓPEZ DE LERMA

La junta directiva del CF 
Valdepeñas haconvocado asam
blea general ordinaria para el 
jueves, que se celebrará a partir 
de las nueve de la noche en se
gunda convocatoria, incluyendo 
cuatro puntos el orden del día que 
pueden considerarse dentro de lo 
tradicional.

La asamblea se desarrollará 
en la Casa de Cultura, y el pri
mer punto del orden del día es la 
aprobación del acta anterior; el 
segundo tratará los presupuestos 
para la temporada 95-96; el ter
cero, la renovación de cargos, y 
el cuarto, ruegos y preguntas.

Por otro lado, esta semana 
podría quedar configurada por

completo la plantilla del CF 
Valdepeñas para la próxima tem
porada, una vez que para este mes 
existe intención por parte de 
Lorenzo Navarro de tener una 
primera toma de contacto con los 
posibles jugadores que van acón- 
formar el equipo, sobre todo los 
canteranos y los de la provincia, 
ya que aún está por decidir si un 
grupo de cinco jugadores son 
fichados en Madrid o en Córdo
ba, pues en ambos casos ha ha
bido gestiones.

También se desconoce la fe
cha exacta de la presentación del
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disputaren este mes antes de que j^^ 
el 3 de septiembre el Valdepeñas 
comience la liga recibiendo al ?
Villacañas. '

ASOBAL propone todos j
contra todos

Efe - Barcelona

en la Liga ^

La asamblea general ordina
ria de la ASOBAL acordó ayer 
proponeralacomisión mixta que 
la próxima Liga se dispute por el 
método ‘todos contra todoís’.

Esta propuesta tiene continua
ción a la postura adoptada en la 
anterior campaña, cuando se pasó 
de una liga de eliminatorias a un 
torneo de la regularidad con el fin 
de buscar mayor espectáculo.

En la asamblea general tam
bién se acordó porponer a la co
misión mixta retrasar la Copa del 
Rey al mes de junio, tras la dis
puta del próximo Campeonato de 
Europa de selecciones, con la 
finalidad de disminuir la densi
dad del calenadrio de partidos. La Copa del Rey, en junio.
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Miguel Angel entrena con el resto 
de sus compañeros en Fuencaliente, 
lo que hace prever su continuidad 
en el conjunto, al menos este año
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ciiDAD m
r Josele Villacreces ya cuenta con la práctica totalidad de la plantilla

\¡ Ayer se incorporó Santi y
I ahora sólo falta Domínguez

La decisión de Miguel An- 
'er- S^^ ^^ acudir a la concen- 
^p, tración del equipo en 
un Fuencaliente, y la llegada 

;on de Santi, ayer por la tarde, 
1 de permite a Josele Villacreces 
los contar con la práctica tota- 
iea lidad de la plantilla, 
en solamente a la espera de

Domínguez, que tiene pre- 
visto reunirse con sus com
pañeros el próximo viernes.

Manuel MONTES

Tras incorporarse Santi ayer 
por la tarde a la concentración 

Qp de Fuencaliente, junto al resto 
de sus compañeros, sólo falta 

ues por llegar uno de los nuevos 
jg fuchajes del equipo, Do- 

ana mínguez.
los El hecho de que Miguel 
on- Angel esté junto al resto del 
los equipo despeja prácticamente 
^jg las dudas que quedaban respecto 
1 un a la situación del jugador, por 
gon lo que parece confirmarse la 
jjo- continuidad del delantero.
Pig. Se espera que Domínguez se 

incorpore el viernes, un día antes 
Pg. de la disputa del partido de pre- 
jgl paración que el Industrial dis- 
^^g putará frente a un combinado de 
que jugadores de Fuencaliente, por 
~^j lo que no tendrá mucho tiempo 

gl de adaptarse a la disciplina de
los entrenamientos.

Josele Villacreces, entrena-

3;

Domínguez (a ia izquierda) se incorporará a los entrenamientos el próximo viernes. ARCHIVO

dor del Industrial, cuenta con 
catorce jugadores fijos en 
Fuencaliente, ya que el resto 
tiene que "ir y venir" para no 
desatender sus trabajos.

Carlos
Respecto a Carlos, interior 

zurdo, que está a prueba con el 
equipo, lo único que puede co
mentar Josele de él, por ahora, 
es que "no se le ve mal", pues 
aún es pronto para decidirse.

Por otra parte, los jugadores 
empiezan a resentirse de los 
entrenamientos y sufren "mu
chos dolores a causa de la agu

jetas", comenta Villacreces. Las 
pruebas que se realizan "son 
duras, y claro, te cansas", añade 
el entrenador, lo que provoca que 
a los jugadores les cueste aco
plarse al ritmo de trabajo, y lue
go no les quedan ganas de apro
vechar el tiempo libre en algo 
que no sea descansar.

Vuelve el fútbol. ARCHIVO
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Hoy se reinicia 
la actividad en 
la Escuela 
Municipal de 
Fútbol Base

La Escuela Municipal de 
Fútbol Base se ha puesto en 
marcha nuevamente esta maña
na.

Sin embargo, algunos de sus 
habituales y más jóvenes inte
grantes no han dejado de entre
nar durante las semanas en que 
la Escuela Municipal ha estado 
parada, pues han intentado apro
vechar ese tiempo para mejorar 
su técnica en el curso de verano 
dedicado al fútbol.

Del mismo modo, algunas de 
las actividades deportivas de los 
cursos de verano se van a iniciar 
en los próximos días.

Las inscripciones para los 
cursos de agosto podrán reali
zarse, a partir de esta misma 
mañana, en el gimnasio muni
cipal.

Miguel A. Reina ganó el 
XIX Concurso de Verano

M. J. M.

Miguel Angel Reina 
González ha sido el ganador del 
XIX Concurso de Verano de 
pesca celebrado el pasado do
mingo, 30 de julio.

Este torneo de pesca se de
sarrolló en la modalidad de lu
cio y black-bass, teniendo como 
escenario el pantano de 
Encinarejo, en Jaén. El concurso 
contó con la participación de 

r veintidós deportistas.
? Miguel Angel Reina consi

guió una clara victoria cimen- 
tada en el mayor número de 
piezas capturadas (cuarenta), 
que le proporcionaron 1 1,940 

kilogramos, con una media de 
trescientos gramos por unidad.

El segundo clasificado, Félix 
Moreno Paredes, a pesar de ob
tener veintiocho piezas, doce 
menos que Miguel Angel, con
siguió con ellas un total de 10,360 
kilogramos, es decir, una media 
aproximada de cuatrocientos 
gramos por captura, superior a 
la del ganador, pero insuficente 
para conseguir la victoria.

El total de puntos obtenidos 
por Miguel Angel Reina fue de 
15.940, frente a los 13.160 pun
tos logrados por su inmediato 
seguidor, Félix Moreno.

El XIX Concurso de Verano 
de pesca, como el resto de los 

concursos especiales de Prima
vera, Otoño e Invierno, cuenta 
con un trofeo para los cinco pri
meros clasificados.

Cinco trofeos
Así pues, además de los ya 

mencionados campeón y 
subcampeón del torneo, también 
ha conseguido trofeo Teófilo 
Zarcero Corchero, con treinta 
piezas, que le supusieron 9,400 
kilogramos y un total de 12.400 
puntos, obteniendo el tercer lu
gar.

Mientras, en cuarta y quinta 
posición se situaron José Manuel 
Muñoz López y José Antonio

EI pantano del Encinarejo es ARCHIVOhabitual en esta pruebas.

Ruiz Sánchez, con 10.820 y 9.900 
puntos respectivamente.

Los veintidós participantes, to
dos ellos hombres, consiguieron

alguna captura. En total, sepes- 
carón 329 piezas, que pesaron 
prácticamente 100 kilos, exac
tamente 99,990 kilogramos.
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El presidente del Madrid quiere otra auditoría para estudiar las cuentas de Mir

Mendoza insiste en que Zamorano 
v Alfonso son intransferibles

Efe - Madrid

El presidente del Real Ma
drid, Ramón Mendoza, confir
mó que el equipo ha cerrado el 
capítulo de fichajes tras el fra
caso en la incorporación del 
argentino Cristian «Kili» Gon
zález, e insistió en que el chile
no Iván Zamorano y Alfonso 
Pérez «son intransferibles».

«El presunto traspaso de 
Zamorano por 1.000 millones 
hubidra sido una solución eco
nómica perfecta, pero hubiera 
sido un crimen deportivamente. 
No queremos debilitar al equi
po ante la Liga de Campeones», 
señaló.

Con respecto al interés del 
Betis por el delantero Alfonso, 
Mendoza comentó que la pos
tura del entrenador, Jorge 
Valdano, era contraria a la mar
cha del jugador:»Si no hay con
sentimiento de Valdano no se irá, 
salvo que paguen la cláusula de 
rescisión y el jugador quiera 
irse».

Mendoza; que partirá esta 
tarde hacia la concentración del 
equipo en Suiza, calificó la frus
tración del fichaje de «Kili» 
Gónzalez como «un asunto 
menor».»Era una ayuda, pero no 
era fundamental para la causa. 
Tenemos una plantilla con un 
banquillo espectacular», apun
tó.

Por otro lado, Ramón 
Mendoza, declaróayer en el es
tadio Santiago Bernabéu que ha-

Juan Antonio Orenga pide al conjunto 
estudiantil que vuelva a ser guerrillero

Efe - Madrid

Juan Antonio Orenga, capi
tán del Estudiantes, se mostró op
timista con las nuevas incorpo
raciones para esta temporada y 
manifestó que su objetivo prin
cipal es que el equipo vuelva a 
ser «un conjunto guerrillero».

«Tenemos que ser un equipo 
guerri 1 lero con una fuerte defen
sa, que unida a la velocidad y el 
contraataque deberán ser el es- 
tilodejuego que nos dé laposi- 
bilidad de estar en las fases fi
nales de las tres competiciones 
en las que participamos», seña
ló a EFE durante el inicio del 
primer entrenamiento de la 
pretemporada.

El pívot internacional, que ya 
se encuentra recuperado de la 
lesión de tobillo que le imipidió 
disputar los últimos partidos del 
Campeonato de Europa, asegu
ró que «algunos de los nuevos 
fichajes están en la línea del 
espíritu que siempre ha carac-

■

* A >

Ramón Mendoza, presidente del Real Madrid. ARCHIVO

bía enviado una carta a la Liga 
de Fútbol Profesional, en la que 
solicitaba la posibilidad de lle
var a cabo una auditoría comple- 
mewtaria de las cuentas presen
tadas por el ex vicepresidente 
económico del club, Juan Miguel 
Villar Mir.

«Todas las cuentas del pasa
do ejercicio las hicieron Villar 
Mir y Luis Blasco, tesorero del 
club, y el 27 de julio -día de su 
dimisión- las trajeron y dijeron 
que no las firmaban. Nosotros 
firmamos de buena fé y por eso 
he pedido por carta a Antonio 
Baró, presidente de la LFP, la 

terizado a este club», en referen
cia al regreso de Juan Aisa y 
Nacho Azofra.

«Confío que la llegada de 
Chandler Thompson y Gary 
Alexander borren el recuerdo de 
la mala selección de jugadores 
extranjeros que incidió negati
vamente en los resultados de la 
pasada campaña», indicó.

Alberto Herreros y Nacho 
Azofra aseguraron que el prin
cipal objetivo del Estudiantes 
para esta temporada es «como 
siempre, intentar ganarlo todo», 
teniendo como intención prio
ritaria la obtención de una pla
za que les permita disputar el año 
próximo la Liga Europea.

«Intentaremos hacer, sobre 
todo un buen baloncesto, que nos 
permita ocupar las primeras 
posiciones y nos proporcione una 
plaza para disputar el año que 
viene la Liga Europea. Estamos 
muy motivados para intentarlo, 
pero de ahí a lograrlo, hay un 
largo camino», indicó Herreros. 

posibilidad de una auditoría com
plementaria para nuestra tranqui- 
lidad», dijo.

El presidente explicó los 
motivos por los que Juan Miguel 
Villar Mir presentó su dimisión 
el pasado 27 de julio. «Me plan
teó un par de exigencias para 
avalar la parte que les correspon- 
día, de unos 400 millones, la 
destituición inmediata del geren
te y la venta del centro comer
cial, La Esquina del Bernabéu. 
La junta no aceptó ninguna de 
las dos condiciones», dijo.

Con respecto a la destitución 
del gerente, Mendoza comentó

«No es por despreciar la Copa 
Korac, pero preferimos jugar la 
Liga Europea, porque te enfren
tas con mejores equipos de los 
que además siempre aprendes 
algo nuevo», señaló Nacho Azo
fra.

El base estudiantil se recu
pera de una reciente operación 
de rodilla que le impedirá reali
zar la pretemporada con su equi
po al que no podrá incorporarse 
hasta las primeras jornadas de 
Liga.

«Hoy he hablado con el doc
tor Guillén y me ha dicho que la 
rodilla evoluciona favorable
mente. La próxima semana ya 
podré caminar con la ayuda de 
una sóla muleta y espero incor
porarme a los entrenamientos a 
finales de septiembre o prime
ros de octubre», aseguró.

Otro de los regresos a la dis
ciplina del club madrileño es la 
del escolta Juan Aísa, que tras 
su paso por el Coren Orense 
vuelve al Estudiantes, «con 

que no se p'odía realizar de un 
día para otro porque Manuel 
Fernández Trigo, despues de 17 
años en el club, «merecía una 
salida más digna», mientras que 
argumentó que la venta de la 
Esquina debía decidirse en una 
asamblea de socios.

Mendoza manifestó que le 
había «sorprendido» la actuación 
de Villar Mir y añadió que era 
consciente de que había un gran 
interés por repartirse su «heren
cia».

«Yo siempre he dicho que a 
los 70 años quiero dejar las la
bores ejecutivas y el Real Ma
drid es una sociedad muy apeti
tosa por lo que representa en el 
deporte profesional, y hay.una 
enorme ambición por controlarlo 
con vistas al futuro. Ha habido 
intentonas pero yo siempre he 
tenido la mosca detrás de la ore
ja», apuntó.

El presidente madridista re
conoció que las negociaciones 
con Infosa para ajustarse a las 
normativas de la UEFA están en 
un momento tenso. «La liga de 
Campeones no existía cuando el 
Real Madrid llegó a un acuerdo 
con Dorna, que posteriormente 
traspasó el contrato a Infosa, y 
ahora pedimos un reajuste para 
repartir los beneficios de una 
manera más apropiada», indicó.

Mendoza dijo que todavía no 
se había planteado quién iba a 
ocupar los puestos vacantes tras 
las dimisiones en la junta direc
tiva.

muchas ganas de mejorar los 
resultados de la pasada tempo
rada, ya que el nuevo proyecto 
inspira bastante confianza», dijo.

Aísa confesó que echaba de 
menos «el carisma especial que 
tiene este equipo» y cree que con 
la actual plantilla hay suficien
tes garantías para el éxito.

El estadounidense Gary 
Alexander fue el único de los 
jugadores extranjeros del equi
po madrileño que asistió al pri
mer entrenamiento, debido a que 
el ruso Mijail Mijailov y el tam
bién estadounidense Chandler 
Thompson no pudieron viajar a 
Madrid por problemas burocrá
ticos y personales, respectiva
mente.

Alexander, que confesó su 
desconocimiento del balonces
to español, se definió como «un 
ala-pívot nato, gran defensor y 
amante del juego agresivo, poco 
tirador pero con un buen porcen
taje de anotación desde los cua
tro o cinco metros».

Todos los clubes de 
Primera 
presentaron la 
documentación y 
hoy será examinada

Efe - Madrid

Todos los clubes adscritos 
a la Liga Nacional de Fútbol 
Profesional (LNFP), salvo el 
Sporting de Gijón, han presen
tado la documentación relativí 
a su estado económico y fiscal, 
así como los avales pertinentes 
de su presupuesto, que les exi
ge la Ley del Deporte para par
ticipar en las competiciones 
profesionales y cuyo plazo ex
piró ayer.

El Sporting de Gijón se ha 
visto impedidopor lanieblaque 
afectaba ayer al aeropuerto de 
Asturias y ha comunicado a la 
Liga que, por este motivo, se 
demorará unas horas en la en
trega de los documentos.

Según el portavoz de la 
LNFP, Tony Fidalgo, «todos los 
clubes han entregado su docu
mentación, a falta de alguna 
situación obligada y advertida 
previamente» (Sporting).

Seg 
les, 
Bah 
dos 
red 
veni

Tony Finalgo añadió que, june 
una vez recabada esta informa- reci: 
ción de los clubes, los Comité? Ayu 
Deportivo y de Finanzas de la enipi 
LNFP examinarán hoy los do- ^ste 
cumentos aportados por cada pues 
equipo y decidirán sobre un va- Mati 
lidez. mag

Por la Ley del Deporte, to- Bala 
dos los clubes que participen eri Popí 
cualquier Liga Profesional • dosc 
fútbol y baloncesto- están obli- uia 1 
gados a justificar su estado deagos 
cuentas con Hacienda, la Segu- ^osk 
ridad Social y sus jugadores, a Birie 
presentar una auditoría y a avalar J^s'^ 

' la deuda declarada en el ejercí co”» 
ck) anterior y el 15 por ciento ^®’ a< 
del presupuesto de la témpora- ^^^^

comentó- ^l^na
da siguiente.

«Reconozco»,
Fidalgo, «que al aficionado If 
interesan más los goles quf’^“*” 
asuntos tan farragosos como ’^^^J 
éste, pero son absolutamentí 
imprescindibles para que é’-^*os 
fútbol siga funcionando cadí 
domingo. Aunque cada 31 íI^ j 
julio se repetirá esta cierta criy ®'’^^ 
pación, después seguirá la tran
quilidad que da el que todos los Lo 
clubes hayan normalizado si ~ 
situación económica».

El plazo inicialmente mar_  
cado por la Liga -las 14:00 h dt 
hoy- responde únicamente, 
«cuestiones de oficina y es Bexi 
ble, mientras quede personal er 
la sede de la Liga», seg# 
Fidalgo. Sin embargo, se habíaf 
levantado algunas suspicaciaí 
por quienes entendieron esK 
horario en sentido extricto.

José Ramón Remiro, presi 
dente del Albacete, que cumpliíf 
con surompromiso cerca de b' 
dos de la tarde, insinuó la posi, 
bilidad de que su equipo retor g] 
nara a Primera división, ef Piaz£ 
detrimentó de cualquier otro qtf Pe(jr( 
rebasara esa hora (Real Madrid । |^jj^ 
Sporting y Celta, entre otrosí j-^p j.

«Somos serios», expl# Maris 
Remiro, «y esperamos que alo- resuli 
demás también les exijan (‘Yon b 
mismo que a nosotros. Sen- Hacia 
maravilloso volver a Primerejo qa 
aunque no me gustaría que fui el cal
ra de esta forma. -

< C
 t h



Martes, 1 de agosto de 1995 35
La empresa Balañá, de la mano de 
Teodoro Matilla, organizará dos 
corridas de toros en la Feria de San 
Bartolomé de Almagro. La

 Tr
ib

un
a

TO

El Ayuntamiento de Almasro y la Casa Balañá llesaron ayer a un acuerdo

IS 

í! 

b

r- 
ÍS 
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La Feria de Almagro contará, 
definitivamente, con dos corridas

^ Según ha podido saber LA TRIBUNA de fuentes municipa- 
1 les, la Corporación municipal almagreña y la empresa 
’ Balañá han llegado a un acuerdo para la organización de 
J dos corridas de toros los días 25 y 26 de agosto, tras la 

recisión del contrato a la empresa Torifinsa, de lo que hemos 
la venido informando días pasados.
)S

la Diego del MORAL 
la

Al margen de las actuaciones 
2, jurídicas que deriven de la 
1. recisión del contrato entre el 
;s Ayuntamiento de Almagro y la 
la empresa Torifinsa, parece ser que 
). este "culebrón" va viendo su fin 
la puesto que, tras una visita del Sr. 
j. Matilla al Ayuntamiento de Al

magro éste, miembro de la Casa 
). Balañá, y el Grupo municipal 

Popular, han decidido organizar 
. dos corridas de toros en la próxi- 

j. ma feria, los días 25 y 26 de 
le agosto, en los que la base serían 
j. los toreros de la casa, Litri y Pepín 
2 Liria, también se contaría con 
j, Jesulín de Ubrique y César Rin- 
¡, eón, así como con Víctor Puer- 
0 to, del que no quieren prescindir 
j. tras el triunfo de éste en la corri

da celebrada en la plaza 
(i. almagreña en el pasado mes de 
l^mayo. Así las cosas, se están 
i( ultimando detalles en estos mo- 
10 mentos y muy en breve el Ayun- 
K tamiento dará a conocer los car- 
,1 teles definitivos de esta contro
ló vertida feria, que esperemos, por 
If él bien de la afición, que se ce- 

■ lebre sin mayores problemas.

is La respuesta de Torifinsa

Una vez regresado de su via-

je por Estados Unidos, el Presi
dente de Torifinsa ha declarado 
a LA TRIBUNA que, por el 
momento, sigue sin recibir él 
escrito del Ayuntamiento, si bien 
lo conoce dada la copia del mis
mo entregada a su representante 
en Almagro, Paco Barba. Este 
escrito, dice Luis Guzmán, será 
puesto en manos de sus aboga
dos, quienes estudiarán el recurso 
pertinente ante la Justicia y de
terminarán las acciones legales 
a emprender, que piensa que serán 
varias y muy importantes ya que 
puede haber una petición de in
demnización por" lucro cesante" 
de una importante cantidad de 
dinero al margen de todo lo que 
se derive de la rotura unilateral 
de un contrato que, en esta tem
porada ya había iniciado su an
dadura, habiéndose pagado la 
totalidad de la anualidad corres
pondiente a 1995 y organizado 
una corrida el pasado mes de 
mayo; todo esto, teniendo en 
cuenta que, además de 1995 ese 
contrato estaba previsto para 
1996, 97 y 98.

Nota del Grupo Socialista

Por su parte, el Grupo muni
cipal Socialista del Ayuntamiento 
de Almagro nos remite la siguien-

1^
 <

^^

JÍ.S:; v<.; y\^2ií<í>-.

El Ayuntamiento quiere contar con la esencia de Víctor Puerto. ARCHIVO

te nota: "Con motivo de las in
formaciones aparecidas en este 
diario los días 28 y 29 de julio, 
por la decisión de rescindir de 
forma unilateral, por parte del 
Ayuntamiento de Almagro, el 
contrato con la empresa 
Torifinsa, el Grupo Socialista 
quiere aclarar lo siguiente: 1°.- 
Que en ningún momento hemos 
sido informados o preguntados 
por el Grupo Popular por tema 

1
^"

alguno relacionado con este asun
to. 2°.- Que nos sorprende y la
mentamos esta situación consi
derando que el pasado día 27 se 
celebró Pleno ordinario del Ayun
tamiento y no existió comenta
rio alguno de esta decisión toma
da por el Grupo Popular. 3°.- Que 
rogamos que en sucesivas de 
prensa se diga que la recisión del 
contrato ha sido efectuada por el 
Grupo Popular y que el Grupo

Socialista se exime de responsa
bilidades ante tal decisión, pues 
no nos sentimos responsables de 
las consecuencias que se puedan 
derivar de ello, haciendo una 
llamada a la reflexión para que 
se acuda a la vía del diálogo, a 
fin de evitar perjuicios y el des
prestigio en definitiva de Alma
gro" . Esta nota nos ha sido remi
tida por la portavoz del PSOE en 
el Ayuntamiento.

Una novillada de Víctor y 
Marín recibió 21 puyazos

¡ La Tribuna

El domingo tuvo lugar en la 
. Plaza de Toros de El Viso de los 
Pedroches una interesante novi
llada picada en la que se lidia
ron seis novillos de Víctor y 
Marín, de Fernancaballero, que 
resultaron muy bravos y estuvie
ron bien presentados. La novi
llada recibió en total 21 puyazos, 
lo que demuestra su bravura en 
el caballo.

Los novilleros no pudieron 

con la casta de los novillos 
fernanducos puesto que el balan
ce final para Paco Trujillo fue de 
aviso y palmas; José Luis More
no, triunfador de la tarde, salu
dos y dos orejas y rabo y Jaime 
Ortega aviso y palmas y silencio. 
Por lo que se ve en esta reseña 
sólamente José Luis Moreno 
pudo con uno de los encastados 
novillos de Víctor y Marín, un 
novillo de bandera que hizo ho
nor a la divisa ciudadrealeña. 
Destacó en la brega Felix Jesús

Rodríguez.

Festival en Porzuna

También en la tarde del do
mingo tuvo lugar en de Porzuna 
un Festival mixto con la partici
pación de los rejoneadores José 
Andrés Montero y Carlos Romero 
y el matador de toros local Luis 
Delgado, que obtuvo dos orejas 
en la lidia de su segundo enemi
go. Los rejoneadores obtuvieron 
los máximos trofeos. Importante triunfo de Víctor y Marín en el Viso de los Pedroches ARCHIVO
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES
1 :Confirmar.- 2: Relativos a 
la pena.- 3: Existe. 
Concédalas. Pronombre 
p^ersonaL- 4: Pasos.- 5: 
Coi^únto de varias voces. Al 
reves, trinad.- 6: Ciudad de 
la URSS. Título nobiliario.- 
7: Claridad. Al revés, prefijo 
que significa nuevo.- 8: 
Artículo. Exclamación. 
Adjetivo posesivo. Carta de 
la baraja.- 9: Enseñado, 
instruido.-10: Emperador del 
Sacro Imperio Romano.-11: 
Osculo. Trozo de madera más 
largo que grueso.
VERTICALES
1: Destacar.- 2; Al revés, fallo 
que dictan los árbitros o 
amigables componedores.- 
3: Al revés, repetido y 
familiar, padre. Honor, 
estima ganada con una acción 
gloriosa.. Nombre de 
consonante.- 4:
Aburrimiento (PI).

10

W 11

Repetición del sonido (Pl).- 
5: Nombre de mujer. Cada 
una de las partes en que se 
dividen las obras teatrales.- 
6: Engañoso. Vocales.- 7: Al 
revés, pintor español 
contemporáneo. Al revés.

provecho (Pl)-- 8: 
Suspendido en algún ernpleo 
o cargo. Enlazaba.- 9: Carta 
de la bai'aja. Que no padece 
enfermedad. Al revés, 
alabanza.-10: Inventad.-11: 
Admirados, perplejos.

Soluciones al crucigrama de ayer:
HORIZONTALES.- 1; elaráedoR.- 2: Enigmas.- 3: En. Serón. Re.- 4: Silicio.- 5: Urea. Proa.- 6: Tunda. Motín.- 
7: isA. Oda.- 8: TT. Os. Su. NR.- 9: Pestilencia.- 10: Ernesto.- 11: Grao. oelA..
VERTICALES: I: sedutitpA.- 2: Ruste.- 3: Le. Sena. Ser.- 4: Ansiad. Otra.-5: Riel. Sino.-6: Agrio. Le.- 7: emoC. 
Seso.- 8: danipO. Unte.- 9: Os. Orto. CoL.- 10: oidnl.- 11: Rebanaran..

Los Siete Errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió siete errores. 
¿Sería usted capaz de descubrirlos? Las soluciones mañana

Soluciones a los siete errores de ayer: Palmera, arbusto, sombrero, espalda, carabina, trayectoria portador, caja.

Le
tr

as
 d

es
or

de
na

da
s

A S E L G N 1 H A L F A S S 0
L 1 D S O N A M 1 U Q S 0 B S
B A P E M A 1 L D A N E S 0 E
A F I A C R A F T S C M A N T
S T G B A N T U E S N A F A 0
A 0 M N S 1 N G L E 0 N E A T
G S E S E L A G E N E S R Y N
N R 0 W A C R E A M Q U E E
I 0 S A L O Z U L U E S D 1 T
D T S M A L L D R O 0 M 0 A 0
M A S A 1 L A M E N c 0 X C H
A c R E E S E S E N A D U S E
M A c T O R Y R A N K S T 0 P
D A S 1 S U T A W D 1 N B U R

Solución a las letras desordenadas de ayer

SOLUCION

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc.de Razas 
negras que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo 
a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de idcntificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra 
puede formar parte de uno o más de ellos? (Las soluciones, mañana)

El Horóscopo de hoy
ARIES 21 del 3ah20dei.

Salud: Excelente.
Trabajo: El traslado al que sé verá obligado h 

desagradará profundamente.
Amor: No se muestre tan caprichoso con su amada

Z

TAURO 21de!_4aL20_deL
Salud: Problemas de tipo emocional.
Trabajo: Su resistencia a cambiar de táctica! 

perjudicará mucho.
Amor: Día favorable para el amor.

GEMINIS 21jteL£al^Ldd.
Salud: Fatiga.
Trabajo:Actúe con firmeza y diga lo que piens 

sin temor.
Amor: Abandone de momento esos proyectos.

CANCER 21.del_6al_20_d^
Salud: Bastante buena.
Trabajo:Novedad interesante en el terreno pro 

fesional.
Amor:No sea orgulloso y no adopte esa postura

J^Jj^Q 21 del 7 al 20 del

Salud: Pasable.
Trabajo: El ascenso logrado no le satisfará de 

todo.
Amor: Normal.

o 21 del 8 al 20 del*

Salud: Unas vitaminas no le vendrían mal.
Trabajo: Su afán de cambio y su carácter inquie 

to le perjudicarán.
Amor:No traicione la confianza del ser amado

£jgjjy^ 21 del 9 al 20 del 1

Salud: No sea aprensivo y no se atormente dees 
modo.

Trabajo: Dificultades de tipo económico.
Amor: Su apasionamiento durará poco.

o

Salud: Excelente. *
Trabajo: Su egoísmo sertí un obstáculo en si 

carrera.
Amor:Sus parientes políticos le darán problema' * 1

Salud: Excelente.
Trabajo: No se descorazone aunque fracase c 

sus gestiones.
Amor: No sea tan sentimental.

ACUARIO
Salud: Ligero malestar.
Trabajo: Estudie bien su 

mar una decisión.

21 del 10 al 20 del 1

Salud: Bronquitis.
Trabajo: No siga cruzado de brazos. Esfúércese
Amor: Bueno. '

ESCORPION

SAGITARIO 21 del 11 al 20 del Ii

CAPRICORNIO 21 del 12 al 20 deIJ
o o

- W

21 del 1 al 20 del

problema antes de K I

Amor: No se muestre tan apasionado. H

PISCIS 21 del 2 al 20 del

Salud: Regular.
Trabajo: Incremento en sus ingresos.
Amor: Conflicto conyugal.

Se

«STALACIONES ^|R£ ACONDICIONADO 
rü^ntfíl 1 / c/Segadores. 12-Polg.lnd. La Estrella-Telf.: 24 17 41 / 24 17 89- 13.170 MIGUELTURRA' 
1 l Telf.:81 43 93 CARRION DE CALATRAVA
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BJIADEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR.

“ Bolsa de la 1 
“"' Propiedad A
nada

(Igjib¿---------------------- -----------------------------------------

deli

iens 

:tos, 

del'

1 pro

5 tura

deli

SE ALQUILA 
NAVE 

POLIGONO 
CTRA.

CARRION 
580 METROS 
CUADRADOS, 

MAS PATIO 
DE 200 ME
TROS CUA
DRADOS. 
PRIMERA 
LINEA DE 

CARRETERA 
TLF.: 21 16 41

JARDÍN* FISCIHA 
URBANlZACtOH 

PRIVADA
Pisos de 1 y 2 dormitorios 
desde 5.600.000 ptas. 
• Facilidades.
• Intereses desde el 7,5%

Teir23Ó500

EDIFICACIONES 
AGUILAR, S.A.

á de-

de!

quie

SE ALQUILA 
APARTAMENTO 

AMUEBLADO.
Muy céntrico, con 

-o sin garaje indivi
dual.

Tfno: 227404.

PONE A LA VENTA 
NUEVO EDIFICIO 

EN CONSTRUCCION 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL

■Pisos de 2,3y 4 dormitorios 
•Locales
- Plazas de Garaje
■Trasteros
■ Entregas a cuenta avaladas 

c/ CIRUELA 17 
esquina c/ JUAN CABA 
yac/ SAN FRANCISCO

INFORMACION 
C/ CARLOS VÁZQUEZ, 6 

TELF. 25 49 07 - 25 49 08

Bolsa de la Propiedad

11.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

L- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

SE VENDE 
NAVE DE 750 

m2 Y PARCELA 
DE 7.000 M2.

Fachada a Carre
tera de Carrión de 

60 metros.
Tfno: 22 13 95.

OFICINAS

muñoz fllorín
A.P.I. 116

Alarcos. 13. CIUDAD REAL

Venta y alquiler de 
pisos, locales, naves y 

rústicas.

Tlf.:2l 48 41

Bolsa de los Servicios

1.- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

SE VENDE PISO EN 
PUERTOLLANO

4 0 5 DORMITORIOS. 2 
BAÑOS COMPLETOS, 

COCINA NUEVA, 
PARQUET, AIRE 

ACONDICIONADO, 
COMUNIDAD MINIMA.

Avda. 1° de Mayo, 4 
Ed. Gran Teatro.
Tfno: 21.54.18

VENDO 
CHALET

A estrenar, entre 
Fernancaballero y 

Embalse de 
Gasset.

Tfno: 800445- 
908/00.64.10

SE NECESITAN DISTRI
BUIDORES. 350.000 pe
setas mensuales, llamar al 
teléfono 95/410-03-01 095/ 
561-08-65. Horas de ofici
na.

SE OFRECE CHOFER 
PROFESIONAL. Con tí
tulos nacionales e interna
cionales de mercancías y via
jeros. 16 años de experien
cia. Tlf: 8.1 11 55.

Bolsa del 
Automóvil

VENDO PEUGEOT 505 
GL Con aire acondicionado. 
Buen precio. Tlf; 908- 
00.49.81

M.I.- Agencias 

matrimoniales
LAS ALIANZAS 

DE ORO.
A todas aquellas personas que 
se inscriban desde el I de mayo 
al 30 de septiembre, LAS 
ALIANZAS DE ORO les ob
sequiarán con 2 noches de 
Alojamiento en hotel gratis 
para dos personas.
Además a todas las señoras que 
pasen a informarse les haremos 
un bonito regalo.

LAS ALIANZAS DE ORO 
Funcionario 25 años, 1 '85. 
Busco una chica con senti
mientos profundos. Tlf: 
232304-232096.

SAN .JUDAS TADEO 
Reza nueve avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

M.M.M.

4.6.- Varios

LEGALIZACION 
DE POZOS- 
SONDEOS

Obtenga en pocos 
días su 

PERMISO 
para hacerlo 

dentros de la Ley. 
Tfno: 252411.

nado

lell

lees SE ALQUILA 
PISO PEQUEÑO.
Muy céntrico.

45.000 ptas. más 
gastos comunes. 
Tfno: 223614 y 

806022.

cese
lT.3.-,yéntasaZ*

ell

jn s 

una'
API 138

VENTA Y ALQUILER
Pisos, apartamentos. 

- locales, oficinas...

General Aguilera, 10-5’A
TELEFONO: 210355

see
7ENDO ATICO. C/Olivo 
¡obre MERCADONA Pre- 

—^¡0 12.700.000 Telél. 
^p|-C-Q2-42 (tardes)

.MAGNIFICA 
SHnidaU

PARCELAS 
; RUSTICAS

Junto adra. Carrión

Facilidades de pago

Teléfonos: 24 02 03 y
22 20 60 (noches y fines de semanal

SE VENDE CASA 
EN ALHAMBRA 
- Dos plantas.
- Reformada.
- Muy céntrica.
- Buen precio.
Tfno: 93/6661013.

leij COOPERATIVA DE VIVIENDAS ) 

H.R. DE LAS FUERZAS ARMADAS I

del
Viviendas unifamiliares en Miguelturra
* Precio de coste: 8.500.000 Ptas 

ENTRADA INICIAL: 100.000 Ptas.
; * Acogidas a V. P. 0. con financiación

protegida y entrega en 1.995

Según la legislación vigente, disponemos 
de viviendas para minusválidos.

A SE ADMITEN SOCIOS PARA LA TERCERA FASE 
1 (PRIMERA Y SEGUNDA FASES CUBIERTAS)

Telf:2218 73

SE VENDE 
LOCAL 

COMERCIAL 
1.800 M2, EN 

TRES ALTURAS 
(bajo de 600 m2)

Muy Céntrico.
Calle Peatonal.
Buen Precio.

Tfno: 926/22.34.23

DIRECTAMENTE 
DE LA 

PROPIEDAD 

- VIVIENDAS 
-COCHERAS 
- TRASTEROS
Con escritura y 
llave en el acto 

en C/Mata, 23-25 

Información: 
Telf. 25-50-29 

sábados y domingos 
(908) 70 93 61

COCHERAS

Puertas 
abatibles, 
soladas de 

terrazo. Trastero 
incorporado. 
Sin entrada.

Directamente 
constructora.

Tfno: 230302.

SE VENDE 
PARCELA EN 
’LAS CASAS"

-Agua, luz, 
valladoy mucha 

arboleda.
Información en 
Tfno: 22 20 26. 
CIUDAD REAL

VENDO PISO SEMINUE
VO, Residencial Parquesol 
(Miguelturra) 113 in2. Pre
cio interesante. Tlfno: 
24.00.83

.2
 1

SE TRASPASA 
RESTAURANTE

LA CASUCA

Zona Torreón 
(C. Real)
Tfnos: 

22.45.05 - 21.21.89

Bolsa del
Trabajo

2

fe

SE NECESITA
COMERCIAL
PARA JORNADA

PARCIAL COMPA
TIBLE CON OTRA 
ACTIVIDAD, INTE

RESADOS LLA
MAR AL 

TFNO: 23.09.00

SE VENDE 
"TODOTERRENO" 

MITSUBISHI 
"Pajero"

*Turbo diesel.
* Perfecto estado.

Razón. Tfno: 
222026 

CIUDAD REAL

¡¡OCASION!!
VENDO FORD 

SIERRA 
-COSWORTH- 

Todos los Extras. 
ABS. Elevalunas 
eléctricos. Aire 

acondicionado, etc.
200 Cv. Buen 

precio.
Tfno: 252330.

ESTRENE COCHE POR MUCHO 
MENOS DINERO

AUTOMOVIbESt 

KM. 0
C«MM(MMr<e PEUBEOT
Rda. de Telcd«, 23
Telf. 22 17 00 - Ciudad Real

GRAN 
OPORTUNIDAD 

SE VENDE 
RENAULT-25

V-6. Color Blanco. 
Climatizador. Teléfono. 
Todos extras. Impecable. 
Asientos cuero. Radio 
Cassette HlFl-Stereo. Neu
máticos nuevos.

i.250.000 Ptas.
Tfno: 230147

LAS ALIANZAS DE 
ORO.Administrativo 31 
años soltero, moreno, ojos 
verdes. Deseo conocer chi
ca entre 24 y 32 años. Tlf; 
232304-232096

Teléfonos:

ULAV

Paloma, 13 - Ciudad Real

C/ ESTRELLA, 10. 2'’-B. 
(Esquina Alta-gracia). 
Tfno: 926-232304/232096

Sucursales en Albace
te, Murcia, Granada, 
Almería y Gijón y aho
ra también en CIUDAD 
REAL. Realmente Di
ferencia.

4.5.- ‘ 

Agradecimientos,

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

Tú , que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de-perdo
nar yolvidarefmal que me hacen 
y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quie
ro, en este corto diálogo, agra
decerte por todo y confirmar, 
una vez más, que nunca quiero 
separarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y lodos mis seres 
queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La perso
na deberá rezar esta oración tres 
días seguidos sin decir el pedi
do; dentro de tres días será al
canzada la gracia por más difí- 
cil que sea. Publicaren cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanza
das.

E.R.

[ARENAS DEIEOTIUESl
Licencia Oficial 778

-Conductas dudosas,
■Infidelidad,abandono, 

desaparición.
■Ambientes juveniles y 

de menores.
■Seguimientos,
• Informes sobre solvencia
y laborales.

■Protección de la Intimidad.
líamenosy resotoeinos sus dudas.

Tfnos.: 2419 31 
9M-W5617

^ oertenves OtBladReal

PSICOLOGA
Mayte Valiente 

Serrano 
NIÑOS, 

ADOLESCENTES 
Y ADULTOS.
Tfno: 421499.

Avda, de Andalucía, 
14. Puertollano.

TAROT telefónico, no cin- 
tas. Tlf: (93) 4209035.

GRACIAS

ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 
CONCEDIDOS.

I.G,M.

RESUELVO tus problemas, 
sean cual sean. Astrología. 
Taroi. Tlf: (91)5213532

FABRICA LAMPARAS 
FUENLLANA. Venta Di
recta Público. Mejores pre
cios región. C/Aguja, 13. A 
100 metros detrás Pryca.- 
ALBACETE.
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Un clásico del cine ne^ro en Televisión Española

"Cayo Iiii'go". una 
película de leyenda

Marta GOMEZ

Huston consiguió hacer de 
«Cayo Largo» un título que p'asó 
a la posteridad del cine e inmor
talizó a sus incombustibles 
gansters que, junto al talento 
interpretativo de Humphrey 
Bogart y Lauren Bacal!, han li
gado para siempre una tormenta 
y un motel a la leyenda.

Mañana, La 2 vuelve a repo
ner este clásico enraizado en la 
tradición del cine negro en el que 
el amor se entremezcla con la 
intriga, y Bogart, convertido en 
el ex comandante del ejército 
Frank McCloud, se ve envuelto 
en una trama policiaca que trans
curre en una noche en la que se 
desencadena un terrible huracán 
sobre las costas de Florida y la 

tensión se adueña de todos los 
que permanecen encerrados en 
el mismo hotel.

Huston, uno de los represen
tantes de la llamada «generación 
perdida» vuelve a hacer gala en 
esta cinta de la sobriedad estilís
tica que caracteriza toda su obra 
y recupera para la pantalla al 
antihéroe más célebre del cine 
americano: el perdedor del som
brero de ala ancha que encarnó 
Bogart con una construcción 
dramática impecable.

En esta película, como en toda 
su producción, vuelve a destacar 
a los seres marginados, contes
tatarios de la sociedad, rebeldes 
contra las hormas morales y el 
orden establecido porque para él, 
la vida es acción, una aventura 
que suele desembocar en el va

cío y en el fracaso, por lo que sus 
personajes optan por buscar ten
tativas desesperadas condenadas 
de antemano a la frustración.

Huston intentaba encontrar la 
verdad sin llegar a descifrar la 
dimensión última y más profun
da de la persona, él mismo dijo 
en ocasiones que amaba la liber
tad y que se encontraba asfixia
do por la existencia de reglas, 
siempre demasiado severas.

María Pacheco, en "Muje
res de la historia"

María Pacheco y el movi
miento comunero serán los pro
tagonistas del capítulo de «Mu
jeres en la historia», que emite 
mañana La 2, a las 23 horas, 
dirigido por María Teresa

1

'S

Lauren Bacali y Humphrey Bogart ARCHIVO

Alvarez. Hija del conde de 
Tendilla y esposa del líder co
munero, Juan de Padilla, su fi
gura ocupa un lugar destado en 
la historia de Castilla por el 
importante papel que desempe
ñó durante la revolución comu
nera.

A pesar de su valentía y de

su orgullo y de que pudo haber 
sido una influyente dama en la 
corte de Carlos I, se convirtió en 
la mujer más odiada por el rey y 
a la muerte de su marido asumió 
la defensa de Toledo y renunció 
a los privilegios de su clase para 
defender los intereses de la Co
munidad.

de Ciudad Real

2

La Tribuna

”La carga de la poli
cía montada”

Tele 5. 11,00
Western de producción espa

ñola dirigida por Ramón Torra
do e interpretada por Alan Steel 
y Frank Latimore. Esta inconsis
tente cinta narra una historia 
ambientada en un fuerte cana
diense donde dos hombres se 
disputan el amor de una mujer.

”Los peligros de 
Paulina”

La 2. 11.00
Cuenta la historia de una 

modista que se introduce en el 
mundo teatral.

El directores George Marshall 
y los principales papeles recaen 
en Betty Hutton y John Lund.

.Comedia gris con algún nú
mero musical que intenta ser la 
biografía de la actriz del cine 
mudo Pearl White.

”E1 muchacho de la 
burbuja de plástico”

Antena 3. 15,35
Randal Kleiser dirige a John 

Travoltay Glynnis O’connor en 
una producción que cuenta la 
historia de un chico con proble

mas de inmunidad biológica y, 
que vive en una burbuja de plás
tico que le protege de los 
microorganismos.

”E1 pez de los ojos de 
oro”

La 2. 17,00
Basada en un suceso real.

Esta cinta es una producción 
española realizada por Antonio 
López Ruiz que describe la in
vestigación de una serie de ase
sinatos que se producen en la 
costa obra de un psicópata.

Escasa calidad y trama 
inverosímil.

”Salvador”
La Primera. 22,05
Producción de Oliver Stone.
Jámes Woods, James Belhusi 

y John Savage dan vida a una 
historia que se desarrolla duran
te la guerra civil que se produjo 
en El Salvador, en ella un perio
dista de escasos escrúpulos se 
.acaba comprometiendo ante el 
drama que vive. Ambiciosa pro
ducción de carácter comprome
tido que hace una buena descrip
ción del sangriento conflicto cen
troamericano.

t

James Woods.

” Atrapados en un sue
ño”

Tele 5. 23,50
La dirección está compartida 

por Tom Logan y Hugh Parks y 
la interpretación es de Kristy 
Swanson y Sasha Jenson.

El argumento trata de los pro
blemas de un estudiante de quí
mica que no distingue la reali

dad de los sueños. Curiosa his
toria de insuficiente desarrollo.

”Secuestro en el hos
pital”

La Primera. 00,15
Peter Levin dirige esta pro

ducción norteamericana que 
cuenta el drama de un secuestro 
en la planta de maternidad de un 
hospital.

Típica cinta de drama colec
tivo con pocas pretensiones y 
desenlace previsible.

”Cayo Largo”
La 2. 01,00
El incomparable John Huston 

dirige a una de las parejas más 
perfectas de la historia del cine: 
Humphrey Bogard y Lauren 
Bacall.

A estos les acompañan acto
res como Edward G. Robinson o 
Lionel Barrymore.

La historia cuenta como un 
ex-combatientellegaaun peque
ño hotel en Cayo Largo (Flori
da), un huracán deja incomuni
cados a los habitantes del esta
blecimiento entre los que se en
cuentra un gángster y su banda, 
y una atractiva mujer.

Excelente nuestra del cine 
negro en donde la tensión ner
viosa del encierro en el hotel 
viene acompañada de un roman
ce.

Asimismo, la interpretación 
de la famosa pareja es perfecta.

”Ojos de fuego”
Antena 3. 01,30
Produdcción norteamericana 

protagonizada por Christopher 
Pemmen, Chris Lemmon y 
Walter Landau.

'En ella se cuenta como un 
soldado soviético con poderes 
telequinésicos en los ojos deci
de desertar a los Estados Unidos.

Poco interesante película de 
espias.

”La rubia y yo”
Antena 3. 01,40
Es una producción norteame

ricana dirigida por Frank Tashlin 
e interpretada por Tom Ewell y 
por Jayne Mansfield.

Un conocido agente artísti
co tiene en sus manos unna com
plicada y peligrosa tarea: debe 
convertir a la novia de un temi' 
do gánster en estrella de la can' 
ción.
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tve Canal sur

07,00.-GIMNASIA INFANTIL 
07,20.- LOS CHICOS DE LA BAHIA 
07,45.- ESTAMOS DE VACACIONES 
10,00.- CLUB DISNEY VERANO 
11,00.- LA FAMILIA TORKELSON
11,30.-PASO A PASO
12,00.- EL INCREIBLE HULK 
13,00.-SEA QUEST
13,55.- NOTICIAS *

Avance informativo
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL 
14,30.-BLOSSOM -

Serie
15,00.-TELEDIARIO-1 
15,32.-EL TIEMPO

06,00.- EURONEWS
09,00.- OTROS PUEBLOS DE R-1 
10,00.- DOCUMENTOS DEL ARTES 
11,00.-VACACIONES DE CINE 

«Los peligros de Paulina» 1947 - 89'19'
D: George Marshall
1: Betty Hutton, John Lund
Una joven que trabaja en un taller de 
costura, sueña con llegar a ser una gran 
artista. La gran oportunidad aparece 
cuando ha de llevar unos vestidos a la 
actriz de una pequeña compañía de teatro 
en la que se enrola.

12,30.-CARMEN SANDIEGO 
13,00.-PINNIC
15,00.-CIFRAS Y LETRAS

07,00.-TELE-N
07,30.- LA LLAMADA DEL OESTE
08,00.- CLUB MEGATRIX
10,30.- UN ROBOT EN CASA 
11,00.-LA TRIBU DE LOS BRADY
11,30.- PUNKY BREWSTER
12,00.- BATMAN
12,30.- LOS PRIMEROS DE LA

CLASE
13,00.- BONANZA 

'14,00.-ALF
Sene de humor.

14,30.- PRIMOS LEJANOS
■ 15,00.-NOTICIAS

06,10.-LOS CHICOS DE HILLSIDE 
(Serie)

07,00.-FLIPPER .
08,00.- LAS NUEVAS AVENTURAS

DE BATMAN
08,20.-ALEGRE JUVENTUD 
08,40.- BESAME LICIA
09,00.- SONIC
09,26.- LAS AVENTURAS DE SILVIA
09,50.- HE MAN
10,30.-TARZAN
11,00.- MATINAL DE CINE

«La carga de la policía montada» 
12,55.- LAS NOTICIAS 
13,00.- COBRA
13,50.-VEREDICTO
14,30.-LAS NOTICIAS

08,00.- REDACCION. NOTICIAS 
08,05.- ABC WORLD NEWS CON

PETER JENNINGS
08,00.- DIBUJOS ANIMADOS:

Despierta peque y al loro 
08,55.- REDACCION. NOTICIAS 
09,00.- BUENOS DIAS, BUENOS 

CLIPS
09,25.- PRIMER PLANO 
09,52.- REDACCION. NOTICIAS 
10,00.-CINE: «La cara sucia de la

Ley» (V.O.)
11,45.- CINE: «El inmortal» 
13,15.- PIEZAS: «William» 
13,30.- REDACCION. NOTICIAS

07,45.- CARTA DE PRESENTACIO 
08,00.- CONVENTOS ANDALUCES 
08,25.- LA GALLINA Y SU PANDILLA 
08,50.- DIBUJOS ANIMADOS 
09,00.- LA BANDA DEL SUR 
11,05.-BAHIA PELIGROSA
Serie familiar de acción,aventuras y 
humor cuyo personaje cefral es el 
doctor Grant Roberts, veterinario del 
acuario de Vancouver. La serie .narra 
sus aventuras, las de sus hijos, Nicole y 
Jonah, y su dedicación apasionada al 
fascinante mundo de la fauna y la flora 
marinas.
11,30.- ECLIPSE DE ROCK
12,15.-¿QUE PASO CON...?
13,55.- EL DIARIO 1

15,40.-AGUJETAS DE COLOR DE 
ROSA 
Telenovela.

17,00.-CORAZON SALVAJE * 
Telenovela

17,35.-SE HA ESCRITO UN CRIMEN
18,20.-AQUI JUGAMOS TODOS 

Programa concurso.
18,55.-OBJETIVO INDISCRETO
19,30.- PRESENTACION F.C. 

BARCELONA
■ S.Z. Cambuur ■ F.C. Barcelona 

21,30.-TELEDIARIO-2 
22,02.- EL TIEMPO

15,30.-GRANDES DOCUMENTALES 
16,30.-TENDIDO CERO 
17,00.-CINE DE BARRIO

«El pez de los ojos de oro» 
Un psicópata asesino mata a varias 
personas en un pueblecito de la costa. 
Nadie sabe cuál es el móvil pero sí que la 
clave está en los peces.

19,00.-AQUI HAY NEGOCIO
19,30.-QUIEN ES EL JEFE
20,00.-NORTHWOOD
20,25.-JUGUEMOS AL TRIVIAL
20,50.-VELA
21,00.- LINGO
21,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL 
21,40.- LA 2. NOTICIAS

15,35.-TELECINE
'El muchacho de la burbuja de plástico' 
Todd, un joven simpático e inteligente 
ha vivido siempre en una burbuja de 
plástico ya que se encuentra 
desprovisto de inmunidad biológica. 
Criado en un ambiente de sacrificio y 
dedicación y habituado a su pecera, 
todo se complicará cuando Gina le haga 
descubrir el amor.

17,35.- EL EQUIPO A
18,15.- SOMOS DIEZ
19,00.- CALIFORNIA DREAMS
19,30.- LOS VIGILANTES DE LA 

PLAYA
20,30.-A TODA PAGINA 
21,00.- NOTICIAS

15,00.- ¡QUE ME DICES!
15,30.- LOS FORRESTER

Serie
16,20.- RETORNO A EDEN 

Serie
17,15.- MCGIVER
18,05.-SUPER BOY
18,30.-LUPIN
18,55.-LAS NOTICIAS.

AVANCE INFORMATIVO
19,00.-LA RULETA DE LA FORTUNA

Presentador: Andoni Ferreño
19,35.-SU MEDIA NARANJA

Presentador: Tate Montoya
20,30.- LAS NOTICIAS

13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.-TELESERIE:

«Búscate la vida»
14,30.- MAS DEPORTE
15,00.-CINE:

«Operación chuleta de ternera»
16,44.- PIEZAS: Benny More.

La clave cubana
17,32.-CIEN AÑOS DE CINE:

«La noche americana»
19,25.- INFANTIL:

CLASICOS ANIMADOS
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

DOG CITY
20,00.- AVANCE. REDACCION

15,15.- EL CHAVO
15,50.- CINE DE TARDE:
'El hombre y el niño’
Intentando crear un gogar y una nueva 
vida para su familia en la desierta 
frontera de Arizona, un hombre se ve 
obligado a luchar contra las fuerzas de la 
naturaleza y los malechores que andan 
por allí.
17,30.- ¡QUE BUENA GENTE!
'Casas encantadas'
18,30.- EL MUNDO SUBMARINO DEL 
CAPITAN COUSTEAU
19,25.- NOTICIAS 
Avance informativo
19,35.- EMPEZANDO A VIVIR
20,30.- LUNA SOBRE MIAMI
21,30.- EL DIARIO 2

V

22,05.-CINE DE PRIMERA 
«Salvador» 1985 - 114’51' 
Narración de los hechos que se 
sucedieron en El Salvador y que 
causaron la muerte del arzobispo Romero 
y de'otros muchos.

00,15.- CINE DE VERANO 
«Secuestro en el hospital» 

02,00.-TELEDIARIO-3
02,30.-EL JUEZ INSTRUCTOR 
03,30.-SIN FRONTERAS
04,20.-TESTIMONIO
04,25.- ¿COMO LO VEIS?

05,55.- ¿COMO LO VEIS?(R)
05,45.-TESTIMONIO
05,50.-TELEDIARIO-4 
06.20.- DESPEDIDA Y CIERRE

22,00.-TELEFILME 
22,00.-KATHERINE HEPBURN 
23,10.-MUJERES EN LA HISTORIA 
24,00.- DOCTOR EN ALASKA 
01,00.-CINE CLUB. CICLO LAUREN

BACALL
«Cayolargo»
El anciano señor Temple regenta un hotel 
en Cayo Largo un rincón de Florida. Con 
él vive su nueva esposa, Nora, viuda al 
perder a su marido pocos años atrás, en 
la II Guerra Mundial.

02,45.-CINE CLUB. ROBERT ALEMAN 
«Black and Blue»

04,45.-WORLD ENTERTAINMENT 
REPORT

05,45.- DESPEDIDA Y CIERRE.

21,35.- POR FIN SOLOS
22,30.- UN MILLON DE GRACIAS 
23,50.- REFRESCANTE 95 
01,00.-NOTICIAS 
01,30.-CINE'DE MADRUGADA 

'Ojos de fuego'
Iván, un soldado soviético con poderes 
telequinésicos en los ojos similares a un 
rayo láser, decide desertar y comenzar 
una nueva vida en Estados Unidos.

03,30.-TELEVENTA
04,30.- CINE DE MADRUGADA 

'El amargo deseo de la propiedad' 
Un empleado de banca alérgico al 
dinero se siente mal después de ver a la 
gente trayéndolo y llevándolo. Harto de 
ser honrado, decide tomar venganza en 
uno de los clientes más ricos del banco, 
un carnicero.

21,15.-TELECUPON
21,25.-KARAOKE
22,00.- MELROSE PLACE 
23,50.- CINE

«Atrapados en un sueño» (1989) 91m. 
Alvin, un joven estudiante de química, 
inicia el curso en una nueva universidad, 
pero el problema que intentaba solucionar 
con esté cambio seguirá patente en su 
cabeza. En ocasiones Alviín no distingue 
entre sueños y la realidad, lo que le 
acarrea graves inconvenientes a la hora 
de comunicarse.

01,35.-LAS NOTICIAS. AVANCE 
INFORMATIVO

01,40.- MADRUGADA DE CINE 
«La rubia y yo» (1956) 93m. 

03,15.- NOVEDADES INCREIBLES 
03,40.-SEÑOR PRESIDENTE

20,05.- TELESERIE:
.EL CLUB DE MEDIANOCHE 

20,30.-TELESERIE: Barra libre 
21,30.- REDACCION. NOTICIAS 
'21,53.-CONTRARRELOJ 
22,00.- ESTRENO CANAL+

«El baile de las ánimas» 1993 r 
Otoño, 1948. Mónica se escapa del 
internado de monjas donde la ha recluido 
Agustín, su autoritario padre y va a 
reunirse con Adela, su madre. 

23,30.- CINE: «Él golpe perfecto» 
01,05.- MUSICA NOCHE: 

«Eugenio Onegin» de Chaikovski. 
03,51.-CINE:

«La balada de Narayama» (V.O.) 
06,57.- DOCUMENTAL:

«América violenta».
07,10.- ESPECIAL INFORMATIVO.

22,00.- INOCENTE, INOCENTE 
00,00.- EQUIPO DE INVESTIGACION 
Programa de investigación 
periodística.Los temas que se abordan - 
a veces duros, de carácter polémico o 
de especial trascendencia para 
Andalucía- son siempre sometidos a un 
tratamiento serio, analítico y respetuoso. 
Editor: Manuel Vidal.
00,35.- LOS TOROS
Programa semanal dedicado al mundo 
de los toros.
01,00.- EL DIARIO 3
01,10.- CONCIERTO DE-JAZZ 
Tete Monloliú
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

La programación de televisión es facilitada por la Agencia EFE y por las propias cadenas. La Tribuna no se responsabiliza de los cambios que se produzcan sin previo aviso.
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En gruesos de 14 mm.

PARQUESITE Parquets Flotantes Kahra TSriina JUNCKERS
CZ Morería, 9 - Te/éfono: (92G} 21 39 24 - Fax: (926) 21 50 06 - 13002 CIUDAD REAL
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El pandorgo de este año, Ricardo Peral, visitó ayer la redacción de LA 
TRIBUNA, que se ha'convertido en tradición desde hace unos años, horas antes 
de que fuera proclamado con todos los honores en la Plaza Mayor. Peral 
repartió pañuelos de yerbas a los trabajadores del periódico para que lo lucieran 
ayer en la festiva noche ciudadrealeña. En la foto de M. del Moral posa el 
pandorgo con la plantilla "tribuna".

Tazos
*Ayer, Ciudad Real entero 

volvió a vibrar con la fiesta de 
la Pandorga, que cada año se 
convierte en un acontecimien
to más multitudinario.

*Precisamente por su carác
ter de fiesta de masas es por 
donde pueden venir los proble
mas si el Ayuntamiento no 
consigue atajar los "desmadres" 
cada vez más frecuentes que se 
producen el día de la "limoná" 
y el día grande de la Pandorga.

*Por cierto, no vendría mal 
que el Ayuntamiento tomara 
buena nota de algunos fallos 
organizativos que se pudieron 
apreciar ayer durante el desfi
le de los grupos que se dirigían 
á la ofrenda floral en la cate
dral.

*Por ejemplo, en determi
nados puntos, numerosos ve- 
hículos entorpecían el desfile, 
lo quedenota falta de previsión

El Pandorgo con el alcalde.

del Ayuntamiento, por no pen
sar en dejadez.

*E1 caso es que el espectá
culo daba toda la sensación de 
desorganización.

*E1 "caso de las cuentas del 
PP" ha sido oficialmente ce
rrado por la Mesa de las Cor
tes regionales con un "pelillos 
a la mar" de los socialistas.

*Después del calvario que 
han pasado los populares du
rante dos años, la postura del 
PSOE parece poco seria, la 
verdad.

Mañana serán analizados 
los excedentes del Tajo

Efe - Madrid

La Comisión de Explota
ción del Trasvase Tajo-Segu
ra analizará el próximo miér
coles si se han producido ex
cedentes en los embalses de la 
cabecera del Tajo, tras la re
ducción de los caudales no 
consuntivos autorizada por el 
Consejo de Ministros el pasa
do 14 de julio.

Fuentes del Ministerio de 
Obras Públicas Transportes y 
Medio Ambiente (MOPTMA) 
expl icaron a EFE que la reunión 
de este órgano de explotación 
del Trasvase, en el que están 
representadas todas las partes 
implicadas en el mismo, ha sido 
fijada para la tarde del 
miércoles.

Se trata de analizar si hay 
excedentes en los embalses de 
la cabecera (Entrepeñas y 
Buendía) después de que el 
Gobierno aprobara una reduc
ción extraordinaria del caudal 

que se desembalsa, de seis 
metros cúbicos por segundó 
hasta un tope de tres.

Con estos datos se intenta
rá determinar si es factible efec
tuar el trasvase de emergencia 
solicitado por los regantes mur
cianos y denegado por la Co
misión de Explotación el pa
sado día 12 de julio.

Varios días después de esta 
negativa -el 21 de julio- el 
ministro de Agricultura, Luis 
Atienza dijo que el Gobierno 
analizaría y tomaría una deci
sión sobre la petición de los 
regantes murcianos antes del 
Consejo de Ministros previo a 
las vacaciones de verano, que 
se celebrará el próximo vier
nes.

Según los últimos datos de 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo (CHT), a día de hoy, 
la situación de los embalses de 
Entrepeñas y Buendía ha 
emperorado respecto a la sema
na precedente.

Entrepeñas acumula 164 
hectómetros cúbicos, 11 menos 
que hace una semana y muy 
por debajo de los 1.639 de su 
capacidad total, mientras que 
Buendía se mantieñé en 73 
hectómetros -igual que hace 
siete días- de los 835 hm3 de 
aforó total.

La suma de ambos embal
ses supone 237 hectómetros 
cúbicos, cuando la reserva 
estratégica se estima en 245 
hm3. El pasado sábado el 
presidente de la Federación 
Nacional de Comunidades de 
Regantes, Salvador Alfonso, 
dijoEFEque«sien esta próxi
ma semana no se produce el 
trasvase de aguas desde el Tajo 
hasta el Segura, ya estará todo 
perdido». El enfrentamiento 
por el agua alcanzó su máxima 
crispación el pasado viernes 
durante una manifestación 
convocada en Murcia por la 
Plataforma Social del Agua a 
favor del trasvase. La Comisión verá si hay excedentes en los embalses de la cabecera.


